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^almuerzo de trabajo

El ministro de Defensa 
se reúne con los capitanes 
generales

Madrid. —El ministro de Defensa, Narciso Serra, se reunió hoy, 
en un almuerzo de trabajo, con los miembros del Consejo Superior 
del Ejército, informan fuentes militares.

El Consejo Superior del Ejército, integrado por los capitanes 
generales con mando en región militar, se reúne una vez al mes para 
tratar temas de actualidad castrense.
‘ La sesión de hoy se produce tras la celebración, el fin de semana, 
de los actos conmemorativos del Día de las Fuerzas Armadas en las 
Islas Canarias.

El Consejo Sufieripr es un órgano colegiado asesor del ministro 
de Defensa y sus deliberaciones son secretas.

En su última reunión del pasado 30 de abril trataron las propues
tas de clasificación de dos promociones de la Academia General 
Militar, de acuerdo con las nuevas normas reguladoras de los trá
mites para ascenso de los oficiales generales. —Efe

España firma el convenio europeo 
sobre notificación de documentos 
a personas en el extranjero

Estrasburgo (Francia). —El convenio europeo relativo a la noti
ficación en el extranjero de documentos administrativos ha sido 
firmado hoy en nombre del Gobierno español por el embajador de 
España ante el Consejo de Europa, Fernando Baeza Matos.

Este convenio tiene por finalidad facilitar la entrega de docu
mentos administrativos a las personas que se hallan en el extran
jero, y es el primer acuerdo internacional en el campo de la coope
ración administrativa entre los veintiún estados miembros del Con
sejo de Europa (toda Europa Occidental).—Efe •
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La princesa Estefanía de Monaco, en Madrid

Thatcher insiste en una federación 
jordano - palestina como solución 
al problema palestino

' La Princesa Estefanía de Mó- 
^aco lle9ó al aeropuerto de Ma- 
rid en un avión privado — pa- 

9ado por TVE- ayer tarde, y 
ada más aparecer tuvo su pri- 

rr'er percance desagradable, que

Salió hoy 
el nuevo diario 
^Expansión»
c .^aclrid-~La Sociedad Area 
nuev^dalhaSacadoalaluzel 
nómica .f 10 d e ac t u al 'd ad ec °- 
t¡rrt "Expansión» que, a par- 
cOn ? °y’ inicia su andadura 
Ca2ma esPeranza de servir efi- 
la spente a la sociedad españo- 

q e9un su director, Juan Pa- 
0E1deVillanueva.

'hanae'v0 saldrá todas las se- 
e iones a viernes. —Efe 

hizo que la princesa se retrayera 
en su concha y estuviera todo el 
tiempo con el rostro al borde del 
temblor y el llanto.

Al llegar Estefanía, se le acer
có una cámara de televisión pa
ra hacerle un par de preguntas, 
pero al instante un grupo de 
policías corrió a rodearla y pro
tegerla, y en plena acción del 
suceso/un brazo anónimo e in
voluntario golpeó en una costi
lla a la princesa, que rápida
mente se incrustró en su Merce
des plateado, rumbo al Hotel 
Palace, en donde descansó.

«Soy una chica normal de 21 
años que tuvo la suerte de nacer 
princesa y la oportunidad de 
hacer lo que hace ahora», -con
fesó ayer, la princesa en los 
estudios Roma, en donde reali
zaba un rodaje para el programa 
de TVE del próximo viernes «Es
ta noche, Pedro»».

Estefanía de Mónaco señaló 
que la prensa y las revistas no 
dicen ninguna verdad sobre ella 
y se mostró tremendamente 
asustada y huidiza en su breve 
estancia en España.

En la foto (de Efe) Estefanía, 
protegida por la Guardia Civil, a 
su llegada a parajas.

Portugal

Casi todos los periódicos, en quiebra técnica
Lisboa.- Casi todos los diarios de Lisboa y 

Oporto están en quiebra técnica ante lo eleva
do de las sumas que adeudan a la Banca, dijo 
hoy Adriano Lucas, de la Asociación de Pren
sa Diaria Lusa,-en el 39 Congreso de la Federa
ción Internacional de Editores de Periódicos 
(FIEJ), reunida aaui.

bin el subsidio al papel prensa, y el envío 
gratuito por correo, la casi totalidad de la pren
sa portuguesa, de cualquier tipo, se dejaría de 
publicar, añadió Lucas, «debido a sus dese

quilibrios económicos y a los elevados costes 
alcanzados en su confección».

Lucas, director del «Diario de Coimbra», 
afirmó que la situación es insostenible y aboaó 
porque el Estado portugués encuentre for
mas prácticas para desvincularse de los dia
rios», aunque la prensa privada «no pretende 
imponer la reprivatización de la prensa estatal 
que vive a costa de la banca nacionaliza- 
da».-Efe •

Jerusalén.- La primera minis
tra británica, Margaret Thatcher, 
ha dicho hoy en Israel, donde se 
encuentra en visita oficial, que 
«existen alterndtivas al liderazgo 
de la OLP para resolver el proble
ma palestino, cuya solución está 
en una federación jordano-pa- 
lestina».

Israel y Gran Bretaña coope
ran en la campaña contra el te
rrorismo internacional, agregó 
Thatcher en la rueda de prensa 
que ofreció en Jerusalén para re
sumir la visita oficial de tres días 
a Israel, la primera de un jefe de 
Gobierno británico desde la 
constitución del Estado de Israel 
en 1948. '

Respondiendo a una pregunta 
de Efe, Margaret Thatcher afirmó 
enérgicamente que «no se nego
ciará la cuestión de Gibraltar con 
España, y,támpoco la soberanía 
de las islas Malvinas con Argenti
na».

Durante su gira por Israel, la 
estadista británica celebró reu

niones con el primer ministro, Si
món Peres; con el titular de Rela
ciones Exteriores, Isaac Shamir, 
y con el de Defensa, Isaac Rabin.

«Si la OLP acepta la resolución 
242 de las Naciones Unidas (so
bre fronteras seguras para Is
rael), y renuncia al terrorismo, 
todo será muy diferente, dijo 
Thatcher refiriéndose a un posi
ble cambio del Gobierno israelí 
con respecto a la organización 
palestina y a su presidente, Yas- 
ser Arafat.

«Israel no quiere seguir siendo 
una.fuerza de ocupación, así lo 
entendí en las conversaciones 
con los líderes locales», declaró 
la jefa de Gobierno británica, que 
hoy se reunió nuevamente con el 
laborista Simón Peres.

. «No llevo ningún mensaje con
creto de Peres al rey Hussein, 
pero cuando vea al Monarca jor
dano le transmitiré mis impresio
nes sobre lo tratado con los is
raelíes durante mi visita», señaló 
Thatcher.-Efe
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apunte del día Los pucheros de Heráclito
(Al Carmelo Segoviano)

MENOS NIÑOS
¿Vamos a tener que dar marcha atrás? Los índices están 

siendo ya alarmantes, y España inicia «en firme» el camino 
hacia un fuerte descenso en la natalidad. Acaban de darse 
cifras que empiezan a preocupar a los responsables, aunque 
éste es tema ya conocido hace tiempo, y cuando por un lado 
se estaba dedicando una especial atención por medios oficia
les hacia el control de la natalidad —aunque dicho con otras 
palabras—, ya el ministro de Sanidad denunciaba el peligro 
que suponía ese importante descenso de nacimientos. Total, 
que no había acuerdo entre ellos mismos. Y la cosa sigue 
adelante. ¿A que todavía se va a tener que reimplantar aquel 
sistema de ayuda y premios a las familias numerosas?

El problema es muy complejo y no tenemos espacio en 
este recuadro para un análisis detenido. Pero es innegable 
que la sociedad actual es la verdadera culpable de lo que está 
pasando; algo que ha ocurrido antes en otros países euro
peos, donde la alarma ha sido dada en su momento; pero 
como nosotros somos diferentes, no queremos ver lo de los 
demás, y hemos tenido que esperar a que el mal nos afecte 
también de lleno. ¿Se puede hablar de egoísmo en las parejas 
jóvenes, de condicionantes por el trabajo de ambos miembros 
del matrimonio, por la carestía de la vida, por...? Se puede 
hablar, efectivamente, de muchas cosas, y seguro que todas 
ellas, con más o menos intensidad, de una u otra forma, 
tendrán que ver en el asunto, por lo que su solución es muy 
compleja. Pero habrá que tomar medidas si no queremos que 
de aquí a unos cuantos años, la población española haya des
cendido de forma alarmante, cosa que no iba a remediar el 
tema del paro, por supuesto, porque en contra tiene la longe
vidad cada día mayor que se registra.

EL UNICO CAMINO
«Lego mis bienes a la ciudad 

para que se atienda a los perros 
que vagan sin dueño por la ca
lle».

Esta mañana he desayunado 
con esta noticia de los periódi
cos. Confieso que me ha entris
tecido. Y mucho. Porque está 
bien la compasión de todos los 
seres de la creación. Sobre todo, 
del más fiel amigo del hombre. 
Pero me han venido a la memo
ria aquellos versos:

¿Hambriento, ¿quién te alimen
tará?

Si quieres un pedazo de pan, 
ven con nosotros, los que tene

mos hambre, 
deja que te indiquemos el cami

no.
Los hambrientos te alimentarán.

(B Brecht)»

Me doy cuenta de que, tal 
vez, si lee estas lineas alguna 
sociedad protectora de anima
les reaccionaría airada. ¿Pero no 
cabe preguntar, acaso hemos 
pervertido el orden de nuestros 
valores? Creo que si. En pleno 
dia, con un farol en la mano, 
buscaba «un hombre» el sabio 
griego. ¿Ocurre lo mismo en 
nuestro mundo enfermo? ¿Es

La Prensa opina
■ABC»: El editorial «Huelga portuaria», dice que «asistimos una vez 

más al mismo espectáculo: los huelguistas imponen la 
cesación de actividades en su sector y el Gobierno se muestra 
incapaz de toda intervención, Incluso en cuanto se refiere al ase
guramiento de los servicios esenciales de la comunidad».

«YA»: «Los juicios sobre nuestra economía», es el titulo de su edi
torial, en el que se dice que ésta se encuentra atrapada en el 

preqcupante agujero del paro —«y da la impresión de que por 
mucho tiempo», añade— y señala que una de las causas de ello es 
el déficit del sector público.

«DIARIO 16»: «La banca y el dinero de los partidos», es el titulo de 
un editorial en el que se dice que «La banca española 

está cometiendo Incomprensibles errores políticos últimamente. 
Diriase que la exquisita neutralidad que mantuvo durante largo 
trecho de la transición ha sido súbitamente sustituida por un exce
sivo afán de protagonismo».

que no hay, al menos «perros 
callejeros» «con rostro huma
no». marginados por las calles 
de nuestras ciudades?

Es cierto: La solidaridad está 
degradada. Ya no es humana. 
¿Dónde ha quedado la gran con
quista de la civilización moder
na: el hombre creador del pro
greso y libertades?

Repaso mi archivo. Me viene 
a la mano este dato: «la PAO 
calcula que cada año mueren 
más de 40 millones de personas 
por causa del hambre, la mitad 
de ellos son niños». ¿Habrá que 
dejar que los hambrientos les 
alimenten?

Dia del Corpus. De amor soli
dario sin medida con el «herma
no hombre». De compasión hu
mana, verdaderamente huma
na, porque comparte la suerte 
de los desheredados, hambrien
tos de justicia y amor. No es un 
«slogan». Es la única respues
ta válida de una sociedad libre 
seriamente pieocupada por la 
supervivencia digna del hom
bre. Siempre, pero especial
mente en el DIA de CARIDAD.

FELIPE DUQUE 
Delegado Episcopal de 

Cáritas Española

Una frase de Heráclito para 
mí desconocida hasta hace po
co me impulsa hoy a escribir. 
Yo sentía aversión a las ideas 
de este hombre. Era y es natu
ral. Todos o casi todos los que 
hoy hablan de cambio son epí
gonos suyos y ya se sabe có
mo anda el mundo. Se fijaron 
en el devenir y desatendieron 
por completo la nota religiosa 
que palpita en sus escritos. Lo 
que de él diga por mi cuenta 
quiero que sea rigurosamente 
objetivo, pero serán sólo pin
celadas que marquen una si
lueta y no exposición detallada 
y completa de sus ¡deas.

Saavedra y Fajardo hizo más 
bien una caricatura de este fi
lósofo. En su «República Lite
raria», donde finge que viven 
juntos los grandes hombres de 
que se acuerda la historia, in
troduce en claro contrapunto 
dos figuras, Demócrito y Herá
clito. Demócrito, el filósofo de 
la risa, ríe; ríe de manera des
compuesta, escandalosa y ca
si deletérea. Son tantas las co
sas que en esa República mue
ven la risa al más saturnino..., 
y dispara a continuación una 
diatriba formidable contra los 
vicios, arrogancias, vanidades, 
errores y embustes de la «flos 
sophorum», esa caterva de sa
bios que ufanos se pasean por 
las calles de la república de las 
letras.

Fue Demócrito, dejando a 
un lado la ficción de Saavedra, 
filósofo del sensismo y por lo 
mismo escéptico. El hombre 
está lejos de la verdad; no te
nemos más que opiniones, de
cía. Sin embargo, no es ateo ni 
se hunde en el fango de un 
amoralismo hedonista. Sus 
notabilísimas sentencias mo
rales transpiran vivo senti
miento de espiritualidad. El 
placer, dice, se debe buscar en 
las cosas inmortales; una vida 
malvada, irracional, impúdica 
e irreligiosa no puede* decirse 
ni siquiera mala, sino muerte, 
que se prolonga.

Y ahora entra en escena de 
la mano de Saavedra Heráclito, 
el llorón, anegado en un mar 
de lágrimas. No soporta que 
haya quien ría en este mundo 
miserando, retablo de dolores, 
campo de desgracias, infortu
nios y adversidades. Insistien
do en esta línea pesimista, 
Saavedra en el Apuntamiento 
para ilustrar una de sus Em
presas en que han de aparecer 
los dos mencionados persona
jes, se acuerda del libro de la 
Sabiduría, 5, donde se habla 
con metáfóras inmortales de la 
caducidad de las cosas de este 
mundo. Pasaron, dice el Sabio 
con tristeza, como la sombra, 
como correo de pies ligeros, 
como la nave que corta el agua 
inquieta, como la saeta y el ave 
que hienden el aire sin dejar 
huella de su paso. Casi al pie 
de la letra Amado Ñervo las 
pondrá como lema de sus fa

mosos cuartetos «A Kempis» y 
las incrusta de'álguna manera 
en estos dos versos:

que el hombre pasa como las 
naves, 

como las nubes, como las 
sombras.

La cosmovisión de Heráclito 
por fuerza sería pesimista, si 

sólo atendiéramos a sus teo
rías sobre el devenir. El pensa
miento antiguo vive un mo
mento culminante en el enfren
tamiento de Heráclito y Parmé- 
nides; ellos representan la an
títesis del devenir contra el ser 
y hasta la antítesis de la razón 
y los^sntidos. Heráclito apues
ta por el cambio, por el deve
nir: panta reí, todo fluye;' no 
puede uno bañarse" dos veces 
en el mismo rio; ninguna reali
dad subyace inmóvil e idéntica 
a si misma, sujeta como está 
al devenir infatigable; la guerra 
es madre y reina de todas las 
cosas. Y la verdad es que el 
llorón Heráclito también a no
sotros los hombres de estos 
dos últimos siglos nos hace 
derramar lágrimas. El proceso 
dialéctico, de lucha, hegeliano 
de inspiración heraclitea llena 
al mundo de miedo con totali
tarismos feroces, mientras 
que, por otra parte, el devenir 
que excluye al ser conduce a la 
anarquía, a la desesperación, 
al cuidado, a la angustia, a la 
náusea de los existencialistas, 
que se desentienden de la 
esencia,, del ser de las cosas, 
para afirmar sólo la «existen
cia», el devenir. ,

Era muy difícil que este filó
sofo no viera que del binomio 
ser-devenir no se puede supri
mir ningún término y que la 
fluencia del río se hace posible 
en el cauce estante, sustante y 
constante; si la cosa ahora no 
es, se debe a que antes ha 
sido. En busca de la síntesis 
Heráclito, «el Oscuro», intro
duce en su sistema el fuego, 
como elemento primordial del 
universo, donde a su juicio se 
concilian la fluidez del devenir 
y la solidez del ser. De esta 
concordia es símbolo la llama 
inquieta. Pero ese fuego es un 
fuego divino que engendra to
das las cosas y deja intuir la 
unidad divina a las almas, que 
se convierten en fuego diáfano 
y lúcido cuando el humo de las 
pasiones no deforma la visión 
pura del cosmos (C. Fabro); 
hay una razón inmanente que 
dirige el todo a través de lo 
singular y del movimiento: una 
razón o logos que puede ser 
intuida por la mente humana 
que guarda intima afinidad con 
la Mente cósmica.

Esta concepción religiosa 
panteista del universo es la 
razón del optimismo de Herá
clito, a pesardel pesimismo 
del devenir. Su preocupación 
religiosa le llevó, con Jenófa- 
nts, a luchar contra el antro
pomorfismo de la tradición re
ligiosa pagana, y hoy puede 
verse en él una filosofía de la

Lucas García Borreguero

transcendencia del logos di 
vino.

Hemos juzgado necesario 
hacer las consideraciones an
tecedentes para ambientar |a 
figura del filósofo y la frase 
que motiva estas lineas, a 
nuestro juicio esta frase es una 
joya religiosa de corte provi- 
dencialista.

La trae Lessing como lema 
de su drama «Ñatán el Sabio» y 
la ha tomado de «Las Noches 
Aticas» de Aulo Gelio. Agustín 
Andreu, en las notas que ha 
puesto al Natán en la edición 
de Selecciones Austral, nos in
dica que esta sentencia es atri
buida por Aristóteles a Herá
clito y añade que Ortega (O.C., 
I, 322) informa de que el viejo 
maestro dirigió esas palabras a 
amigos que se sorprendieron 
por encontrarlo en labores de 
cocina. Hemos ido a Ortega y 
Ortega dice en el lugar citado: 
«Pues no hay cosa en el orbe 
por donde no pase algún ner
vio divino: la dificultad estriba 
en llegar hasta él y hacer que 
se contraiga. A los amigos que 
vacilan a entrar en la cocina 
donde se encuentra, grita He- 
rácito: «¡Entrad, entrad! Tam
bién aquí hay dioses».

También hemos podido veri
ficar la cita en una edición 
latina de 1519 de «Las Noches 
Aticas», de la que existe un 
ejemplar en la biblioteca de 
nuestro Seminario Diocesano. 
Transcribimos literalmente la 
frase de Heráclito: «Introite. 
nam et hic dii sunt (Pasad, que 
aquí también están los dioses).

Hemos querido vindicar el 
optimismo religioso que com
porta y sobre todo resaltar la 
semajanza entre esta frase y la 
famosa de Santa Teresa, que 
ahora vamos a citar. Si esa 
sémejanza se debe a simple 
coincidencia o hay entre ellas 
algún parentesco que haga a la 
Santa tributaria del Oscuro lo 
ignoramos.

En el capitulo V del «libro de 
las Fundaciones» escribe Sa" 
ta Teresa: «Pues ¡ea!; hija® 
mías, no haya desconsuelo 
cuando la obediencia os trajere 
empleadas en cosas exterio
res; entender, que si es en Ia 
cocina, entre los pucheros an
da el Señor...» ‘

Nadie no ha dicho qué ta se 
le daba a Heráclito la cocina, 
de Santa Teresa sabemos qu® 
era experta en estos meneste 
res y que, cuando era neces3 
rio, hacia como las dem 5 
monjas sus semanas de cocí 
na, «con mqcha alegría y 
dado de regalar a 
añade la Madre María de ® 
Jerónimo este dato delicio® 
«y asi parece que le (cui<,a r 
tenia Su Majestad de enVs'na. 
aquella semana más lim° , 
que otras, y ansi decía (Ia 
ta) que condescendía Nue® 
Señoreen su deseo, quec 
lo tenía de darnos bien de

lo n1 mer, le enviaban con que 
ciese (Santa Teresa, 0 
Completas. Edición A9ul 

X'V). "i)
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El candidato al Senado, José María 
Herrero (PDF), denuncia escuchas 
I ilegales en su teléfono

«Si se demuestra, es un caso claro 
de espionaje y de control personal, 

no propio de una democracia»

--------- ELECCIONES DE 22 DE JUNIO ---------

El PSOE quiere consolidar 
las reformas llevadas a cabo 

en la pasada legislatura
Manuel Chaves: «El PCE adopta una actitud 

vergonzante no presentándose 
con sus propias siglas»

El candidato al Senado por la 
Coalición Popular, José Maria 
Herrero (PDF) ha presentado 
sendas denuncias ante el Juz
gado y ante la Junta Electoral 
Provincial por considerarse so
metido a escuchas ilegales en el 
teléfono de su domicilio particu
lar, según ha confirmado a 
nuestra Redacción.

Los hechos se produjeron al 
mediodía de ayer, cuando el 
presidente del PDP de Segovia, 
Teófilo Rebollar, llamó al domi
cilio del senador en la pa
sada legislatura, que en ese mo
mento se encontraba ausente, y 
contestó su esposa, Janine Xe- 
del. Eran las 13,30 de la tarde.

El señor Rebollar manifestó a 
la esposa de José Maria Herrero 
que éste se debía de poner en 
contacto con el también candi
dato Modesto Fraile para hablar 
de un tema relacionado con la 
campaña electoral. La llamada 
la hacia desde la sede electoral 
de la Coalición Popular.

Según la versión del señor 
Herrero, su esposa colgó el telé
fono y le volvió a descolgar para 
localizarle, no escuchando nin
guna señal. Cuelga de nuevo y 
cuando descuelga otra vez, es
cucha la misma conversación 
que había mantenido con ante
rioridad con el señor Rebollar, 
reproducida casi integramente. 
A los pocos minutos, José Maria 
Herrero, acompañado del abo
gado Manuel González Herrero, 
decano del Colegio de Abogados 
de Segovia, presentó la corres
pondiente denuncia ante el jua
gado de instrucción.

UNCASO CLARO 
DE ESPIONAJE

En unas declaraciones a este 
Periódico, José Maria Herrero 
ha mostrado una gran indigna
ción ante este hecho, que de 
demostrarse, «es un caso claro 

Se entregan en OKY los diplomas 
del 1.° curso de Cosmetología 
Capilar de la Escuela 
de Hnos. García Peluqueros

El pasado jueves, los alumnos que aprobaron el curso de cos- 
et°iog¡a capilar de Hnos. Garda Peluqueros, recibieron sus diplo- 
s ep la Discoteca OKY que ha celebrado este viernes, con una 

9fan fiesta, su 3.° Aniversario.
dist °Y P°r *a noche se darán cita en esta Discoteca las Majas de 
pita*^08 P06*3*08 de nuestra provincia así como la de Segovia ca
que Part'c*Pan en el Certamen Maja de Segovia 1986 en el 
tos Co'a^°ran varios establecimientos segovianos de complemen- 
MaíaVektldos' Peluduería, decoración, bañadores y zapatería. Las 
vincia har^n también un primer pase en traje típico de nuestra pro- 

I-------^a.-lFoto: MAYTE PARIS).

de espionaje y descontrol perso
nal, que no es propio de una de
mocracia».

Entiende que, .salvo que el 
juez haya órdenado la interven
ción de su teléfono, cosa que le 
parece poco fácil por no consí-

derarse sospechoso, de ningún 
hecho delictivo, se debe de man
tener respeto a su intimidad 
personal y «es un fraude al ciu
dadano que cualquier otra au
toridad diga' que mí teléfono 
sea intervenido».

No ha querido atribuir el he

cho a ninguna persona ni quiere 
indicar de quién quiere sospe
char «pero sólo hay unas auto
ridades posibles y unas técni
cas de otras políticas».

La denuncia se ha presentado 
también en la Junta Electoral 
por tratarse de un candidato y 
porque desde su domicilio rea
liza muchas llamadas relaciona
das con la campaña electoral y 
«no puede ser que alguien sepa 
cómo montamos la estrategia 
política. Esto ya es inaudito», 
ha afirmado José María Herre
ro. _

LA GOBERNADORA 
NO TIENE CONOCIMIENTO 

OFICIAL •

Por su parte, la gobernadora 
civil, Cristina Martín-Busta- 
mante Ruiz, ha señalado que no 
tiene conocimiento oficial de los 
hechos y sólo a través de los me
dios de comunicación. «La in
vestigación del caso, la debe de 
ordenar el juez».

A. M.

Respuesta al minis
tro de Agricultura 
de los candidatos 
del PDP

Los candidatos segovianos al 
Parlamento del Partido Demó
crata Popular, y parlamentarios 
de la anterior legislatura, Modes
to Fraile, Carlos Gila y José María 
Herrero han hecho público un 
comunicado en el que respon
den al ministro de Agricultura 
Carlos Romero, quien en su re
ciente visita a Segovia vinculó al 
PDP con la Asociación Segovia- 
na Agropecuaria y Forestal', exhi
biendo un documento con el 
membrete de ambas organiza
ciones. En su respuesta los Se
ñores Fraile, Gila y Herrero, indi
can que efectivamente «el PDP 
colabora con ASAF en resolver el 
problema agrario y lo tiene como 
un timbre de honor», sin que el 
PDP tenga necesidad de organi
zar ninguna protesta al señor Ro
mero. «El señor ministro en fun
ciones -añaden- se basta él sólo 
para que protesten sus desgra
ciadas comparecencias los agri
cultores y ganaderos españoles, 
sean del partido que sean, y aun
que militen en el PSOE» «El PDP 
-dicen más adelante- colabora y 
colaborará con ASAF con el mis
mo derecho que el PSOE lo hace 
con UGT y con ciertas organiza
ciones agrarias creadas y.mante- 
nidas por dicho partido; pero con 
la diferencia de que el PDP no 
usa a ASAF como correa de 
transmisión, sino que respeta su 
independencia y personalidad».

El programa electoral con que 
el PSOE aparecerá en las próxi
mas elecciones del 22 de junio 
trata de consolidar las reformas 
llevadas a cabo en los últimos 
cuatro años por el Gobierno so
cialista, colocando a España 
como un país tan desarrollado 
como el resto de las naciones eu
ropeas; además de adaptar 
nuestra sociedad a los nuevos 
procesos tecnológicos y apoyar 
los sectores más desfavoreci
dos, según lo explicó ayer el 
coordinador del programa y 
miembro del ejecutivo federal del 
PSOE, Manuel Chaves.

Para los socialistas, se ha con
seguido que España, esté a pun
to y nuestro país es mucho más 
libre, democrático, seguro, justo 
y con una economía en una si
tuación de saneamiento. Se 
cuenta con un régimen democrá
tico definitivamente más consoli
dado, se han desarrollado las le
yes más importantes que man- 
databa la Constitución y sp con
solida el Éstado de las autono
mías. También desaparecen los 
peligros de involucionismo y se 
llevan a cabo reformas importan
tes en colectivos y estructuras 
como la justicia, la educación, la 
administración, fuerzas arma
das, y fuerzas y cuerpos de segu
ridad.

Manuel Chaves reconoció que 
a lo largo de esta gestión se han 
cometido errores como qj pro
blema del desempleo que no 
está resuelto, «pero ya están sur
giendo datos de que la tendencia 
del empleo cambie en nuestro 
país en un sentido positivo». En
tre otros aspectos, el programa 
habla de la necesidad de crecer 
económicamente por encima de 
los índices de la Organización 
para la Cooperación y el Desa
rrollo (OCDE) con intención de 
que aumente el consumo de los 
españoles, manteniendo su po
der adquisitivo.

El PSOE propugna adaptar la 
sociedad española a las nuevas 
tecnologías que se tienen que 
poner al servicio de los, ciudada
nos y adaptar también los secto
res económicos a los plantea
mientos exigidos con la incorpo
ración a la Comunidad Europea.

Se plantea redistribuir las ren
tas y medidas concretas referi
das a la protécción civil y a la se
guridad en el tráfico vial. Este 
programa electoral hace un es
pecial hincapié en la atención es
pecial a los jóvenes y a las muje
res y a la lucha contra el terroris
mo y contra el tráfico de drogas.

ESFUERZO Y ENTUSIASMO

' En una reunión con los infor
madores, Manuel Chaves afirmó 
que, en estos momentos, los 
sondeos tienen un carácter muy 
relativo, «aunque el PSOE se va a 
lanzar con el mismo entusiasmo 
y esfuerzo con el que nos pre
sentamos en los anteriores comi
cios... España sigue necesitando

un equipo fuerte, homogéneo y - 
unido».

Manuel Chaves no cree que la 
coalición Izquierda Unida ofrez
ca nada, nuevo al electorado. 
«Mas bien se trata de unas siglas 
detrás de las cuales se esconde 
el PCE, que ha adoptado una ap
titud vergonzante no presentán

dose con sus propias siglas y 
buscando otras que no repre
sentan nada en España como el 
Partido Humanista y el Progre
sista y un conjunto de estalinis- 
tas que han vuelto al redil».

Los candidatos del PSOE por 
Segovia, y Manuel Chaves, se 
reunieron ayer por la tarde con un 
grupo de militantes del PSOE se- 
goviano en él hotel Puerta de Se
govia para tratar aspectos rela
cionados con la próxima campa
ña electoral. . '

A.M.
(Fotos: Aurelio Martín)

PRESENTACION 
DE PROGRAMA DEL CDS

Mañana, a las 8,30,de la tarde 
en la Casa de la Juventud, el 
Centro Democrático y Social 
presentará su programa político 
«La alternativa joven», en el que 
se hará referencia a la reducción 
del servicio militar obligatorio a 
tres meses, consecución de pri
mer empleo, modificación de la 
Ley de Reforma Universitaria e 
igualdad de oportunidades para 
acceder a la educación y cultura, 
participarán en la presentación 
los candidatos Javier Marina Gri- 
mau, y Antonio Martín Malagón y 
el miembro de la ejecutiva nacio
nal, Rafael Calvo Ortega.

Si este espacio 
lo ocupara 
su ariuncio, 
le verían miles 
de lectores

M.C.D. 2022
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AGENDA
| CALENDARIO j | EXPOSICIONES !

PARA MAÑANA EN LA CASA DEL SIGLO XV

Miércoles 28 de mayo

Van 148 dias; faltan217.
Sol: De6,48 a21,35 horas.

| SANTORAL |
Santos: Justo, Germán y Ju- 

venal.

I PENSAMíENTO |
«La ambición de dominar los 

entendimientos es la peor de las 
ambiciones» (Napoleón).

| FARMACIA 
| DE GUARDIA

García Carretero. Cervantes, 
27.

CUPON MCIONM. 
DE CIEGOS

NUMEROS PREMIADOS DIA 26

9474
(Premiado con 100.000 pesetas)

Terminaciones y premios
Núm.

4
74

474 
9473 
9475

Ptas.

50 
500 

5.000 
1.250 
1.250

EL tlEMPO

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 679,6 m/ml*
Viento del NO.
Temperatura máxima: 25,4°

En la mañana de hoy
Presión atmosférica: 680,9 m/m 
Viento en calma.
Temperatura mínima: 12,6°
A las 10,30 de la mañana: 20,6°

En España
El tiempo será mañana nubo

so, con precipitaciones débiles 
a moderadas, en el Cantábrico 
oriental, alto Ebro, Pirineos y 
norte de Cataluña, según el Ins
tituto Nacional de Meteorolo
gía.

El cielo estará parcialmente 
nuboso en Castilla-León y la 
zona del EstrechoTambién ha
brá intervalos nubosos en Cas
tilla-La Mancha y Extremadura, 
y poco nuboso en el sudeste.

3EAl Auto-Joca, S. L.

” Ctra. de Irún, Km. 116,400 
ES Boceguillas (Segovia)

PRECISA

MECANICO- 
ELECTRICISTA 

profesional.
Condiciones a convenir 

según valía.
Para concertar entrevistas 
llamar en horas de oficina 

a! teléfono 54 31 69

María Chana, pinturas. Hasta 
el 28 de mayo.

EN EL ALGUARIN DE ARTE 
«ENEBRO»

Múltiples-2, obras de dieci
séis escultores.

EN «LA POSADA DE JAVIER» 
(TORRECABALLEROS)

José Vicente García Calle, 
óleos. Hasta el 31 de mayo.

| REGISTRO CIVIL

9 nacimientos y 
3 defunciones

Se han hecho las siguientes 
inscripciones:

Nacimientos: Miguel Angel 
García y Herranz, hijo de Va
lero y de María del Carmen. An
drés Peiró y Molina, de José An
drés y de María Evangelina. 
Jesús Sanz e Iglesias, de Víc
tor José y de María de la Paz. 
Sandra González y Pastor, de 
Alejandro y de María Belén. 
Francisco Javier Requero y 
Bravo, de Domingo-Francisco y 
de María Luisa. Héctor Arnay y 
Sarabia, de Angel y de Manue
la. Javier Herranz y Jimeno, de 
Jesús y de María Josefa. Sora
ya Polo y García, de Luis y de 
María Estrella. Javier Alfonso 
Bellota y de Frutos, de Jesús y 
de Rosa María.

Defunciones: Gervasio de 
Blas y Cubero, de 90 años. Ro
sario Sanz y Sierra, de 78. Te- 
lesfora Aparicio y de Andrés, 
de 77.

CULTOS

OCTAVARIO EN HONOR DE 
JESUS SA CRA MEN TA DO

Hasta el 30 de mayo, en la 
iglesia de San Miguel, y organi
zado por la Cofradía de la Mi
nerva se vienen celebrando Jos 
siguientes cultos: Alas7,45*de 
la tarde, rosario, y a las 8, misa 
y acto seguido exposición y pro
cesión eucaristica.

El viernes 30 de mayo la pro

------------------------------------------------------------------ -—

UNION ELECTRICA-FENOSA, S.A. y
Junta General de Accionistas

Se pone en conocimiento de los señores accionistas 
de esta Sociedad, que no siendo previsible que dentro 
del plazo establecido se depositen acciones bastantes 
pasra alcanzar el «quorum» necesario para celebrar la 
Junta General en primera convocatoria, se celebrará en 
segunda el próximo día 30, a las dpce horas en el PA
LACIO DE LOS DEPORTES, Avenida de Felipe II, 
s/n., de esta capital, de acuerdo con lo fijado en el 
anuncio de convocatoria aparecido en el Boletín Oficial 
del Estado de fecha 7 de mayo del corriente año.

Los señores accionistas que lo deseen, previa exhi
bición de la tarjeta de asistencia a la mencionada Junta, 
tendrán a su disposición en el domicilio social la docu
mentación necesaria para su información, correspon
diente al ejercicio de 1985.

Madrid, 22 de mayo de 1986. 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION

cesión saldrá de San Miguel por 
el itinerario acostumbrado ha
ciendo estación en la iglesia del 
Corpus Christi.

RETIRO PARA MUJERES

Mañana, día 28, a las 5 de la 
tarde, tendrá^lugar en el Centro 
de las Mujeres de A.C. (Trini
dad, 2) el retiro mensual se
guido de la Eucaristía. Estará 
dirigido por el padre Santos Nú- 
ñez. Se invita a todas las mu
jeres militantes del Movimiento, 
así como también a cuantas 
deseen acudir. •

| AVISOS .... |

HOY, ASAMBLEA DE LA APA 
«SAN FRUTOS»

Para esta tarde, a las 19,45 
en primera convocatoria y a las 
20 en segunda, se tiene anuncia
da una asamblea general extra
ordinaria, convocada por la Fe
deración de Asociaciones de Pa
dres de Alumnos de BUP y 
FP «San Frutos». Será en el 
salón del Instituto de Bachille
rato «Giner de los Ríos» y en el 
orden del día figura un informe 
del presidente, la presentación 
de nuevos miembros de la fede
ración y admisión definitiva, si 
procede, y ruegos y preguntas.

TELEFONO DIRECTO 
CON ISLANDIA

Telefónica ha puesto en servi
cio a partir de las 24 horas del 
día 24, la comunicación telefó
nica directa con la red de Islan- 
dia (indicativo del país: 354) 
de los abonados de las localida
des españolas integradas en la 
red automática ;nternacional.

Para establecer comunicación 
automática con este país debe 
marcarse el número 07 (prefijo 
internacional) y después de es
perar un segundo turno, el indi
cativo 354, seguido del número 
provincial y el del abonado que 
interesa.

EXAMENES PARA 
RADIOAFICIONADOS

Jefatura Provincial de Comu
nicaciones.—Se pone en cono
cimiento de los interesados, que 
los exámenes para obtener la 
licencia de radioaficionado, con-

। ÍDELAHTMO BE SEGOÑC
DECIA HACE 50 AÑOS

LA DIPUTACION APREMIA 
A LOS AYUNTAMIENTOS MOROSOS

Recibimos la siguiente nota:
«Cumpliendo acuerdo adoptado recientemente por la'Co- 

misión gestora provincial, la que al examinar su situación eco
nómica ha comprobado que los Ayuntamientos de la provincia 
la adeudan más de 800.000 pesetas, el señor presidente ha 
dispuesto que el lunes próximo salgan comisionados de apre
mio contra las corporaciones que se resisten a cumplir sus de
beres para con el erario provincial.

Espera el señor presidente que las corporaciones munici
pales, a quienes afecta esa medida, reconozcan la imperiosa 
necesidad de adóptarla, toda vez que se han agotado los requi- 
rimientos amistosos y en evitación también de que la Corpora
ción Provincial se vea algún día imposibilitada de atender sus 
obligaciones en orden a la beneficencia, obras públicas, etc. Y 
las requiere para que atiendan el nuevo requirimiento que se las 
hace; pero si se convenciera de que a pesar del apremio y de 
los repetidos llamamientos, los Ayuntamientos no liquidan sus 
descubiertos, rogaría al señor gobernador civil dispusiera una 
rigurosa inspección en las corporaciones municipales para 
averiguar los verdaderos motivos de la falta de pago y adoptar 
en su vista las resoluciones pertinentes».

vocatoria de junio, se cele
brarán en la sala de juntas de 
esta Jefatura (edificio de Co
rreos y Telégrafos) el próximo 
día 7 de junio, sábado, con 
arreglo a los siguientes hora
rios:

Licencia clase«C»: 9 horas.
Licencia clase «B»; 11 horas.
Licencia clase «^»; 12,30 ho

ras.
Los aspirantes deberán ir pro

vistos del D.N.I., asi como de 
lápiz del número 2 y goma de 
borrar adecuada.

Iva
PARA HOY

PRIMERA CADENA

15,00, Telediario. 15,35, Falcon 
Crest. 16,30, Hípica. 17,25, Avance Te
lediario. 17,30, Dentro de un orden. 
17,55, Hola chicos. 18,05, Barrio sésa
mo. 18,30, Los electroduendes. 19,00. 
Objetivo 92. 20,00, Las cuentas claras. 
20,30, Telediario. 21,05, Punto y apar
te. 21,15, Directo en la noche. 22,15, 
Tristeza de amor. 23,10. En portada. 
23.40, Telediario. 00,10, Teledeporte. 
00,20, Testimonio. 00.25, Despedida y 
cierre.

SEGUNDA CADENA

18,45, Carta de ajuste. 18,59, Aper
tura y presentación. 19,00, La agenda. 
19,15, Curso de francés. 19,30, Manos 
artesanas.- 19,45, Mirar un cuadro. 
20,10, Tablón de anuncios: Planta baja. 
21,10, Glitter. 22,00. Documentos TV. 
23,00, Pop Rock. 23.30, Tendido cero. 
24,00, Metrópolis. 00,30 Despedida y 
cierre.

TVE EN CASTILLA Y LEON

Lunes: 14, El deporte, edición espe
cial; 14,30, Informativo regional.

Martes: 14. Paisanos (personalida
des no politicas); 14,30, Informativo re
gional.

Miércoles: 14, Nosotros mismos 
(cantantes y grupos musicales); 14,30, 
Informativo regional.

Jueves: 14, Tierra; 14,30, Informativo 
regional.

Viernes: 14, Mañana será otro diá 
(concursos, entrevistas y reportajes); 
14,30, Informativo regional.

PROGRAMACION REGIONAL

PARA MACANA

9,05. Castilla y León a las nueve y 
cinco. 13.05, Panel trece Deportes, re
portajes. informativo (13,30 h.). 15,05, 
Si yo te contara. 18,05, Castilla y León 
a las sets y cinco

PARA MAÑANA

00,15, El loco de la colina. 2,30, Déla 
noche a la mañana. 6,03, Onda pes
quera. 7,00, Matinal SER. 8,30, Cosas 
de Segovia. 9,03, Pido la palabra. 
10,15, Onda media: Aquí Segovia. 
11,45, La saga de los Porreta. 12,03, 
Onda media; Aquí la SER. 13,30, Infor
mación local. 14,05, SER deportivos. 
14,30, Informativo de las dos y media. 
15,00, Segovia a las tres. 16,03, Su pro
grama. 16,30, Asi es la vida. 17,03, Cita 
a las cinco. 18,03, Tardes sin fronteras. 
19,03, Santo rosario. 19,30, Regional: 
Castilla-León. 20,00, Informativo de las 
ocho. 20,30, Carrusel del mundial. 
22,03, Información local. 22,15, Coplas 
de mi SER. 23,00, Hora 25. (coincidien
do con las horas INFORMATIVOS 
SER).

RADIO SEGOVIA F.M.

Hasta las diez de la mañana, progra
mación simultánea con A.M. con los 
espacios «Onda pesquera-, «Matinal 
SER». «Cosas de Segovia» y «Pido la 
palabra». 10,03. Encuentros con la Ra
dio. 13,30, Los 40 principales. A partir 
de las 23,00, programa simultaneo con 
A.M., incluye los programas «Hora25" 
«El loco de la colma». «De la noche a la 
mañana». '

®|??És21&E

PARA MAÑANA

9.00, Pido la palabra. 10.00. Cita ma
tinal. 11.00, Informativo SER. 11 0 
Panorama comarcal. 11,10, Escapara
te. 11.45, La saga de los Porretas 
12,00, Antena deportiva. 12.30. m 0' 
mativo local. 12.35. Club de Oyentes 
13.00. Informativo SER. 13.05. La ro 
de los vientos. 13.12. La hora d® 
concursos. 13.45. Conexión con a । 
Segovia. 16.00. Album musical. 1'^ 
Tardes doradas. 18.00. LÓs cua'®pp 
principales. 19.00, Informativo 
19.05, Segunda parte dejos cuar® 
principales. 19,30. Informativo regí 
de Castilla-León. 20.00. Cadena 
informativo.

6:],,
antenas 94 _

PARA MAÑANA

6,30, El primero de la mañana^ 8 
Viva la gente 15.00. Crónica 3 
Las tardes de Antena 19.00. An 
Castilla y León 20.00. Los 33 
na 3 de Segovia. 21.00. Espec1 y 
33 de Antena 3-. 22.00. La saluo 
que importa. 23.00. Hora 0 2 . 
pergarcia en la hora 0. 01.30. 
estrellas 04.00. Especia!
Antena 3- (repetición). 05.00. . 
garcía (repetición).

PROGRAMACION RADIO 80

Radio 80 Serie Oro (97 6 
horas de la mejor música con 
mejores canciones de las tr 
decadas. 1954-1985.

M.C.D. 2022
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En Cantalejo
El consejero de Agricultura 

presentó el decreto de Ordena 
ción de Explotaciones 

de la Zona de Sepúlveda

Comisión Territorial de Patrimonio

Se incorpora un representante 
del Obispado al existir muchos 

edificios históricos 
propiedad de la Iglesia

448 millones de pesetas para creación 
y transformación de explotaciones

Proyecto para un campo de trabajo 
en Coca

El consejero de Agricultura, 
Ganadería y Montes de la Junta 
de Castilla y León, Jaime Gon
zález, presentó en la tarde de 
ayer en Cantalejo el decreto de 
Ordenación de Explotaciones 
de la Zona de Sepúlveda. El acto 
tuvo lugar en el salón de actos 
del Ayuntamiento de Cantalejo 
que se encontraba lleno a rebo
sar, destacando la presencia 
mayoritaria de los alcaldes de 
los 41 municipios afectados por 
dicho decreto. Presidieron el 
acto junto al consejero, la go
bernadora civil, el alcalde de 
Cantalejo, el director técnico 
del IRYDA, y el director general 
de la Reforma Agraria, segúp 
nos informa nuestro correspon
sal en Cantalejo, Fernando de 
Diego.

El decreto que regula la Orde
nación de Explotaciones en la 
Zona de Sepúlveda fue aproba
do en la última junta de conse
jeros y será publicado mañana 
miércoles en el Boletín Oficial 
de Castilla y León.

Beneficios previsibles

En el transcurso del acto fue
ron expuestos principalmente 
los beneficios previsibles a ob
tener ocn la promulgación del 
decreto, que como ya se infor
mó, afecta a 124.94^ hectáreas 
pertenecientes a 41 municipios 
y a la Comunidad del Monte de 
Sepúlveda y Riaza.

Entre estos beneficios figura 
la finalización de la concentra, 
ción parcelaria de toda la zona a 
corto'plazo y la inversión de 200 
millones en las obras que dicha 
concentración requiera;' la rea- 
üzación de un Plan de Obras y 
Mejoras Territoriales en la que 
se contemplen entre otras las 
mejoras de la red viaria de acce
so a las explotaciones y el sa
neamiento de las tierras; el Im
pulso para la creación y mejora 
e Pequeños regadíos que con- 

^evara la realización de estu- 
108 hidrológicos y sondeos so
re a9uas subterráneas; ayudas 

a las industrias de transforma- 
'ón y comercialización de ca- 
cter cooperativo y asociativo;

SUCESOS

CUATRO HERIDOS 
ACCIDENTES 

DE TRAFICO
Miguel Bravo, de 21 

m S| y el Hiño Juan Barrios Gó- 
pn ।'.e cinco- resultaron heridos 
"í^dedeayera1 seratrope- 

c q Ur hpo r vehículo en el cas- 
Ambn T° de nuestra ciudad. 
^sniL rer°n in9resados en el 
de red General dondealahora 
davía ^Ctar esta información to- 

Tamh6^6030'3 el niño-
cho ln9resaron ayer en di
rá Ga®ntro sanitario José Rome- 
Ga>isteñaKide 20 años’ y Manuel 
frieron un ava,TO’0023 ^e su- 
^nibnst acc|dente de tráfico, 
govía lenen Su domicilio en Se-

fomento de acciones para elevar 
el nivel de vida de la comarca y 
cursos de formación tanto a ni
vel cultural como profesional.

Modernización 
de explotaciones

Pero sin duda, el más impor
tante de los beneficios previsi
bles del decreto sea la moderni
zación de explotaciones, aun
que, como es lógico, ello de
pende del interés con que se 
acoja dicho asunto por parte de 
los propietarios de las mismas.

La Consejería p^ondrá a su 
servicio créditos y subvencio
nes tanto para la creación como 
para la modernización de explo
taciones cuya producción final 
deberá alcanzar un mínimo de 
un millón de pesetas y un máxi
mo de 8 millones. Las ayudas, 
que se calculan en unos 448 mi
llones de pesetas, estarán ^con
dicionados al cumplimiento de 
las orientaciones productivas 
señaladas en el decreto: fomen
to de la producción de legumi
nosas grano, pienso y forraje
ras, cultivo de oleaginosas, in
troducción de cultivo de plantas 
medicinales y aromáticas, pro
ducción, de plantas forrajeras, 
creación y mejora de pastizales 
y praderas y construcción e ins
talaciones ganaderas de todo 
tipo asi como las inherentes a 
las explotaciones agrícolas.

Igualmente se estimulará la 
transformación de regadíos, la 
mejora de los existentes y se 
auxiliará la adquisición de ma
quinaria y equipos.

La Ordenáción de Éxplotacio- 
nes de la Zona de Sepúlveda 
tiene una vigencia de 6 años.

FESTIVAL INTERNACIONAL DE SEGOVIA 1986

XII SEMANA CULTURAL
CINEMATOGRAFICA

PAZ, YA .
24-30 Mayo 1986 SALA MIRÓ
Martes, 27 de mayo 
7,30 tarde

11 noche

Miércoles, 28 de mayo 
7,30 tarde

11 noche

Jueves, 29 de mayo 
7,30 tarde

11 noche

Viernes, 30 de mayo 
7,30 tarde

11 noche

Todos los días cortometrajes británicos e italianos sobre el patri
monio histórico artístico.

TAQUILLA: Sala Miró, a horas normales. Se despachan entradas 
con antelación.

Información: Oficina Técnica del Festival. Plaza Mayor, 1. 
Teléfono 43.61.17

Se ha reunido la Comisión Te
rritorial de Patrimonio Cultural a 
la que ha asistido por primera 
vez, con voz pero sin voto, el pa
dre Benedicto Cuesta, como re
presentante del Obispado. Se
gún el presidente de la Comisión 
y delegado de Cultura, Jesús 
Pastor, la incorporación de esta 
persona es elemental cuando se 
vayan a tratar temas relaciona
dos con el patrimonio histórico 
artístico propiedad de la Iglesia y 
su conservación. «Esta presen
cia», dijo, «se considera muy po
sitiva ya que una gran parte de 
los edificios con valores artísti
cos son de la Iglesia y esperamos 
que exista una colaboraciónxmu- 
tua en defensa y protección de 
este patrimonio».

Los miembros de la Comisión 
conocieron el proyecto de la 
Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de instalación de 
un campo de trabajo para este 
verano en la localidad de Coca. 
Las principales actuaciones que 
se realizarán en él, serán las de 
limpieza y tratamiento de las pro
ximidades del castillo y el trata
miento de unos azulejos que se 
recuperaron el año pasado en un 
cubo de muralla del recinto del 
castillo. También habrá otra in
tervención en las proximidades 
de la torre de San Nicolás en la vi
lla de Coca.

SUSPENSIONES DE OBRAS

Se informó de la suspensión 
de las obras de la iglesia en Ci
ruelos de Coca donde, como ya 
informamos, hay dudas sobre el 
derrumbamiento de la antigua 
torre. A la vista de los informes 
del Colegio de Arquitectos, se 
pasa a la asesoría jurídica para 

CATON 22
Mike Nichols.
(V. O. con subtítulos en español)
LOS GRITOS DEL SILENCIO
Roland Joffe

EN NOMBRE DE TODOS 
LOS MIOS
Roben Enrico
LA HORA FINAL
Stanley Kramer

LOS UNOS Y LOS OTROS
Claude Lelouch
EL DIA MAS LARGO
Ken Annakin

GHANDI
Richard Attenborough
LA VAQUILLA
Luis García Berlanga

actuar luego según corresponda, 
por la vía administrativa o por la 
vía de los tribunales.

Otra suspensión de obras se 
ha llevado a cabo en la calle de 
José Canalejas de Segovia, soli
citándose proyecto de -las mis
mas ya que, hasta el momento, 
se venían ejecutando sólo con li
cencia de obra menor.

Se ha hablado asimismo de la 
suspensión cautelar de dos 
obras en la localidad de Sepúlve
da.

Por falta de unanimidad entre 
los miembros de la Comisión, se 
remite a la Dirección General de 
Patrimonio él proyecto de reforma 
de un local en la caHe de Juan 
Bravo, número 5, para estableci
miento comercial.

Pasa también a la Dirección 
General la denegación de licen
cia de un proyecto de construc
ción de edificio en la plaza de Es
paña de Turégano.

Se dejan sobre la mesa para 
ampliar informes, los proyectos 
de obras de la reforma del archi
vo de la Delegación de Hacienda 
de Segovia y de obras interiores 
en el castillo de Castilnovo.

El jueves se inicia 
en Segovia 
la asamblea de la 
Confederación 
Coral Española

Durante ios días 29, 30, 31 de 
mayo y 1 de junio próximos, 
nuestra ciudad va a ser escena
rio de la celebración de la asam- 
bleá general ordinaria de la Con
federación Coral Éspañola 
(COACE), que estará organiza
da por la Federación Coral Se- 
goviana/

A esta asamblea asistirán, 
con la junta directiva nacional 
cuyo presidente es Enrique La- 
comba Aragón, representantes 
de'todas las federaciones regio
nales, asi como directores y 
compositores de música coral 
de fama internacional: Oriol 
Martorell, Leo Massó, Falcón, 
Diez Huertas, Margarita Guerra, 
etc.

Las.jornadas de trabajo van a 
tener lugar en la Residencia 
«San Juan de la Cruz» de los PP. 
Carmelitas, celebrándose esta 
asamblea bajo el patrocinio del 
Ayuntamiento de la ciudad; fi
gura en el orden del dia una 
recepción a todos los asam
bleístas por el alcalde a medio
día-del viernes 30.

Igualmente figura un concier
to en el patio'del claustro de los 
carmelitas, que estará a cargo 
de las corales incorporadas a la 
Federación Coral Segoviana, 
«Mixta de Villacastin» y «Voces 
de Castilla», asistiendo como 
invitados especiales la coral del 
colegio de «San José Obrero» y 
Ramón Sastre, que ofrecerá un 
concierto de guitarra clásica. 
Las tres corales interpretarán al 
final una pieza en conjunto. Co
labora la Caja de Ahorros y M. 
de Piedad de Segovia.

Semana de Cine

Por el cine 
también pasan 
los años

Ayer lunes continuaron las 
proyecciones de la XII Semana 
Cultural Cinematográfica de Se
govia. Por la tarde «El gran dic
tador» (The great dictator, 
1940) de Charles Chaplin, una 
película sembrada de humor y 
buenos sentimientos pero tam
bién una acérrima crítica a de
terminados modos de entender 
el arte de gobernar. «El gran 
dictador» constituye una^de las • 
más hermosas páginas de la his
toria del cine, uoa de las pelícu
las que más se resiste a enveje
cer, cincuenta años después 
Charlot sigue haciendo reír y 
^sonreír a su público, su ternura 
Sigue emocionando a todo es
pectador sensible. Sin embargo 
mientras las escenas de la pelí
cula que pertenecen por derecho 
propio al mejor cine cómico 
americano no han pérdido un 
ápice de carga humorística, el 
discurso final empieza a sonar 
un poco a grandilocuente, lo que 
en plena segunda guerra mun
dial era una arriesgada procla
ma, una valiente toma de par
tido en favor de todas las liber
tades, hoy ha pedido gran parte 
de su efectividad e interés; por 
eso, para hacerle justicia a la 
película, debe analizarse siem
pre «El gran dictador» a la luz 
de un contexto histórico trufado 
de prohibiciones. En Estados 
Unidos toda una serie de dificul
tades y presiones retardaron el 
estreno seis meses, en Europa 
no pudo estrenarse hasta 1945, 
En España hasta 1976 .

Por la noche, una película 
pretendidamente espectacular y 
nacida casi para el clamor po
pular en el momento de su es
treno, «¿Arde París?» (París 
brule-t-il, 1965) de René Cle- 
ment. Hoy se le notan demasia
do las arrugas del tiempo a su 
albinegro rostro. Si ya en su 
tiempo fue recriminada la exce
siva duración dél film y el que 
hubiese crecido a la sombra del. 
éxito de «El día más largo» 
¿qué otras maliciosas considera
ciones no podríamos hacer hoy? 
¿Qué no podría decirse de una 
película cuyos esquemas pare
cieron ya caducos el dia de sú 
primera exhibición? Las nume
rosísimas caras de actores famo
sos que aparecen en sus foto
gramas (algunos para decir un 
par de frases) desmienten inme
diatamente ese falso barniz de 
documental con que se quiso re
coger para el cine la toma de Pa
rís por los ejércitos aliados. Pa
ra vencer el sueño que pesada
mente caía sobre los espectado
res'a esas horas de la noche, era 
preciso entretenerse con el úni
co juego que permitían las imá
genes, el de reconocer los rinco
nes de París y los innumerables 
actores que pueblan la pelícu
la.

Andrés P. Llórente

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pág. 6 SEGOVIA - PROVINCIA MARTES 27 DE MAYO DE 1986

Según el subsecretario de Administración Territorial

Hacia una potenciación de las 
Diputaciones Provinciales

MADRONA

Los escolares visitan la capital 
de la región

La reforma de la Ley de Admi
nistración Local, lejos de supo
ner una merma del papel insti
tucional de las diputaciones 
provinciales como administra
ciones públicas, apuesta por su 
permanencia y por su enorme 
potenciación, señaló el subse
cretario del Ministerio de Admi
nistración Territorial, Luciano 
Parejo Alfonso. .

«La actualización de los me
dios económicos financieros a 
disposición de las diputacio
nes», dijo, «para hacer frente a 
su nuevo papel institucional es 
algo que está pendiente, pero 
tiene que solucionarse en la 
próxima legislatura».

Luciano Parejo acompañó re
cientemente en su visita a Sego- 
via*a los profesores iberoameri
canos que han participado en el 
II Congreso Iberoamericano de 
Profesores de Derecho Admi
nistrativo que se ha celebrado 
en Madrid con el tema: «Siste
mas Urbanísticos Comparados.

El subsecretario añadió que 
las diputaciones garantizan el 
principio de solidaridad territo
rial en la provincia y aseguran 
tendencialmente una misma ca
lidad en la prestación de servi
cios en toda la provincia, aparte 
de sus competencias propias en 
los intereses supramunicipales; 
asumiendo la cobertura de las 
deficiencias de las competen
cias propiamente municipales.

En el transcurso de una reu
nión con los informadores, en la 
que también estuvo presente el 
alcalde de la ciudad, Miguel An
gel Trapero García, el subsecre
tario indicó que, en el campo 
normativo se han cubierto bási
camente los objetivos plantea
dos por el Gobierno y, en la 
acción de gestión de su Minis
terio, destaca la labor realizada 
en relación con la seguridad so
cial de los funcionarios locales, 
actualización de pensiones y ju
bilaciones anticipadas.

La acción llevada a cabo por 
el Ministerio de Administración 
Territorial, según Luciano Pare
jo, han sido intensos al haberse 
aprobado la Ley de Bases de 
Régimen Local, que ha intenta
do plasmar por primera vez co
mo se inserta una institución 
territorial en un estado com
puesto en el que se distribuyen 
las competencias legislativas 
entre el poder central y las co
munidades autónomas.

También se ha promulgado el 
decreto legislativo que aprueba 
el texto refundido de la legisla
ción de régimen local y se ha 
iniciado la labor de actualiza
ción de todos los reglamentos 
de régimen local que están ya 
en dictamen del Consejo de Es
tado y se espera de que antes de 
que culmine este periodo de go
bierno pueda aprobarse en ju
nio.

Aparte de una visita turística 
y otra a la oficina Municipal de

Planeamiento, los profesores 
iberoamericanos asistieron a un 
acto académico que se celebró 
por la tarde en la Academia de 
Historia y Arte de San Quirce en 
la que el profesor Alian Ran- 
dolph Brewer Carias impartió 
una conferencia.

Tanto el Ayuntamiento como 
la Diputación Provincial de Se- 
govía han colaborado con los 
organizadores de este II Con
greso.

A. M.

VEGAS DE MATUTE

LUZ Y TAQUIGRAFOS
(J. GOMEZ, CORRESPON

SAL).

El Ayuntamiento de esta lo- 
cátidad ha celebrado sesión ex
traordinaria con un tema básico 
en el orden del día: la cesión al 
vecino municipio de Navas de 
San Antonio del aprovechamien
to de un sondeo situado en este 
término municipal. Como ya he
mos informado en anteriores 
crónicas, éste es un asunto con 
gran impacto entre el vecindario 
de Vegas, por lo que no es 
extraño que esa sesión haya si
do ya la segunda que en un bre
ve plazo de escasas semanas se 
dedica al mismo tema.

A este respecto hay que re
cordar que el pasado día 30 de 
abril los ayuntamientos antes 
citados se reunieron en Segovia 
con el delegado provincial del 
MOPU para tratar no sólo del

SAN ILDEFONSO

Elección de Maja 
en la discoteca 
«El Chuletín»

(RUBEN, CORRESPONSAL)

En la discoteca «El Chuletín» 
-la única de la localidad- ubica
da en la calle de la Carbonería, o 
del Fuelle como se la conoce po
pularmente, tuvo lugar anoche la 
elección de «Maja Chuletín, 86».

A este concurso fueron convo
cadas 10 jóvenes tanto de La 
Granja como de fuera, pero a la 
hora de presentarse sólo 4 de 
ellas se acercaron a participar, 
ahorrándose asi trabajo el jura
do, que nombró a Paloma García 
de Frutos, alta, rubia melena, 
ojos castaños y natural de Val- 
saín como ganadora de esta 
convocatoria, ya Esmeralda Cor
tijo Sanz, morena, de estatura 
media y pelo corto, natural de 
Segovia, del barrio de José Zorri
lla, finalista y por tanto nominada 
como «Simpatía Chuletín».

Los premios a estas dos seño
ritas fueron casi los mismos: Pre
mio en metálico por valor de 
5.000 pts., camiseta de la disco
teca «El Chuletín» y botella de 
champagne, además, de la ban
da con su nominación o titulo.

(F.A.C., CORRESPONSAL).

En una excursión organizada 
por las maestras de las aulas de 
EGB y párvulos, María Isabel Ló
pez y Marisa Hernández, 31 de 
los 34 alumnos que las compo
nen visitaron ayer viernes los lu
gares más significativos de Valla- 
doiid, así como Cuéllar y el San
tuario del Henar. "

Mayo se ha presentado como 
un mes en el que estas personas 
bajitas, estos duendes, han sido

aprovechamiento del sondeo si
no también, y ésto importa de 
manera clave aquí, de las com
pensaciones que se iban a reci
bir en Vegas.

En la sesión a la que hacemos 
referencia el Ayuntamiento de 
Vegas ha señalado que se debe 
plasmas en un documento legal 
las condiciones de esa cesión o 
dicho de otra forma, que se 
redacte un contrato por persona 
capacitada para ello, para que 
no existan dudas. Que todo se 
haga legalmente y que quede 
constancia por escrito de ello.

EL CONCESIONARIO OLIVETTI DE SEGOVIA
LE OFRECE LA NUEVA GAMA’86 DE ELECTRONICAS PROFESIONALES.

CAMBIO 
A TODA

MAQUINA
Ahora es el momento. El Concesionario Olivetti 

de Segovia valora ventajosamente su máquina 
manual, eléctrica o electrónica, al 
cambiarla por una Olivetti de la 
nueva gama '86 de Electrónicas 
Profesionales.

Olivetti
GONZALEZ-MASEDA, S. L

Pza. de los Espejos, 3. Tel. (911) 43 3212
SEGOVIA

PORQUE LA ESCRITURA YA NO ES LO QUE ERA.

protagonistas en varias ocasio
nes en la vida del barrio. Primero 
fue la representación en el salón 
de actos del colegio de los PP. 
Misionero, de la obra de La Fon- 
taine «El Labriego y sus hijos» en 
una adaptación libre de la autora 
Florencia Grau que la tituló «Los 
hijos del labriego». Al final fueron 
muy aplaudidos y la preparación 
de las maestras fue todo un éxi
to. Recibieron por todo ello, ade
más de los aplausos, una peque
ña «indemnización».

El pasado domingo ocho niños 
y niñas tomaron su primera co
munión en la iglesia parroquial de 
Nuestra Señora de la Cerca. Con 
este acto llenaron todo el pueblo 
de familias y visitantes invitados 
en un día de fiesta generalizado. 
Y ahora, por iniciativa de sus pro
fesoras, esta excursión de un día 
entero de repingue. En el mes an
terior el alcalde de barrio les pro
porcionó la celebración de su día 
del árbol y ahora, poco a poco, 
les está construyendo un par
que.

' La verdad es que, indepen
dientemente del día o del año ofi
cial del niño, que deberían de ser 
todos, estos duendes siempre 
dispuestos a todo lo que signifi
que no estarse quietos, gozan de 
unas atenciones y unas prerro
gativas que en este barrio sólo 
tienen antecedentes al contrario. 
Esto quiere decir que muchas 
cosas están cambiando para 
mejor. Que asi sea y que dure.

Co HP./aL Dt AYi ;

Cambio de fecha 
en los festejos 
del Corpus

En lazonadeAyllón.yaúnmás 
lejos, desde hace ya tiempo, se 
han venido haciendo famosos 
los partidos de pelota a mano 
que tradicional mente se celebra
ban el día del Corpus. El hecho 
de que este año, el Corpus no 
sea festivo en Madrid, ha provo
cado un cambio de fechas en los 
festejos de Corral de Ayllón, 
pues afortunada o desgraciada
mente, nuestros pueblos depen
den mucho de lo que se respira 
en Madrid.

Así, aunque el día del Corpus 
lo sigamos celebrando entraña
blemente, la fiesta será durante 
el fin de semana que viene a con
tinuación (días 31 y 1). El torneo 
de pelota a mano, dotado con un 
premio de 100.000 pesetas y en 
el que participarán equipos de 
Zamora y Madrid, será el domin
go a las cinco de la tarde y a las 
siete, actuación del grupo folkló
rico «Arcángel Rafael».

Además nabrá bailes a partir 
de las 9 de la noche del sábado 
y del domingo, y en el del sábado 
tendrá lugar en tres sesiones la 
actuación de «Juli y Laura», que 
se anuncian como «la magia he
cha mujer».

Con todo esto, el pueblo, entre 
nubarrones de tormenta y calor 
bochornoso, se prepara para vi
vir, un año más, el gran aconteci
miento de la fiesta.

Jesús Riaza

M.C.D. 2022
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Comenzaron en Benavente los 
festejos del Toro Enmaromado

La Consejería de Cultura 
ofrecerá 17.000 plazas 
para actividades de verano

. s (¡estas del «Toro Enmaro
mado», una de las más popula- 
',9= de Castilla y León y a la que 
¿tiran unas 100.000 personas, 
^ún las previsiones, comenza
ron ayer en la localidad zamora- 
na de Benavente.

Las fiestas del «Toro Enmaro
mado» que se prolongará hasta 
ia madrugada ael próximo do
mingo, alcanzarán su punto más 
álgido el «Día Grande», que se 
celebrará el miércoles.

El protagonista de la fiesta es 
el toro, que recorre las principa
les calles de la localidad, mien
tras grupos de jóvenes intentan 
impedir su recorrido, tirando de 
una maroma que atan a la corna
menta del animal.

El jueves se celebra el denomi
nado «Día de las Peñas» que, 
tras la suelta del «Toro Enmaro
mado», culminará con un encierro 
de vaquillas.

Las fiestas del «Toro Enmaro
mado» se completan con verbe
nas, actuaciones folklóricas, 
pruebas deportivas, quema de 
fuegos artificiales, desfile ’ de 
charangas y tamborradas.

La Comisión Permaneipte de 
Fiestas de Benavente, que ha 
editado 20.000 folletos para ex
plicar cómo se debe de correr el 
«Toro Enmaromado», que gastará 
en la organización de los festejos 
unos quince millones de pesetas.

La Consejería eje Educación y 
Cultura ofrecerá 17.000 plazas 
para actividades deportivas y 
culturales dentro de su progra
mación veraniega.

Antonio Hernández, director 
general de Juventud y Deportes, 
que presentó en ■ Valladolid el 
programa de actividades, subra
yó que el presupuesto global de 
estas actividades es de 163 mi
llones de pesetas y afirmó que su 
realización generará, directa o in
directamente, 1.000 puestos de 
trabajo eventuales a lo largo del 
verano.

Las actividades de juventud y 
deportes de la Consejería .de 
Educación y Cultura presenta
das son independientes del pro

grama cultural «Estival, 86», qué 
será dado a conocer próxima
mente.

La • programación comprende 
actividades de la naturaleza, cam
pos oe trabajo, cursos de idio
mas, encuentros de hijos de emi
grantes y actividades deportivas.

Antonio Hernández subrayó 
que las principales característi
cas de la programación para este 
verano son «la mayot diversifica
ción con respecto a años ante
riores y la disminución de los 
campamentos organizados di
rectamente por la Junta de Casti
lla y León, porque el protagonis
mo en esta tarea deben de ad
quirirlo otros agentes sociales».

Cesada la ex
directora general 
de Servicios 
Sociales

Isabel Fernández Gijón, exdi
rectora general de Servicios So
ciales de la Consejería de Bie
nestar Social, que seguía cola
borando como «Personal Even
tual» en esta misma Consejería, 
ha sido cesada.

El cese aparece publicado en 
el Boletín Oficial de Castilla y 
León, el pasado día 23, según lar
den firmada por el consejero de 
Bienestar Social, Ignacio Santos.

Isabel Ferández Gijón, que ha
bía sido sustituida en el cargo de 
directora general de Servicios 
Sociales por su actual titular, 
Juan Pedro Pérez Escanilla, ha
bía seguido colaborando en la 
Consejería de Bienestar Social 
como «Personal Eventual».

¿QUIEN PUEDE 
MANTENER 

TANTO TIEMPO 
SU INTERES?

1?rAÑ0

2.° AÑO 
3?rAÑ0 

4? AÑO

Peugeot-Talbot 
Financiaciones mantiene 
su interés y marca la 
diferencia.
Porque le ofrece unas 
condiciones excepcionales 
que equivalen al 6,75% de 
recargo por aplazamiento. 
Y las mantiene hasta el 
4.® año.

Haga números. Yolvídese de letras.
Calcule lo que se va a ahorrar eligiendo entre cualquier modelo, diesel o gasolina, 
de la potente gama Peugeot 505. Y olvídese de firmar letras porque, además, le 

domiciliamos hasta 56 pagos 
directamente en su Banco 

o Caja de Ahorros.

PEUGEOT 505
P.V.P. CON IMPUESTO , 56 PAGOS

AL CONTADO FINANCIADO ENTRADA* (4 AÑOS)

1.713.175 iMI Mili Mi
EJEMPLO DE FINANCIACION APLAZADA A CUATRO AÑOS Y 56 PAGOS

* La cifro de Entrada podrá compensarlo, e incluso superarla, con la máxima valoración que haremos de su coche usado.

PEUGEOT
TALBOT
FINANCIACIONES

-

Red de Concesionarios I
PEUGEOT TALBOT ■ ■ í

Esta promoción es válido durante el mes actual

VALLADOLID

Convenio sobre 
Seguridad Vial

El Ministerio del Interior y la Di
putación de Valladolid firmarán 
mañana, día 28, un convenio so
bre Seguridad Vial, según infor
mó el presidente de la Corpora
ción Provincial, Francisco Delga
do Marqués.

El convenio, con vigencia du
rante cinco años, establece que 
el Ministerio invertirá 25 millones 
de pesetas en obras en travesías 
y en señalización vertical y hori
zontal en las carreteras depen
dientes de la Diputación valliso
letana.

Esta inversión quedará englo
bada dentro del Plan General de 
Carreteras de la Diputación, que 
destinará 770 millones dé pese
tas para acondicionar noventa 
travesías en un período de diez 
años, y 160 millones para señali
zación viaria.

EL MERCADO 
DE GANADOS

DE MEDINA 
DEL CAMPO

Se expusieron a la venta algo 
más de las 6 .000 cabezas abun
dando las destinadas para mata
dero que fueron vendidas en su 
totalidad.

Las cotizaciones apenas han 
tenido variación con relación al 
pasado mercado y se han paga
do los lechazos de hasta 12 kilos 
entre 500 y 510 pesetas kilo 
vivo, lechazos hasta 14 kilos de 
450 a 460 pesetas, corderos de 
18 a 23 kilos de 310 a 320 pese
tas. corderos de 23 a 28 kilos de 
280 a 290 pesetas, corderos de 
28 a 32 kilos de 250 a 26 0 pese
tas y corderos de más de 32 
kilos a 240 pesetas.

En ovejas las de primera ca- 
tegoria entre 75 y 85 pesetas 
kilo vivo, las de 2.a de 50 a 55 
pesetas y las terceras de 600 a 
1.000 pesetas unidad.

En ganado destinado para 
vida se cotizaron las ovejas cu
biertas de 1 a 3 partos de 8.000 
a 10.000 pesetas y las ovejas 
emparejadas de 12.000 a 15,000 
pesetas.

En ganado caprino se ven
dieron los cabritos lechales en
tre 500 y 510 pesetas kilo vivo. 
Cabras para matadero de 4.000 
a 4.500 pesetas, cabras para 
vida de 8.000 a 10.000 pesetas y 
cabras emparejadas de 12.000 a 
15.000 pesetas.

LUVEDE
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Violencia en 
el País Vasco

Sin acuerdo 
entre el PNV 
y HB
Bilbao.- La reunión entre los 

dirigentes del PNV y HB, para ha
blar de la violencia, que se cele
bró ayer, en la localidad vizcaína 
de Durango, finalizó si» que se 
llegara a ningún tipo de acuerdo, 
después de cinco hpras de con
versaciones, según explicaron a 
los periodistas portavoces de 
ambas formaciones políticas.

Se ha acordado celebrar -una 
nueva reunión tras el período 
electoral, cuyo orden del día es
tará esbozado en torno al trata
miento de los puntos de la alter
nativa KAS en un marco político, 
socioeconómico y lingüístico 
amplio, elaborándose én breve 
un orden del día más preciso, 
para lo que se intercambiarán 
propuestas ambos grupos. «La 
reunión ha sido positiva, y hace
mos votos para que las próximas 
transcurran por cauces y resulta
dos que redunden en el bien de 
Eusk^di», dice un comunicado 
conjunto.,

EN POCAS LINEAS
Siete sindicatos policiales, 

que en sú totalidad engloban a 
más del 65% de los miembros 
del Cuerpo Nacional de Policía, 
han solicitado al Defensor del 
Púeblo que récurra el plan de 
productividad puesto en marcha 
experimentalmente en la I Re
gión Policial (Madrid, Avila, Ciu
dad Real, Cuenca, Guadalajarg y 
Toledo), con la posibilidad de su 
extensión a toda España, por 
considerarlo «inconstitucional». 
Este plan prevé 12 intervencio
nes diarias por patrulla y un ma
yor control del tráfico de estupe
facientes, entre otras cuestiones.

Los inspectores de Hacien
da acordaron ayer en una asam
blea célebrada en Madrid, a la 
que asistieron unos 150 de ellos, 
no realizar ninguna medida de 
fuerza,, es decir, huelgas de celo 
y huelgas totales, hasta después 
de las elecciones generales.

bolsa de madrid
Las pequeñas reacciones que en la jornada de ayer experi

mentó el grupo eléctrico, asi como el sector químico, no tuvieron 
repercusión en esta jornada de hoy, volviendo a caer los cambios y 
perdiendo de nuévo sus posiciones alcistas.

Las bajas recorrieron todos los grupos con mayor o menor 
intensidad, volviendo a bajar el índice general.

En el grupo de Petróleos, Española de Petróleos baja 4,5.
En eléctricas, Hidroeléctrica del Cantábrico baja 5, Cataluña 10, 

Fecsa .0,75, Hidrola 3,75, Iberduero 4, Sevillana 3,75 y Unión Pe
nosa 0*,50. Entiesa repite cambio. Reunidas de Zaragoza sube 8 
y Electra de Viesgo 7.

En el grupo de Metálicas Básicas, Española de Zinc repite cam
bio, Forjas Alavesas sube 1, Nueva Montaña sube 3,25, Felguera 
baja 20 y Olarra baja 5.

En materiales de construcción, Asland baja 15, Valderrivas 5, 
Financiera y Minera 10 y Uralita, que no cotizaba desde hace varios 
días y cuya última posición fue a 230 papel, baja hoy 56 puntos.

En químicas, Cross baja 3, Energías 6,50 y Nicas 19, su
biendo Explosivos 3. • .

En automóviles, Tudor sube 18, Citroén 2 y Fasa baja 7.
En alimentación, Azucarera baja 10 y Tabacalera 15. Ebro y 

Aguila repiten cambios y Uniasa sube 12.
En construcción, Dragados sube 6.
En comercio, Finanzauto sube 10.
En inmobiliarias, Inmobiliaria Metro sube 20, Urbis baja 11,75 

y Vallehermoso 10,50. *
En seguros, Mapfre baja 50 y Fénix, que cotizó papel en la 

última sesión, pierde hoy 124.
Telefónica sube 0,50.
En el grupo de bancos, Central baja 10, Banesto 13, Popular 

10, Santander 2 y Vizcaya 15. Consiguió avance Hispano +6 y 
repitió cambio Banco de Bilbao.

Bolsa de signo negativo.

Según la opinión de expertos

Será muy difícil que se encuen
tren pruebas contundentes para 

procesar al coronel De Meer
Madrid.- Jesús Valenciano Af- 

moyna, juez militar instructor de 
la causa que se sigue contra el 
coronel Carlos de Meer, permitió 
a mediodía de ayer el acceso al 
sumario a Pilar de Meer, aboga
da e hija del jefe militar procesa
do, según infornSó la familia del 
propio coronel, encarcelado 
desde él pasado día 9. Valencia
no Almoyna no había autorizado 
hasta ayér que la abogada de De 
Meer leyera el sumario, extremo 
que había sido criticado por la fa
milia del jefe militar procesado 
por «abandono de residencia».

De acuerdo con las fuentes in
formantes, Pilar de Meer tuvo ac
ceso al sumario a las 13,45, ho
ras, en el juzgado militar situado 
en la sede del Gobierno Militar de 
Madrid. Las dependencias de 
este jzugado se cierran a las 
14,00 horas, por lo que la aboga
da del coronel De Meer sólo 
pudo ver el sumario durante 15 
minutos, según «El País».

El pleno del Parlamento de 
Cataluña decide hoy si presenta 
recurso de inconstitucionalidad 
contra la Ley Orgánica de Cuer
pos y Fuerzas de Seguridad del 
Estado aprobada por las Cortes.

• José María Benegas, secre
tario de organización del PSOE, 
dijo ayer que «se puede intentar 
acabar con el terrorismo en los 
próximos cuatro años», y su 
compañero Carlos Sanjuán, 
anunció que una ley regulará las 
indemnizaciones a sus víctimas.

El servicio de autobuses de 
Barcelona quedó paralizado hoy 
por quinto martes consecutivo al 
no cumplir los trabajadores, al 
igual que en jornadas preceden
tes, los servicios mínimos decre
tados por la Generalidad. La 
huelga afecta a unos 500.000 
usuarios. .

Pilar de Meer comentó ayer 
que hoy dispondría nuevamente 
de tiempo para estudiar el suma
rio, y que no podía desvelar nada 
sobre su contenido.

Pilar de" Meer comentó que, 
según sus informaciones, el juez 
militar ha interrogado hasta el 
momento al coronel procesado y 
a los dirigientes ultraderechistas 
José Antonio Assiego y Enrique 
Moreno Gómez. Al sumario ha 
sido incorporado un escrito ofi
cial según el cual De Meer se en
contraba de permiso cuando el 
pasado 27 de enero visitó Trípoli, 
razón por la que, según familia
res del coronel, no se produjo un 
delito de abandonT'de residen
cia, sino una falta grave o leve 
por no haber solicitado permiso a 
sus superiores para viajar al éx- 
tranjero.

El juez militar investiga las cir
cunstancias en que fue grabado 
el vídeo, sobre el viaje de De 
Meer a Libia, ya que, según fuen
tes jurídicas, existen importantes 
problemas legales para utilizar 
en el proceso judicial ese tipo de 
pruebas.

Tanto en medios policiales 
como en otros de los servicios de 
información existe la impresión 
de que será difícil que el juez mi
litar pueda encontrar pruebas 
contundentes, salvo las ya exis
tentes, para procesar al coronel 
Carlos de Meer, por algún delito 
contra la seguridad del Estado.

El vicepresidente del Gobierno, Alfonso uuerra, observa sonrien
te dos buitres durante su visité a la sede de la Estación Bic^ógica 
de Doñana, inaugurada aye en Sevilla; a su lado, el director de la 
Estación Biológica, Javier Castroviejo y el presidente del CSIC, 

Enrique Trillas. (Telefoto «Efe»).

SEGOVIA HISTORIA Y LEYENDAS
ANICETO MARINAS

El gran escultor segoviano nació el año 1866 en la calle que hoy 
lleva su nombre. Muy cerca, en los Jardinillos de San Roque, u 
monumento recuerda el agradecimiento y admiración de sus pa' 

sanos por el ilustre artista. i . I
Los primeros estudios de Aniceto Marinas fueron realizados en 
Escuela de Artes y Oficios que fundara el grabador Espino^-, 
Pensionado por la Diputación y después pensionado en R° ' 
obtuvo el premio de primeras medallas en varias exposiciones 
la medalla de Oro de Munich. Su obra, de grandiosa be ez^. . 
la encontramos en distintos lugares de España. En Segovia. 
más de imágenes religiosas, realizó el espléndido monumento a 

capitanes Daoiz y Velarde, en la plaza del Alcázar.
Fue académico de Bellas Artes de San Femando desde 
recibió numerosas condecoraciones e impartió clases como p 
sor de composición decorativa en la Escuela de Bellas Artes 

Madrid. D j - cea

OPRECDOPOR REGALOS BRIZ 
La boutique oe! regalo

ALTA BISUTERIA, PREMIOS MA$TER DE POPULARIDAD 1984 Y 1985 

Toda clase de muñecas y peluches
San Francisco, 18 Teléfono 42 82 06

Hoy se publica en ei «B. O, E.»

Decreto del Gobierno por el que 
desaparece la Organización de Trabajos 

Portuarios
Se convocan nuevas huelgas en los puertos 

españoles

Madrid. —El «Boletín Oficial 
del Estado» pub^a hoy un real 
decreto sobre el servicio públi
co de estiba y desestiba de bu
ques que supone la desapari
ción de la Organización de Tra
bajos Portuarios (OTP).

En la explicación del real de
creto-ley se señala la importan
cia de las actividades portuarias 
de carga, descarga, estiba y-de
sestiba de mercancías para la 
economía española.

Indica que la nueva regula
ción permite superarla normati
va al marco jurídico constitucio
nal precisa una importante revi
sión.

Se define el servicio público 
de estiba y desestiba como 
esencial y de titularidad estatal 
gestionado por personas natu
rales o jurídicas mediante con
trato de acuerdo con las bases 
para la gestión que dictará la 
comisión delegada del Gobier
no para sontos económicos.

En cada puerto se constituirá 
una sociedad estatal como so
ciedad anónima que asegurará 
«la profesionalidad de los traba
jadores que desarrollen activi
dades portuarias y la regulari
dad en la prestación de servi
cios de tales actividades».

Todas las personas que de
seen intervenir en la gestión del 
servicio público de estiba y de
sestiba deberán participar en el 
capital de las Sociedades Esta

tales y se denominarán Empre
sas estibadoras.

Solamente podrán ser.contra- 
tados aquellos trabajadores que 
figuren inscritos en el registro 
especial de trabajadores portua
rios, que existió en las Oficinas 
de Empleo y podrán tener rela
ción laboral tanto con las Socie
dades Estatales como con las 
empresas estibadoras. 1

En el plazo máximo de doce 
meses se procederá a liquidar el 
activo y pasivo del organismo 
autónomo Organización de Tra
bajos Portuarios.

NUEVAS HUELGAS

Los estibadores punuaiios, 
que culminan su décimo día de 
huelga, convocan nuevos paros 
desde el dia 3 hasta el 12 de 
junio.

ACABARON 
LOS TIEMPOS 
DE BENEFICIOS 
FACILES
PARA LA BANCA

Murcia.- Los tiempos de be
neficios fáciles para la Banca «se 
han acabado», dijo ayer en Mur
cia el director de la división ban- 
ciaria Arthur Andersen, José Luis 
Palao.

En declaraciones a Efe, Palao 
basó dicha apreciación en los re
sultados de un estudio que re
cientemente se elaboró entre 
600 expertos bancarios pertene
cientes a 17 países.

«En el futuro será cada vez 
más difícil hacer negocios ban
carios», añadió Palao García- 
Suelto, quien previamente había 
pronunciado una conferencia ti
tulada «La Banca en Europa en 
los próximos diez años», en la 
sede de Cajamurcia.

Según ese experto en asuntos 
bancarios, el estudio efectuado 
en el sector ha demostrado tam
bién que ha de afrontarse el reto 

nes que se precisan para la apli
cación de las nuevas tecnolo-
gias.-Efe
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En los últimos días de curso: psicosis estudiantil colectiva

Jexa meñesEXAMENES, 
NO. g r a c ia sF

Alumnos más o menos 
aplicados, estudiantes to
dos; gente pequeña y gran
de implicada en la nada fácil 
tarea de formar personas; 
cursos y niveles distintos..., 
y un fantasma común, que 
años, sistemas y procedi
mientos educativos no han 
conseguido hacer desapa
recer: el miedo que llama
mos psicosis ante los exá
menes. Hoy como ayer, el 
mes de mayo sigue trayen
do todo tipo de alergias y 
hablar de fin de curso supo
ne hablar inevitablemente 
de exámenes y ello provoca 
en los estudiantes, incluso 
en el más «templado» una 
especie de hormigueo en el 
estómago que le " tiene 
como un flan hasta el último 
día de curso. Se supone que 
a estas alturas de curso la 
cosa está bastante clara, 
que ya no hay vuelta de 
hoja. Lo que había que ha
cer, bien o mal, ya está he
cho. No obstante, año tras 
año, curso tras curso, el es
tudiante sigue haciendo 
sus honores al mes de 
mayo con las empolladas 
de víspera de examen: las 
palizas de fih de curso por 
tratar de recuperar horas y 
conocimientoá perdidos.

Hablar de exámenes, de su 
significado y sentido a estas altu
ras de curso produce comenta
rios y apreciaciones que lo son 
del todo diversas cuando no 
contradictorias. Es quizás en 
este tema en el que profesor y 
alumno no parecen ponerse nun
ca de acuerdo. Si durante el cur
so la aproximación entre ambos 
puede ser provechosa e incluso 
se dan momentos y situaciones 
en los que se cree cierto eso de 
Que-uno no es nada sin el otro, 
ahora en estas fechas queda 
Píen claro quien es el examinador 
Y quien el examinado. Y desde 
^ego, la cosa varia bastante se- 
9ún la edad del alumno y su eta
Pa y nivel educativo. El tema tiene 
Puntos de vista diferentes en Ba- 
chilier y en Formación Profesio-" 
^al, y en el caso del universitario, 
5 9un la carrera y rama elegida; 
incuso hay variacionés impor- 
an es atendiendo a la asignatu- 
a’ y, como no, al profesor.

n cualquier caso, el curso 
t a ^ando ya sus últumos cole

os y allí donde haya estudian- 
a se percibe un ambiente de rit- 

t¡p S Pu'sos acelerados que no 
nen nada que ver con los me-' 

es anteriores.

SIn TOMAS

Pasa'13 has dad° en el clavo; que 
m¡ e'9Ue se me n°ta mucho. A 
DonA° de los exámenes me 
seauna térÍCa Desde la 
empie,^ seman3 de mayo me 
hastD i.3 neura V estoy con ella 
ce nae Ina**- Asi lo ye y lo pade- 

rmen, estudiante de Geo

grafía e Historia. En sus ya mu
chos años de libros a cuestas no 
ha conseguido dominar los ner
vios ante un examen. «No sé que 
decirte; creo que cada año es 
peor. Tantos años estudiando y 
no he conseguido todavía domi
narme y tranquilizarme. Y el caso 
que ésto me pasa los días antes 
del examen; justo en el momento 
que me siento y veo repartir fo
lios se adabó. Tengo que admitir 
que por lo menos a mí no me jue
gan la mala pasada como sé que 
ocurre a más de un compañero: 
no dan píe con bola y es que es
tán hechos un lio de puro ner
vio». •

Al parecer, y según nos dicen 
los propios estudiantes a los que 
hemos solicitado información 
sobre el tema, eso de los nervios 
no tiene nada que ver con el do

minio de una materia; saberse 
mejor preparado ante la prueba 
que se avecina no parece calmar 
al personal. «Muchas veces lo 
llevas superpreparado y según 
sé acerca la hora te parece que 
todo se te va de la cabeza, no 
aciertas a acordarte de nada. 
Esto es algo parecido a lo que les 
ocurre a los actores en la noche 
del estreno. Es horroroso, un au
téntico tormento».

Para Mayte, estudiante de 3o 
de BUP, los exámenes constitu
yen un «suplicio». «No exagero, 
de verdad. Te puedo decir que 
desde que estaba en 6.° de 
E.G.B. cada año por estas fechas 
adelgazo unos cuatro kilos, y es 
sólo por la tensión de los exáme
nes. Se me pone la bola en el es
tómago y no desaparece hasta 
que tengo las notas delante de

mis ojos. Muchas veces sé con 
seguridad que tengo aprobada 
determinada asignatura, pero es 
lo mismo, hasta que no me dan el 
boletín no descansos

TODO PARA EL FINAL

En su mayoría los estudiantes 
encuentran escaso sentido y me- 

Los profesores dicen que el alumno está 
más relajado ante un examen, 
pero éste sigue siendo un «mal trago» 
para el estudiante

ñor utilidad a los exámenes, má
xime los universitarios que se 
muestran partidarios de un siste
ma de control del alumno más 
«racional y humanizado» por el 
que se califique el esfuerzo y el 
interés del alumno y su asisten
cia a las clases. .

Entienden-que a través de los 
famosos «parciales monstruo» 
todo el mundo se encuentra en 
las mismas condiciones de apro
bar o suspender una asignatura, 
tanto el que ha asistido regular
mente a clase como el que apa
rece de tarde en tarde. «Se trata 
de asimilar los temas que seáh y 
punto». Esto, desde luego, pue
de que sirva en las asignaturas 
de letras, el caso es más dudoso 
cuando se trata de ejercicios que 
precisen explicaciones del pro
fesor. En éstos el alumno que no 
aparece por clase difícil lo tendrá 
a la hora de preparar y superar un 
exámen.

Nos dicen que se si^ue dejan
do todo para el final. Las palizas 
de los últimos días, noches sin 
dormir a base de toda serie de 
preparativos y «eficaces condi
mentos» para mantener los ojos 
abiertos siguen funcionahdo 
como a la antigua usanza. «Año 
tras año tienes elj propósito de 
llevar al tanto las asignaturas 

pero Siempre te acaba pillando el 
toro», comenta Santiago que es
tos días está en plena faena. 
Mientras, los profesores señalan 
que de nada sirven las empolla
das por muy mayúsculas que és
tas sean, pero algunos de los 
«examinados» señala que sus 
noches de .vela le han salvado 
más de una asignatura.

¿PSICOSIS SUAVIZADA?

Nos empeñamos en saber por 
qué se sigue teniendo ese miedo 
atroz al examen. Preguntamos a 
profesores y a alumnos y si los 
primeros nos dicen que el tema 
se ha suavizado bastante y que 
actualmente el alumno acude 
más relajado, los alumnos siguen 
insistiendo en que los nervios no 
desaparecen nunca. «Ahí están, 
y lo único que consigues en algu
nas- ocasiones, no en todas, es

(Continúa en pág. 3)
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Juventud en e! mundo

EXTRAVAGANCIAS DE LA MODA

Las muchachas gustan 
de llamar la atención
En una boutique de la parte vieja de la ciudad, Nina, de trece años, 

corte de pelo a lo «popper» y la uña del dedo meñique pintada de ver
de, da un giro ante el espejo. Se ha probado un traje negro que le da 
un aspecto mezcla entre Charlie Chaplin y murciélago. Nina lanza al 
espejo una mirada de complacencia. El anillo de imitación brilla se-, 
ductoramente,

«¡Que adefesio!», exclama la madre, que está junto a ella y lleva un 
traje regional. «¿Es así como deben ir las muchachitas?». La vende
dora trata de mediar: «¡Debe quedar holgada por arriba, señora, la 
gente joven prefiere las prendas algo amplias!».

La madre de Nina agarra y exa^ 
mina la tela, y naturalmente, le 
parece de la peor calidad. Cuan
do escucha el precio, sentencia: 
«¡Una cosa asi no se compra!». 
Madre e hija salen de la tienda sin 
comprar nada. Nina protesta a 
sabiendas de que con «eso» ha
bría impresionado a sus amigas.
Nina no quiere ir simpre vestida 
al gusto de la madre y se siente 
marginada en su grupo.

«La esencia se manifiesta a 
través del aspecto exterior», dijo 
Hegel hace 150 años, pero en
tonces no estaba pensando en 
los «trapos de moda». Y sin em
bargo, en esa frase había algo de 
filosofía del vestir. Variedad, co
lorido, originalidad, ganas y valor 
para probar cosas nuevas, pla
cer de enmascararse, divertirse 
con prendas «locas», acentuar lo 
feo y ser diferente a los demás. 
Todo esto y muchas cosas más 
las contemplamos en el patio de 
recreo de cualquier colegio de 
ciudad.

poco de los demás, asustarles 
un poco con las prendas que se 
pone y con el peinado. Y más le 
complace aún cuando alguien 
exclama a sus espaldas algún 
comentario negativo. Entonces 
se siente aún más agusto con su 
estilo personal. Gerlin va con la 
«new wave», la nueva moda, 
todo lo que lleva es de color ne
gro, un poco decadente. Le gus
taría ser diseñadora de modas y 
prueba consigo misma. Ella mis
ma se ha cosido los amplios pan
talones árabes y confeccionado 
a punto el chaleco negro. Los za
patos negros puntiagudos los 
compró en el mercado de las pul
gas. Antes de ir a la discoteca de
dica tres horas a arreglarse el 
pelo, maquillarse la cara con un 
poco de palidez, algunos me
chones de pelo engomados ha
cia arriba, carmín de labios negro 
y mucho rimel en los ojos. Toda 
una obra de arte viviente. Su ído
lo es Boy George, del que no se 
sabe si es hombre o mujer, o am
bas cosas a la vez.

«Lo importante es ser algo distinta a las demás»

niños mimados de mamá. Tal es 
el caso de Matthias.

«Cuando no le sale bien el pei
nado, se pone insoportable», me 
dice la madre de Matthias por te
léfono, como si sufriera cuando 
el hijo sufre. Se siente un poco 
culpable, ya que en su juventud 
fue una apasionada de Elvis y ha 
coleccionado sus fotos y discos. 
Y ahora ha contagiado al hijo. La 
madre, que pronto cumplirá los 
50 años, ha fundado hace poco 
con otros padres y jóvenes un 
club de rock’ n’ roll, donde todos 
bailan en trajes de moda de los

años cincuenta. La señora V., la 
madre de Matthias, cuenta con 
orgullo que una vez la eligieron 
«Mamá ted», esto es encargada 
de llevar la contabilidad, de las 
bebidas, de aportar buen humor 
a las reuniones. «Estos clubes 
apartan a los muchachos de la 
mala influencia de la calle», afir
ma la mamá, cuyo marido no tie
ne empleo y viven de la ayuda es
tatal. Les viene bien la moda de 
los años cincuenta que, a veces, 
compran a buen precio en co
mercios «secondhand».

¿Punj, new wave, ted, heavy 
metal, «a lo Mozart» o poorlook?

Los jóvenes, de cualquier estilo 
de moda, son también consu
mistas y gastan mucho en jeans, 
seatshirt, camisas, bufandas, 
calcetines y zapatos, cuyos colo
res saben combinar de acuerdo 
con la moda de cada estilo. Se 
apiñan en las boutiques de 
moda. Con su forma de vestir 
identifican su pertenencia a un 
grupo. Los punker, teds, pop- 
pers no van nunca solos y bus
can sólo el acompañamiento en
tre ¡guales. El resto de la gente no 
les interesa.

Inge Nordhoff
(Hannoversche Allgemeine)

Uno cree estar en un carnaval 
veneciano: «look» a la Mozart, la
zos descoloridos y agujeros ar
tísticos perforados dan ese 
«poor look» juvenil, los pantalo
nes muy cortos, muy anchos o 
muy estrechos, todo está permi
tido. Sin embargo hay algunos 
estilos definidos. Por ejemplo, 
los «heavy metal fans», esos mu
chachos que se dan aspecto de 
peligrosos, llevan el anillo metáli
co en la oreja, visten de cuero y 
portan collares de perro y cade
nas. Los «heavy metal fans» sien
ten predilección por el conjunto 
musical del mismo nombre y 
cuyo «hard rock» es tan terrible
mente ruidoso que uno pierde 
momentáneamente el oído y 
hasta la vista.

Y esto es lo que gusta a la ju
ventud, pues si se entra en con
versación con uno de estos 
«heavy metal boy», se constata 
que tras la fachada guerrera se 
oculta a veces resignación, tris
teza, indiferencia. Mac, uno de 
estos tipos, de bellos ojos oscu
ros, me cuenta que tiene una rata 
en la vivienda que comparte con 
otros jóvenes: «un animal simpá
tico, sin pretensiones, que vive 
sólo de desperdicios, exacta
mente igual que yo cuando aca
be el colegio. No future...».

Gerlin, de 17 años piensa de 
forma totalmente distinta. Ya 
desde lejos salta a la vista su pei
nado cuidadosamente erizado. 
Gerlin tiene gran confianza en si 
misma y rie mucho y con placer. 
Se siente «plenamente agusto» 
con su forma de ser, burlarse un

«Conseguir de alguna forma 
no ser tan normal como los de
más», es la divisa de Gerlin. Los 
padres lo toleran sin criticar, 
también los profesores. Sólo 
cuando viene la abuela, se cepilla 
el pelo hacia abajo, porque si no 
le dan dolores en el corazón...

«El mundo podría ser, en ge
neral más tolerante, más agrada
ble, con más colorido», dice Ger
lin, a quien no le agradan los 
«skinheads» con las cabezas ra
padas. Los «popper» le resultan 
demasiado finos con sus bufan
das de Cachemira y el corte de 
pelo tan caro, y socialmente de
masiado adaptados. Los más 
graciosos le parecen los «pun
ker» con sus mechones verdes y 
rojos, las uñas de leopardo y el 
maquillaje de colores. ¿Y los 
«teds»?-«Bueno, me resultan de
masiado buenos chicos!».

Matthias, de 15 años, es uno 
de esos «ted». Cuando le veo por 
primera vez en el colegio, me in
vade una sensación de 
«déjá-vu». Los puntiagudos za
patos, el corte de pelo, el «ano- 
rak» negro de forro multicolor, la 
camisa tan planchada. Creo que 
asi iban en los años 50 los chicos 
a la academia de baile. Hoy tam
bién de nuevo. Los «teds» feste
jan respetuosamente el renaci
miento acústico del King of rock' 
n’ roll, Elvis Presley. Son corte
ses, correctos, no llaman la aten
ción, van aseados, y son amiga
bles. Sólo cometen excesos 
cuando bailan el rock’ n’ roll y se 
convulsionan. Los «teds» son los

PREMIO LIBELULA 
DE LITERATURA 

INFANTIL Y JUVENIL

Lo convoca la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Castilla y León para la mejor 
obra de temática regional, al 
que podrá concurrir cualquier 
escritor con obras en lengua 
castellana, destinadas a chicos 
menores de catorce años. La 
extensión de los trabajos será 
de 50 folios mecanografiados. 
Los premios serán: el premio 
Libélula, de 1.000.000 de pese
tas, y dos accésits de 250.000 
pesetas cada uno. Los trabajos 
se remitirán al Gabinete de la 
Consejería de Educación y Cul
tura. Calle Nicolás Salmerón, 3, 
octavo, 47004 Valladolid, antes 
del 30 de junio. En dicha direc
ción podrá obtenerse mayor in
formación de las bases.

CURSOS DE INFORMATICA 
PARA ESCOLARES,

EN VARIAS PROVINCIAS

Organizados por la Escuela 
Scheidegger, tendrán lugar cur
sos de informática para escola
res en los tres meses estivales y 
en las provincias de Toledo, Sa
lamanca, Valladolid y Avila. Es
tos cursos de informática tienen

Convocatorias
la peculiaridad de que se reali
zan en los propios centros do
centes que lo solicitan, para lo 
que Escuela Scheidegger des
plaza a los mismos el material 
necesario y al profesorado. A 
los cursos tienen acceso alum
nos desde los once años, cada 
alumno cuenta con un ordena
dor, y los grupos son reduci
dos, de ocho personas. Tam
bién los adultos pueden reali
zarlos, siempre que se reúnan 
un minimo de solicitudes glo
bales en cada centro docente o 
localidad.

Más información: Escuela 
Scheidegger. Doctor Ferrán, 
51-53. 08034 Barcelona. Teléfo
nos (93) 2053912 ó 2053954. O al 
apartado de Correos 29.087. 
28080 Madrid.

Suplemento quincenal

Edita: El Adelantado de Segovia 
Dirige: Pablo Martín Cantalejo 
Coordina y escribe: Pilar Sáiz Velasco
Colaboran: Amparo Barrio, D. M„ Francisco Cortés, 

Andrés P. Llórente, Daniel Esteban, Carmen Lló
rente y Félix Albertos.

Fotografías: F. Peñalosa y Archivo
Confecciona: Pedro González Torices. ,

ENCUENTROS DE VERANO, 
EN IBIZA

El Centro de Integración Psi- 
co-Corporal organiza nueva
mente este año estos encuen
tros, que tienen como fin |a 
introspección, la relajación, el 
encuentro y conocimiento de si 
mismo, entre otros objetivos. 
Las fechas serán: 15-23 de julio. 
26 de julio-3 de agosto, 6-14 de 
agosto y 19-27 de agosto. Lu
gar: Ca s’Ermita, Ibiza. El pla" 
de inscripción finaliza el 27 de 

junio."

Más información: Centro de 

Integración Psico-Corporal- Ca 

Me Coslada, 7. 28028 Madrid 

Teléfono (91) 2556672.
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despistados un poco» Quere- 
mns saber en qué niveles de la - 
Educación empieza a aparecer 
^apsicosis de exámen y acudi
mos a un centro de E.G.B.

En el colegio Primo de Rivera, 
nablamos con un profesor y con 
ia directora. Jesusa Matesanz. 
Nos dicen que con el sistema de 
evaluaciones se pretende abor
dar el seguimiento continuado 
del alumno para evitar precisa
mente ese trámite desagradable 
que supone el exámen: «Se in
tenta tener un conocimiento de 
sus progresos sin la necesidad 
de depender de las clásicas 
pruebas a las que el alumno sue
le ser reacio, y de esta forma que 
las llegue a asimilar como parte 
de las actividades de clase».

No obstante, nos dicen, que 
no se puede prescindir de mane
ra total de las pruebas escritas, 
que se irán efectuando de mane
ra sistemática a lo largo del curso

«El alumno 
no necesita esperar 
la nota final para 
saber qué 
ha ocurrido 
durante el curso»

con la intención de habituar al 
alumno a administrarse su tiem
po de estudio y hacerle respon
sable de él.

La evaluación continuada, a 
juicio de los profesores, relaja 
bastante el sistema educativo y 
con él se consigna la marcha de 
alumno a lo largo del curso. Por 
él, el mismo alumno sabe de sus 
progresos y de sus fracasos. En 
este tema se precisa de la cola
boración directa y estrecha de 
los profesores con el alumno, y 
desde luego, de los padres que 
todavía siguen permaneciendo 
un tanto ajenos a la educación de 
sus hijos y sólo parece preocu
parles que las notas sufran un 
bajón importante: sólo acuden al 
centro para saber del fracaso de 
su hijo, no de sus progresos.

En cuanto a la utilidad de las 
pruebas finales, Jesusa Matesanz 
00S aclara que están pensadas 
principalmente para aquellos 
alumnos en los que se precisa de 
un esfuerzo final que les permita 
superar el curso. «A estas alturas 
ya se sabe qué alumnos aproba
rán el curso sin ningún problema 
V de aquellos que necesitan de 
as pruebas de recuperación.

°s también lo saben porque 
Procuramos tenerles al tanto de 
•us Progresos; y desde luego, en 
°s casos de recuperación se in- 
enta animar al alumno, en nin- 
9un caso traumatizarle».

Es a partir de la segunda etapa 
uand0 el alumno necesita saber 

d echas de exámenes, incluso 
esas pruebas ordinarias que 
su mayoría prefieren que sean 

auR1^"Se dan casos de nervios 
e dificultan e incluso hacen 

dim- te Una disminución del ren- 
ci^ntodel alumno en ese ejer- 
está i Concreto- Pero para eso 
alum 8 evaluac¡ón, ese saber del 
can i00 al9° mas que lo que 'ndi" 
no nas respuestas más o me- 
tos h  c.ertadas en días y momen- 
os determinados.

^?RpRESAS
°N MINIMAS

grado? h y en los distintos 
nal Se de Formación Profesio- 
ÍormanPretende ^Quir de la me- 
lu3cionera COn el sistema de eva- 

es, pero son los mismos

alumnos los que nos dicen que 
«aunque le? pongan otro nombre 
los exámenes y la psicosis del fi
nal de curso sigue ahí, sobre 
todo cuando te encuentras en las 
últimas semanas con exámenes 
un día si y otro no».

Cristina Gómez Borregón, pro
fesora de Lengua en el Instituto 
«Andrés Laguna» nos dice que 
«el alumno sabe perfectamente 
de qué padece. Es más, las prue
bas de suficiencia no solucionan 
absolutamente nada. Sólo tienen 
sentido en aquellos alumnos en 
los que existe una pequeña 
duda: las variaciones son mírai- 
mas. Los alumnos, a su juicio, si
guen dando muchísima impor
tancia a las notas y ésto hace que 
cualquier prueba y examen les 
ponga nerviosos. Si bien coinci
de en señalar que el sistema se 
ha relajado bastante el miedo 
ante un examen está presente y 
son claros los casos en los que 
los nervios han jugado más de 
una mala pasada.

Para Cristina, las oportunida
des son hoy mucho mayores: «el 
alumno tiene bastantes ocasio
nes para sacar el curso adelante 
sin muchas complicaciones», 
pero también dice «no son apro
vechadas en su mayoría». Ella, a 
estas alturas de curso exime de 
examen a aquellos alumnos que 
han superado satisfactoriamente 
las evaluaciones anteriores; con
sidera que es importante recom
pensar al alumno, hacerle enten
der y demostrarle las ventajas del 
esfuerzo y el estudio a lo largo del 
curso y que los resultados de 
éste no dependen de la suerte de 
un exámen.

PEOR EN SEPTIEMBRE 
QUE EN JUNIO

En el instituto Mariano Quinta- 
nilla, la profesora de Lengua pen
diente de un grupo de alumnos 
de C.O.U., también en plena se
sión de examen, nos dice que 

' «no se puede prescindir total
mente del examen, es necesario, 
mientras las clases sigan contan
do con 35-40 alumnos es prácti
camente imposible saber de su 
nivel de conocimientos en cada 
una de las etapas del curso.

Según esta profesora, la^ sor
presas para el alumno son míni
mas. «Este sabe perfectamente 
cómo va». Entiende, y así se lo ha 
demostrado la experiencia, que 
en las pruebas de suficiencia y 
los exámenes de septiembre 
sólo tienen oportunidad aquellos 
alumnos en los que se precisa de 
un esfuerzo final. «Los cambios 
son muy tímidos; es más en sep
tiembre los alumnos están peor 
que en junio».

LOS EXAMENES 
SON TODAVIA 
IMPRESCINDIBLES

El alumno de F. Profesional 
también tiene sus inconvenien
tes con respecto a los exámenes.. 
Roberto Pérez Sabin, profesor

de Humanísticas y director del 
Instituto Ezequiel González, se
ñala que al igual que ocurre en la 
mayoría de los estudiantes, el 
alumno de F.P. no sabe regular 
su trabajo y cuando se aproxi
man las evaluaciones finales, 
año tras año se siguen repitiendo 
las mismas palizas de fin de cur
so. «Todavía se sigue dejando 
todo para el último momento, 
pero son pocos los que pueden 
modificar una situación que está 
lo suficientemente clara para el 
profesor y para el alumno, y las 
recuperaciones y las repescas 
de la primera semana de junio 
sólo son válidas para los casos 
dudosos».

Coincide con los profesores 
de Bachillerato al señalar que el 
sistema de estudios se ha suavi
zado bastante, «ya no existe esa 
psicosis de antaño de cara a un 
exámen y se nota perfectamente 
cuando los problemas del alum
no son de nervios o de falta de 
estudios». En su opinión, los exá
menes siguen siendo imprescin
dibles por ser hasta hoy el único 
sistema válido que se conoce 
para exigir al chico qué estudie y 
que lea, ya que de otra forma 
éste no lo haría, aunque, claro 
está, no es cuestión de que lo 

haga una vez al año y a lo burro». 
Se pretende, nos dice, hacer en
tender al alumno que la memoria, 
al- pretender meterse en la cabe
za una serie de conceptos para 
salir del paso, no le lleva a ningu
na parte. «Debe responsabilizar
se de una labor continuada, de 
dos o tres horas diarias que son 
lo que le quedará en limpio una 
vez terminado el curso y que le 
ayudarán en sus estudios futu
ros».

Entiende que las oportunida
des son muchas, pero el que el 
alumno no las aproveche tiene 
mucho que ver con esa falta de 
ilusión por estudiar y aprender un 
oficio cuando ven que las posibi
lidades de trabajo son práctica
mente nulas.

«Cuando las asignaturas son

muchas, 
ocurre en

demasiadas, como 
el actual plan de estu

dios de F.P. y el alumno se en
cuentra asfixiado de horas de 
clases teóricas, en algunos ca
sos el interés y las pruebas prác
ticas del curso son suficientes 
para aprobar una asignatura. 
Esto es bueno para el alumno, es 
una especie de satisfacción per
sonal que le anima al esfuerzo 
diario y a una mayor participa
ción en clase durante el curso».

LA MEMORIA, 
DE CAPA CAIDA

Para el jete de estudios del Co
legio Universitario «Domingo de 
Soto» la memoria hoy está de 
capa caída. Esa imagen que aún 
conservamos del universitario 
relajado durante todo el año, sólo 
perturbado en estas fechas ante 
los inminentes parciales finales a 
base de las clásicas empolladas, 
ya no tiene mucha razón de ser, 
según los profesores. En su opi
nión, «el alumno ya no deja su 
asignatura a la suerte, y acude 
mejor preparado a los exáme
nes. Estos solo son necesarios 
desde el punto de vista jurídico 
ya que científicamente se podría 
prescindir totalmente de ellos». 
El número de alumnos tiene mu
cho que ver en el tema, y las ci
fras de 100 alumnos en Derecho 
y 35 en Geografía e Historia ayu
dan bastante a saber de su inte
rés y rendimiento durante el cur
so.

APRENDER 
A ESTUDIAR

Estudiantes ayer y hoy; sabe
mos algo de los de ayer y los de 
hoy ¿saben estudiar?. El chaval 
que sale de E.G.B., ¿está en con
diciones de afrontar unos estu
dios superiores? ¿Saben nues
tros universitarios cómo preparar 
una asignatura y sacar el mayor 
partido de su tiempo dedicado al 
estudio?

Muchos de los problemas que 
se les presentan a los-alumnos 
de enseñanzas superiores tienen 
mucho que ver con este tema. 
Han superado exámenes y cur
sos enteros,, pero paradójica
mente, no saben lo que significa 
estudiar, porque estudiar con 
sentido, razonando conceptos y 
cuestiones no significa en ningún 
caso memorizar, tragarse princi
pios y temas enteros sin saber 
qué quieren decir, como asimi
larlos y de su posible aplicación.

Si los profesores de E.G.B. nos 
dicen que el sistema de evalua
ción continuada contribuye al 
ejercicio óptimo del estudio del 
alumno, de un mayor rendimien
to en sus aproximaciones al libro 
de texto, a través de lecturas y 
comentarios en clase, otros pro
fesores dé Bachiller nos dicen

que los actuales alumnos de
B.U.P. no saben lo que significa 
estudiar. No han aprendido nun
ca a asimilar conceptos, entre 
otras muchas cosas porque acu
den a estos niveles con deficien
cias de lectura y sobre todo de 
expresión tanto oral como escri
ta. Cristina Gómez Borregón, por 
su parte, apuntaba que los alum
nos que vienen de E.G.B. quizá 
están en buenas condiciones a 
nivel de conocimientos pero la 
pobreza de expresión y sus con
secuencias se ponen de mani
fiesto en la mayoría de las asig
naturas, «saben lo que significa 
un término pero no aciertan a ex
presarlo».

Para los actuales universita
rios la cosa no está tan clara. Las 
opiniones son diversas y contro
vertidas. Algunos profesores 
opinan que el universitario está 
en unos niveles de conocimiento 
notablemente inferiores a los que 
se supone tendría que haber al
canzado a lo largo de sus años 
de escuela e instituto. Los hay 
también optimistas que hablan

«Los exámenes 
siguen siendo 
imprescindibles 
mientras no se 
reduzca el número 
de alumnos 
por clase»

de una generación de universita
rios preparados, que están al 
tanto de cómo preparar las asig
naturas y sac^r mayor partido a 
sus horas de estudio.

Quizás, el mayor problema se 
encuentra entre los alumnos de 
Formación Profesional, a la que 
acude gente muy dispar que vie
ne" con carencias muy notables 
de distintos cursos de una E.G.B. 
que en su mayoría no consiguió 
finalizar.

De cualquier forma, con exá
menes o sin ellos evaluación co- 
tinua en E.G.B., B.U.P. y F.P. y 
educación más o menos relajada 
se hace manifiesta una falta de 
conexión y coherencia entre los 
distintos niveles de la enseñanza 
y de ésta con la vida laboral a la 
que se supone se ha de integrar 
el estudiante una vez superados 
los cursos oportunos, porque 
¿es bueno suavizar el sistema 
educativo, acostumbrara! alum
no a un paternalismo; incluso 
proteccionismo educativo para 
dejarle «solo ante el peligro» 
cuando salga de la escuela y lue
go del instituto?. Bueno o malo, 
tampoco es cuestión de amar
garle la vida antes de tiempo.

P.S.
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Teatro . .

Segovia necesita una compañía 
de teatro estable

Objetivo: Ayudar al teatro joven

Cine

BANDAS 
SONORAS (II)

El nuevo teatro podría divi
dirse en dos: el teatro de la ima
gen, donde se introducen formas 
novedosas en el mundo del es
pectáculo como la dánza, el vi
deo, etc., en espacios alternati
vos como naves, garajes, plazas, 
etc.; y por otro lado el teatro im
plicado en la dramatización de 
textos no al uso. Estas corrientes 
llevan en Europa y América mu
cho tiempo, pero en España, se
gún Guillermo Heras, no se ha 
desarrollado «primero por la cen
sura política y luego por la cen
sura económica, pues los em
presarios no están dispuestos a 
arriesgar con autores jóvenes». 
«La misión del Centro de Nuévas 
Tendencias -continúa su direc
tor- es hacer giras, publicacio
nes, talleres, todo lo que tiene 
que ver con el teatro de investi
gación y riesgo».

Guillermo Heras asegura que 
no quiere un centro de prestigio 
en el que se contraten directores 
y autores con fama y recibir bue
nas criticas. «Queremos apoyar 
a los grupos noveles de cualquier 
parte de España. No queremos 
llenar los teatros sino investigar 
en este arte». Los criterios para 
seleccionar a los grupos se ba
san en unos haremos técnicos a 
los que se añade un poco de in
tuición. Para Guillermo Heras 
este tema es el más difícil. «Ya

El Centro Nacional de Nuevas Tendencias escénicas es una 
unidad de producción teatral del Ministerio de Cultura cuya mi
sión es ayudar a los jóvenes autores que quieren hacer un nuevo 
tipo de teatro. Guillermo Meras, director del Centro, asegura que 
el teatro experimental ha sido maltratado en España. Este orga
nismo dependiente de la administración se dedica exclusivamen
te a proteger la creación de riesgo, de investigación, de autores 
contemporáneos. Es decir, que tiene la obligación estatutaria de 
producir, coproducir y exhibir espectáculos de nuevo teatro.

que manejamos dinero público 
debemos estudiar bien su distri
bución y empleo». «Nos guiamos 
-prosigue- por la estabilidad de 
las compañías, es decir, que 
sean proyectos con futuro, no 
efímeros. También tenemos en 
cuenta el rigor en el trabajo y la 
racionalidad de las inversiones. 
Cuando reunimos los proyectos 
de toda España seleccionamos 
los que nos parecen más arries
gados, lo cual no quiere decir 
más esnobista, más a la moda. 
Nosotros no buscamos la moda, 
queremos grupos con un lengua
je propio».

EL TEATRO EN SEGOVIA

Al director del Centro de Nue
vas Tendencias le gustaría que 
hubiese un diálogo más fluido 
con las instituciones: «si así fue
se podríamos lograr que Segovia 
tuviera una programación esta
ble. Bastaría un lugar de repre
sentación, no hace falta un teatro 
convencional. ni grande pues 
nuestro teatro es diferente». Le 
parece mala la política cultural 
de las comunidades autónomas 
porque se gastan el dinero en 
festivales o semanas de teatro 
(cosa que le parece también ne
cesaria) olvidando a los grupos y 
creadores de la región. Su idea 
es que se creen centros dramáti-

• eos regionales para dar salida a 
los grupos de esas zonas.

Guillermo Heras asegura que 
se estáfrabajando para que den
tro de unos años España pueda 
disponer de un circuito de teatro. 
Las compañías, tanto privadas 
como públicas, podrán llegar así 
a más lugares. «El Teatro Juan 
Bravo sería una de estas para
das. Pero además de un lugar de 
exhibición debe ser un lugar don
de una compañía de teatro esta
ble segoviana, ayudada por las 
instituciones, representen todo 
tipo de obras (clásicos, regiona
les, etc.). Podría ser también un 
lugar donde la compañía de ma
rionetas pudiese representar sus 
trabajos al público. Y traer, por 
qué no, un festival de teatro al 
año».

APOYO AL TEATRO

Las comunidades aútónomas 
tiran mucho el dinero, asegura 
este director. «No tenemos ges
tores teatrales; hay una carencia 
de gestión cultural que se ha in
tentado paliar por los políticos. 
Pero estos no lo han conseguido 
porque trabajan a cuatro años 
vista, es decir para el voto, y la 
cultura no tiene nada que ver con 
el voto entendido de esa mane
ra». Uno de los mayores proble
mas que encuentran es la coordi
nación de las diecisiete políticas 
teatrales de las correspondien
tes comunidades.

«El apoyo al teatro debe ser ri
guroso y constante, porque el 
teatro también es una ciencia ex
perimental y hay que demostrar 
el rigor-y la preparación a la hora 
de poner algo en escena. «No te.- 
nemos mucho dinero, sólo con
tamos con la Sala Olimpia de 
Madrid, pero es una labor que lle
va poco tiempo (menos de dos 
años) y que ya comienza a dar 
sus frutos. Si el teatro avanza y 
no se queda enquistado tendrá 
siempre la misma fuerza, porque 
yo no creo que haya crisis de tea
tro, lo que hay es crisis del mal 
teatro. Cuando hay una buena 
obra se agotan las entradas».

Textos y fotos: F. ALBERTOS 
CARRION.

NOTA
En nuestro número anterior y dentro del apartado de cine corres

pondiente al tema Bandas Sonoras (I), introducíamos un pie de foto en 
el que se recogían las siguientes palabras: «Miklos Rozsa junto a Me- 
néndez Pelayd de quien solicitó información para la creación de la 
banda sonora de El Cid». Como habrá podido comprobar más de un 
lector «avispado» no se trata de Menéndez Pelayo, sino de Menéndez 
Pidal. Los años, Pelayo ya muerto, hacen imposible tal relación con el 
autor de bandas sonoras cinematográficas. La misma fotografía es
cogida para ilustrar la información viene a reafirmar más claramente el 
error producido, del que desde aquí pedimos disculpas.

En los festivales cinematográ
ficos cada vez es más frecuente 
que la música ocupe un lugar 
prominente dentro de la progra
mación de sus actividades. Este 
es el caso, por ejemplo, del desa
parecido Festival de Cine de Se
villa, en el cual solían ser invita
dos célebres compositores de 
bandas sonoras para dirigir en 
directo su propia música o inclu-

so la de otros. Más recientemen
te, el año pasado en Valladolid 
hizo acto de presencia el vetera
no Carmine Coppola (autor, en
tre otras, de la música de* «Apo- 
calypse Now») para dirigir a la or
questa vallisoletana en la pro; 
yección de la legendaria «Napo
león» de Abel Canee, para la que 
el propio Coppola había com

puesto una partitura de más de 
cuatro horas. El público abarrotó 
la sala dando calor a este bri
llante espectáculo. Cabría des
tacar igualmente la inauguración 

en el seno de la 28 Semana de 
Cine de Barcelona de una nueva 
sección que bajo el titulo «El cine 
y la música» tiene previstos di
versos conciertos sobre partitu- 
rasxie clásicos del cine.

En otro orden de cosas es pre
ciso Yeseñar un osear honorífico 
que quizás pasó desapercibido 
para muchos, el que se otorgó 
este año a Alex North, ese exce
lente compositor de bandas tan 
afamadas como las de «Esparta- 
co» o «Cleopatra», de tan recien
te paso televisivo. Un osear real
mente merecido-. De aquellos pri
meros años sesenta también me
recen, ser destacadas bandas so
noras de la categoría de «El 
puente sobre el río Kwai» de Mal- 
colm Arnold, «El cardenal», de 
Jerome Moross, «Exodo», de Er- 
nest Gold, «Tom Jones» de John 
Addison o «El rey del juego» de 
Lalo Schifrin.

Actualmente quienes han re
cogido el testigo son los Jerry 
Goldsmith («Coma», «Polter- 
geist», «Gremlins»), Bill Conti 
(«Rocky»), Francis Lai («Love 
Story», «Un hombre y una mu
jer»), Marvin Hamlisch («Tal 
como éramos»), Giorgio Moroder

(«El expreso de medianoche». 
«Metrópolis», «La historia inter
minable») y sobre todo John Wi
lliams («La guerra de las ga|a" 
xias», «Indiana Jones», «E.T.»).e 
más conocido sin duda como 
consecuencia de sus trabajos 
para películas de tan enorme 
propularidad. Por otra parte, jun
to a éstos, el cine ha tentado a 
personasjes famosos por otrO 
tipo de actividades musicales 
Este es el caso de Bob Dylan Y ® 
«Pat Garret and Billy the Kid».
Vangelis y su célebre 
fuego», Mike Oldfield y su " 
killing fields», o Mark Knopf|er Y 
sus actuales «Local Mero» 
«Cal». En cualquier caso es mn 
gableja brillantez de sus c°mp 
siciones y el hecho de que den 
de algunas décadas todos e 
serán recordados como ver । 
deros clásicos de la música e 
cine, pasando a engrosar una 
ta que ya de por si es extens 
que poco a poco, ano ira» . 
va enriqueciéndose con la aP _ 
ción de nuevos prodigios 
cales.

Daniel Esteban 
y Andrés P. Ll°re
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Atrás quedó la música pachanguera de verbenas y fiestas de 
hlo Hoy han olvidado todo eso, ese paso necesario para formar 

Trupo de música que ellos querían. Con el primer disco, un 
6 9xi single, les ha llegado las primeras chispas del calor del 
m hlico. Ahora, a seguir trabajando, porque no quieren que todo se 
quede ahí. tienen que prepararse y dar el siguiente paso: el elepó.

,Fue en segundo de BUP». 
„N0 -aduce Alberto- yo creo 
que fue en primero». Así, em
piezan a echar cuentas sobre el 
año que comenzaron a funcio
nar. el año en que Luis, Alberto, 
Mariano y Carlos formaron «Cri
sis*. Después de hacer memoria 
llegan entre todos a un acuerdo: 
«Fueen tercero de BUP, hace 
seis años». Toda una ambiciosa 
forma, de desembocar, esa afi
ción musical que traían ya de 
largo. «Eramos desde pequeños 
amigos, nos reuníamos y tocá
bamos versiones de Bitter u 
otros grupos, no pensábamos 
montarun grupo en principio 
para nada».

Pero más tarde lo decidieron, 
y tras la decisión vinieron los 
problemas: no contaban con un 
equipo apropiado para tocar, ni 
con medios económicos para 
comprarlo. Asi, tuvieron que re
currir, durante cuatro años, a 
interpretar temas populares, los 
clásicos de verbenas de barrio o 
fiestas de pueblos. «Fue una 
necesidad para poder equipar
nos, no había otra forma, tenía
mos que crearnos una infraes
tructura para después poder ha
cer lo que queríamos. Pero jun
to a ésto, componíamos temas 
y los ensayábamos».

Con las verbenas les fue bien, 
era una de las orquestas más 
contratadas de Segovia y la pro
vincia. «Contactábamos con to
do tipo de gente, jóvenes y ma
yores». Pero sus planes no se 
cortaban en tocar repetidamen
te música pachanguera para que 
el personal la bailara. Ellos, en 
esos años, habían compuesto 
algunas canciones, habían li
quidado todas las deudas e in
cluso ahorrado dinero. Era el 
momento esperado, el momen
to de grabar un disco, en defini
tiva de darse a conocer, y saltar, 
de una vez y para siempre, de 
músicos de verbenas a un grupo 
de música. Un grupo que hace 
algo así como Pop Moderno.

UNA INVERSION 
POR EL EXITO

Y en diciembre salió el disco 
soñado, un maxi-single titulado 
«Crisis Affair». «En principio só
lo queríamos grabar un single». 
Pero, cuando la casa indepen
diente de discos, «Snif», les di
jo que el dinero les llegaba para 
un maxi-single, no se lo pensa
ron dos veces. «Teníamos más 
temas para grabar y nos lanza
mos a ello».

Todo fue lentamente, en el 83 
dieron al batería y guitarra de 
«Asfalto», propietarios de Snif, 
una cinta grabada con temas de 
«Crisis», ahí se quedó todo. En 
el 84, ahorrado dinero, se vol
vieron a poner en contacto. En
tre unas cosas y otras y como 
querían hacer las cosas bien, 
hasta enero del 85 no se grabó, 
y casi un año después se puso a 
la venta.

No esperaban vender muchos 
discos, y así ha sido; lo que 
buscaban era darse a conocer.

« CRISIS »
UN GRUPO QUE EMPIEZA 
SU ANDADURA MUSICAL

«Es una inversión de cara a que 
nuestro trabajo sea conocido 
fuera, una tarjeta de presenta
ción, en definitiva ha sido la 
catapulta para lanzarnos». Ellos 
ya habían previsto que tras la 
salida del disco vendría su pro
moción y por consiguiente la 
del grupo. Y asi ha sido: 40 prin
cipales, 33 de Antena Tres, pre
sentaciones en radios madrile
ñas como «El País», «Cristal»..., 
actuaciones en salas de fiestas. 
Y cómo no, para comenzar, te

loneros con los grupos más va
riados, desde Asfalto a Los Ele
gantes. .

Como consecuencia: más tra
bajo. «Antes sólo ensayábamos 
los fines de semana, pero este 
año hemos tenido que recurrir a 
días de diario, cuatro horas y 
media o cinco ensayando».

SEGOVIA, LA MOTA DE POLVO 
EN SU SUBIDA

Y he aqui la paradoja, mien

tras en Madrid en pocos meses 
de actuaciones, han notado 
muy buena reacción en el públi
co, un cierto calor; en Segovia 
se encuentran con indiferencia 
y frialdad ante esa nueva ima
gen que han sacado a la luz. «Es 
muy difícil cuando hemos esta
do cuatro años haciendo verbe
nas, la gente te identifica con 
eso, y ya no se hace a la idea 
que no eres eso». Pero no les 
preocupa, como me dice Luis 
«Segovia es una mota de polvo 

respecto de lo que aspiramos». 
No, desde luego no es un paso 
necesario para triunfar.

Y nos quedamos hablando de 
Segovia, concretamente del mo
vimiento musical que respira la 
ciudad. «Siempre ha habido un 
cierto movimiento de grupos» 
— me aseguran— «La verdad 
que de los que se formaron 
cuando nosotros: Fornica-Ruf- 
fa, Isofacto, Nueve Milímetros 

Parabelum..., sólo queda Cri
sis, pero han salido otros como 
Suerte de Varas, Sonrisa Verti
cal... Ellos, ahora lo tienen más 
fácil que nosotros, porque tie
nen medios».

UNA MUSICA PROPIA

Se niegan a la semejanza de 
su estilo o su música con algún 
otro grupo español o extranjero. 
«De parecemos a alguien seria a

La Unión, pero vamos, que tam
poco». Y no es que pretendan 
crear algo nuevo, simplemente 
buscan una identidad propia, al
go por lo que la gente les identi
fique «Vamos, que se oiga un 
disco nuestro y puedan decir: 
suena a Crisis; y no tengan nin
guna duda de ello».

Todo, lo referente al grupo, 
claro, lo hacen en conjunto, la 
música y letra de las canciones 
también. «Uno puede traer una 
idea, pero luego todos aporta
mos los arreglos, tiene que ser 
asi para que los temas tengan 
un mínimo de personalidad». 
Las razones de hacerlo en con
junto son los dispares gustos 
musicales que tienen entre 
ellos, gustos que van desde el 
rock al fanky. Por eso hacen 
pop moderno, algo que tiene 
más enlace con el gusto de los 
cuatro.

¿Planes? Si que los tienen. 
En principio, para este verano, 
harán una gira como teloneros 
de los grupos Topo y Asfalto, 
que junto con ellos son los tres 
grupos que llevan la casa de 
discos. Y para después, tam
bién se lo han pensado. «Nos 
meteremos en el estudio y a tra
bajar en el elepé que proyecta
mos para Navidades. Ya tene
mos algún tema grabado, y para 
abrirel fuego, lanzaremos un 
single con canciones del elepé 
en noviembre».

Han comenzado a subir la 
cuesta de lo que pretenden que 
sea su carrera, aunque por si 
acaso, si ésto no funciona, to
dos son estudiantes. Cuando 
les pregunto: ¿si ésto se viniera 
abajo, volveríais a las verbenas? 
Me ponen mala cara, alguno re
sopla. «No, en principio no». 
Atrás quedó aquéllo, de lo que, 
eso sí, conservan buenos y ma
los recuerdos. El palo más gor
do: cuando les robaron un mi
llón de pesetas en equipo de 
música. «Creíamos que la em
presa se vendría abajo, gracias 
a la ayuda de grupos de Segovia 
terminamos el verano». Y lo me
jor: ha habido mucho...; pero 
no cabe duda que los últimos 
meses han sido para ellos los 
de mayor satisfacción personal. 
«Esperamos que todo nuestro 
trabajo no se quede sólo en este 
disco y haya una continuidad, 
que podamos hacer música que 
es lo que queremos hácer».

CARMEN LLORENTE M.
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Ante las malas perspectivas del sector Qué carrera elegir

Ser joven y resinero. PROFESOR
una doble preocupación hoy

Tener como oficio el de resinero es una de las peores cosas 
que le pueden ocurrir ahora mismo a culquiera. En gran parte de 
nuestra provincia el pino ha sido lo único que la seca tierra ofrecía 
a sus moradores. El arte de hacer sangrar a un pino para poder vi
vir ha sido siempre duro y desgraciado. Ahora, a la dureza natural 
de la profesión, vienen a unirse los inconvenientes de la comer
cialización de la resina y las exigencias de la administación. En la 
era del plástico y de la fibra de vidrio parece que no resulta renta
ble el trabajo manual de los resineros. Este grave problema, que 
se veía venir hace diez años, ha desembocado en la paralización 
total del sector. Esta primavera puede que los pinos se queden 
esperando al atrevido resinero que, como en años anteriores, 
arañe sus carnes buscando el néctar oloroso en una historia de 
amor y muerte.

Fernando y Angelberto son 
dos resineros de 21 y 20 años 
respectivamente que esperan 
con preocupación el futuro in
cierto de la profesión que eligie
ron, o mejor, recibieron de su pa
dre. «Siempre hemos visto hacer 
ésto; desd^ muy jóvenes hemos 
acompañado a nuestro padre 
al pinar para ayudarle». No sé 
si me gusta o no -comenta Fer
nando- lo cierto es que ahora es 
nuestro medio de vida, el único 
trabajo en el que sabemos de
fendernos».

La preocupación se palpa en el 
ambiente. En los bares, en las 
solanas que se reinauguran poco 
a poco, en la procesión de las re
cientes Fiestas de Mayo, hay un 
tema que se repite con precisión: 
los resineros. ¿Quiénes no tienen 
alguien conocido al que le afec
te?. Muchos son los que sufren el 
problema y muchas también las 
soluciones que se intentan dar. 
Lo cierto es que unos cientos de 
personas más ven pasar sobre 
sus cabezas el fantasma del 
paro. «En Coca sólo jóvenes so
mos 15, que ya es bastante; en 
casa nosotros dos y mi padre». 
La madre, laboriosa por la coci
na, interrumpe la conversación: 
«ponles verdes a esos sinver
güenzas que nos van a dejar sin 
comer». Después de la pausa

obligada, que ha servido para 
lanzarnos una mirada significati
va, seguimos con nuestra charla. 
Angelberto asegura que el traba
jo es muy duro, sobre todo para 
un joven. «Todos los días hay 
que levantarse pronto, incluso 
sábados y domingos. No puedes 
trasnochar pendiente del pinar si 
quieres ganar una peseta». Fer
nando seguidamente dice que 
«no se vive mal si se da bien la 
temporada. Nosotros seguimos 
el método tradicional porque 
aplicando ácido al pino no obte
nemos buenos resultados». En
tre el padre y los hijos tienen 
unos quince mil pinos. «Lo nor
mal son cuatro mil y pico por ca
beza. A base de mucho trabajo 
se saca rendimiento, pero lo peor 
es lo que ocurre ahora: que nos 
quedemos de brazos cruzados». 
Angelberto, menos resignado 
que su hermano, confiesa que 
está con este trabajo porque no 
tiene otro. «No tenemos posibili
dades de elegir; hemos tenido 
que coger uha mata de pinos 
para hacer algo y encima ahora ni 
siquiera eso. Estamos muy preo
cupados. Los viejos, mal que 
mal, pronto se jubilan, pero no
sotros tenemos toda la vida por 
delante y por esta zona no en
cuentras nada más que pinos 
para poder trabajar. ¿Qué vamos 
a hacer entonces si no podemos 
abrirlos?».

• Hemos salido de la casa y nos 
dirigimos al pinar para que hagan 
una demostración de su trabajo. 
En estos días soleados de mayo 
los pinos, que ya rezuman vida 
de nuevo, aguardan, ignorantes 
de lo que ocurre, que comiencen 
las labores. «Hazme la foto tra
bajando para ver si se despiertan 
algunas conciencias». Asi fue. 
Esperemos que las fotografías 
no sean tema de recuerdo dentro 
de pocos años.

Texto y fotos: F. ALBERTOS 
CARRION.

Los profesores de la enseñanza, 
maestros, monitores, instructo
res, profesores o catedráticos, 
para ejercer la docencia necesi
tan una capacitación profesional 
y unos requisitos legales (títulos, 
concurso-oposición, ' experien
cia docente) que varían según el 
nivel de enseñanza (preescolar, 
énseñanza general básica, ba
chillerato, formación profesional, 
universidad, enseñanzas para 
postgraduados, etc.) y según los 
centros de enseñanza (oficiales o 
privados). Tradicionalmente, los 
estudios que desembocan en 
una profesionalización de la en
señanza, además de los imparti
dos en los centros específicos 
(escuelas de profesorado de 
EGB, y Facultad de Ciencias de 
Educación), son los de Filosofía y 
Letras y los de Ciencias, aunque 
cualquier titulo de facultad o es
cuela técnica superior capacita 
para la docencia en centros pri
vados de bachillerato y forma
ción profesional.

Actualmente, los Institutos de 
Ciencias, de la Educación (ICE) 
de la Universidad expiden el cer
tificado de aptitud pedagógica 
(CAP) necesario para poder dar 
clase de bachillerato o en forma
ción profesional, para todos 
aquellos licenciados, ingenieros 
o arquitectos que no puedan 
acreditar dos años de profesora
do activo en algún centro estatal 
o privado reconocido, del mismo 
nivel. ,

Para desempeñar la docencia 
en centros oficiales existen dos 
vías: la contratación y la oposi
ción. El contrato se fija por perío
dos de uno o dos años. Los pro
fesores contratados y los interi
nos (que ocupan determinadas 
plazas docentes hasta que sean 
cubiertas por un titular) constitu
yen el profesorado no numerario 
(PNN); su porcentaje es muy ele
vado en los distintos niveles edu
cacionales.

Los funcionarios de carrera 
son los profesores que ingresan 
generalmente mediante la supe
ración de un concurso-oposi
ción y están integrados en cuer
pos especiales,- diferentes para 
cada nivel o modalidad educati
va. Los traslados de un centro a 
otro se realizan, generalmente 
mediante concurso.

En lá actualidad, aunque exis
ta una tendencia que aboga por 
la unificación del profesorado, 
según los niveles y modalidades 
educacionales se distinguen las 
siguientes clases de profesora
do:

- Profesorado de Educación 
Preescolar y de Educación Ge
neral Básica, cuya formación 
pedagógica tiene lugar en las es
cuelas universitarias de forma
ción del profesorado, de EGB y 
en los Institutos de Ciencias de la 
Educación para quienes poseen 
la titulación requerida pero no 
proceden de dichas escuelas. 
Para impartir la educación espe
cial se requiere una capacitación 
pedagógica especifica.

- Profesores de Bachillera
to, para el cual se necesita una ti
tulación mínima de licenciado, 
ingeniero o arquitecto y el titulo 
de CAP o el certificado de haber 
ejercido como profesor un míni
mo de dos años. Mediante con
curso-oposición se accede al

cuerpo de profesorado agregado ' 
o ál de catedráticos numerarios 
de Bachiller.

- Profesorado de Formación 
Profesional, compuesto pOr 
profesores agregados, catedráti
cos y personal docente contrata
do. Para la docencia en los gra
dos primero y segundo se re
quiere un título de licenciado, ar
quitecto, ingeniero o diplomado 
de la Escuela Universitaria de 
Formación Profesional de se
gundo grado.

Profesorado de Educación 
Universitaria, para el cual se re
quiere una titulación de licencia
do con grado, doctor, ingeniero o 
arquitecto, según el tipo de pro
fesorado de que se trate (encar
gado de curso, adjunto, catedrá
tico). La formación pegadógica 
se adquiere en los Institutos de 
Ciencias de la Educación (certifi
cado de Aptitud Pedagógica, 
CAP), o durante el periodo de 
doctorado o a través de las prác
ticas realizadas como profesor 
ayudante de un departamento, o 
simplemente se supone en los 
contratados. Mediante concur
so-oposición se accede a los 
cuerpos docentes de adjuntos o 
de agregados, o de catedráticos, 
de escuelas universitarias y a los 
cuerpos de profesores adjuntos, 
o de agregados, o de catedráti
cos de universidad.

PERSPECTIVAS PROFESIO
NALES

DEL PROFESORADO

Según la conclusión de los se
minarios didácticos permanen
tes (Sedip), en 1982, existe muy 
poca fiabilidad de los datos que 
se barajan actualmente en rela
ción a las necesidades de profe
sorado en los próximos años. 
Por ello, los colegios oficiales de 
licenciados propugnan la crea
ción de un equipo permanente 
de prospectiva educativa. Los 
ICE organizan cursos de perfec
cionamiento, seminarios de tra
bajo, etc. Hay determinados cur
sos que facilitan una posterior 
colocación; en el caso de los pro
fesores funcionarios hay un cua
dro de compensaciones econó
micas para asistencia a los cur
sos. La oposición es el medio de 
acceso al profesorado estatal. 
También existen después otras 
oposiciones para formar parte de 
equipos de orientación educati
va y familiar, dirigidos a las aso
ciaciones de padres de alumnos 
y entidades. En el caso de los es
tudios de investigación en el ex
tranjero para posgraduados, es
pecialmente universitarios, esta 
sin solucionar el problema de la 
reinserción en la docencia a ja 
vuelta, ya que se plantea la mis
ma dificultad, pero agravada con 
cierta desconexión temporal de 
medio (es decir los intereses 
concretos de los grupos en torno , 
a las cátedras).

En diciembre de 1983, el Mi
nisterio de Educación anuncio 
que, a los 325.000 nuevos pues
tos escolares de este año, se su
marán dentro del cuatrienio cer 
ca de 1.200.000 nuevos Puest°g 
más: se reformará el sistema 
becas, se rectificará la política 
concentraciones escolares y 
incrementarán las plantillas d 
profesorado.

M.C.D. 2022
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jó venes profesionales

A ritmo de taxímetro
Se llama Fernando, tiene 22 primaveras y son ya dos años «moviendo a la 

aente» Lo suyo no es precisamente el baile. El, como su padre, es taxista y, si 
bien ésta no es la profesión de sus amores, le ha cogido el gustillo a eso de coger 
gente aquí, dejada allá... y a! palique de rato en rato con sus viajeros.

Hoy toca hacer la guardia en la 
parada de La Albuera. La sema
na pasada fue en el Azuguejo. Y 
es que esto de los taxis aquí en 
Segovia va más de «sentadas» y 
de largas esperas hasta que aso
ma el cliente. «Somos muchos en 
esto y son pocos los usuarios del 
taxi». En su mayoría se trata de 
gente mayor; porque esto no es 
Madrid y las prisas y las distan
cias no se conocen en Segovia. 
Sólo hay más movimiento los fi
nes de semana cuando el públi

co más joven dilata las horas 
nocturnas y reclama un taxi des
pués de las «buenas noches».

TRABAJANDO * 
DESDE LOS 16 AÑOS

Fernando sabe lo que es tra
bajar desde los 16 años, más aún 
sabe lo que significa ganarse, la 
vida. Durante varios años estuvo 
trabajando en una fábrica de 
plásticos: 8 horas diarias y fines 
de semana libres. Cuando la fá
brica quebró no vio, porque no lo 
había, más oportunidad de em- 
Pieo que el taxi. Sabía ya de sus 

pros y sus contras porque lo te
nia muy cerca: su padre es taxis
ta y nadie como él conoce el 
tema. «A él no le hacia mucha 
gracia eso de que yo también me 
dedicara a lo mismo, pero si que
ría trabajar la verdad es que no 
tenia mucho donde elegir».

Estudiar, hacer una carrera 
universitaria no le ha parecido 
nunca un «buen negocio», entre 
otras razones porque no le gusta 
mucho estudiar. Cuando terminó

los estudios de EGB se' planteó 
aprender un oficio; de hecho se 
matriculó en Formación Profe
sional y aguantó un año. «En
cuentro del todo absurdo que 
para ser electricista te tengas 
que tirar todo un santo año liman
do. Eso de estudiar me parece 
fenomenal siempre y cuando dis
pongas de tranquilidad, mejor di
cho, de la seguridad que te da 
un trabajo: un empleo que te per
mita estudiar realmente lo que te 
guste. Estudiar por estudiar, de
dicar un montón de años a los li
bros sin tener claro tu futuro por
que no sabes a qué vas a poder 
dedicarte cuando termines no

me convence nada. No descarto 
la ¡dea de estudiar, pensando en 
prepararme algunas oposiciones 
o algo parecido, pero de momen
to aquí estoy, a destajo en el 
taxi: horas y m^ horas».

MUCHAS HORAS 
AL VOLANTE 

PERO SIN CONDUCIR

Si, son muchas horas al día 
delante del volante, aunque en 
realidad son pocas las que va 
conduciendo. «Llevar gente de 
aquí para allá nos dice Fernando 
no es ni mucho menos lo que la 
gente piensa». Creen que con 
esto uno se hace millonario. Te 
oyen hablar de 10 a 12 horas dia
rias y enseguida lo relacionan 
con el dinero. Si fuera así, si du
rante ese tiempo realmente estu
vieras trabajando, si harías dine
ro. Pero son muchas las horas 
que se te van esperando al clien
te, un viaje que generalmente no 
te da la oportunidad de salir de la 
ciudad. Sólo muy de tarde en tar
de te encuentras con una salida a 
la provincia. Pagar un taxi te 
cuesta todo un triunfo y muchísi
mas horas en la calle.

A Fernando le gustaría dispo
ner de un empleo que muy bien 
pudiera ser el de taxista, que le 
gusta, pero con sus ocho horas 
de trabajo como ocurre en la ma
yoría de las ocupaciones. Ya se 
le ha olvidado lo que es un fin de 
semana libre. Poder salir al cam
po, estirar las piernas, que dice 
las tiene apelmazadas de estar, 
todo el día sentado, disfrutar de 
sus amigos y llevar al cine a Es
trella, su novia, se le hace bas
tante difícil cuando no se dispo
ne de mucho tiempo.

«De momento, nos dice, 
aguanto con el taxi pero a la míni
ma oportunidad que se me pre
sente de aproximarme a algún 
puesto de administrativo, cela
dor, o en algún banco, dejo este 
trajín».

LA BUENA CARA DEL TAXI

No obstante, Fernando quiere 
dejar claro que el taxi también

tiene su «buena cara». Afirma 
convencido que «muy pocas 
profesiones como ésta dan la 
oportunidad de conocer gente 
muy diversa, incluso hacer bue
nos amigos». Hasta hoy este jo
ven no ha conocido problemas 
importantes en su trato con el 
público. Sabe de los inconve
nientes y «situaciones raras» que 
se dan en ciudades como Ma
drid. «En Segovia, incluso las no
ches de sábado y domingo en las 
que la gente va ya un poco car- 
gadita y quizás más dadas a las 
broncas, peleas y cosas así, yo, 
personalmente, no he conocido 
ningún asunto grave». 

jero que acude a Segovia sabe 
de los servicios a disposición del 
público y de cómo utilizarlos. 
Está acostumbrado a moverse y 
hacerlo con bastante naturali
dad, y desde luego, con bastante 
educación».

LA RESPONSABILIDAD 
DE ORGANIZARSE LA VIDA

El trabajo y los años, ya varios, 
organizándose la vida le han he
cho mayor. Fernando se ve a si 
mismo más responsable que la 
mayoría de la gente joven de su 
edad. No obstante, las inquietu
des y aspiraciones de este joven

Y es que el contacto directo 
con el público te dice mucho de 
la misma gente. Saber de distin
tas y diversas personas, de 
cómo tratarlas en determinadas 
ocasiones y circunstancias es 
algo que se aprende con el tiem
po y con muchas horas y días de 
trabajo, trayendo viajeros aquí y 
dejarlos allá, charlando con ellos, 
etc. Aclara que, «si bien hay per
sonas y situaciones excepciona
les, un cliente que es tratado con 
amabilidad y respeto, responde 
con la misma amabilidad y con el 
mismo respeto».

En contra de lo que se pueda 
pensar, por las dificultades del 
idioma, las diferencias de carac
teres, etc., los menos problemá
ticos son los turistas. Fernando 
opina que una buena parte de ra
zón hay que dársela a la educa
ción y a la costumbre. «El extran- 

tienen mucho que ver con los jó
venes de su generación. Los pro
blemas ayer y hoy los pintamos 
todos del mismo color.

Le gusta divertirse como a 
cualquier joven; aprovecha cual
quier buen momento para tomar 
unas copas con los amigos, ir a la 
discoteca (aunque hoy ya no le 
tire tanto), prefiere aprovechar 
sus horas vacías en el taxi escu
chando música y la lectura le 
está entrando más últimamente 
a través de Estrella que le pro
porciona los libros. Pero sobre 
todo, lo que más le entusiasma 
es salir al campo. En cuanto su 
trabajo se lo permite y a Estrella 
sus estudios, se escapan a la sie
rra. En La Granja suelen pasar 
muchos buenos ratos; eso si sin 
viajeros. Los clientes pueden es
perar.

P.S.
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LA PRIMAVERA
Cámara en ristre, todo parece 

ponerse a tiro para una buena fo
tografía. Se terminaron las largas 
tarde hogareñas a cambio de 
más horas de luz natural, buena 
temperatura y miles de motivos 
para salir al exterior. Fotográfica
mente la primavera es privilegia
da en luminosidad. Esta es exce
lente debido a la inclinación o án
gulo con el que nos llegan los ra
yos de sol que, siendo potentes, 
no son nunca excesivos como en 
verano. Sin embargo el tiempo es 
muy cambiante, el viento y las 
nubes así como los cambios de 
posición del sol, hacen que un 
panorama excelente por la ma
ñana resulte anodino por la tar
de. Si, por prisas o pereza, lo he
mos dejado para fotografiarlo 
más tarde, por ejemplo a la vuel
ta, ya no será lo mismo. Cuando 
veamos una escena fotográfica 
ideal no podemos dejarla para 
luego. Además, una simple nube 
puede variarnos la iluminación 
cuando lo teníamos todo prepa
rado. Por ello es imprescindible, 
si nuestra cámara no va equipa
da con fotómetro, adquirir uno 
de mano, sencillo, que a pesar de 
parecer excesivamente barato 
será más que suficiente para es
tos menesteres. Lo que no es 
aconsejable en esta época es 
fiarse demasiado de la experien
cia o seguir las instrucciones del 
prospecto de la película para el 
caso de carecer de fotómetro.

LOS RETRATOS
También es ideal esta época 

para los retratos de exterior, en

LA LUZ EN LA PALETA

Guión: Francisco CORTES 
Dibujos: Arturo ARNAU

INTRODUCCION: El 16 de noviembre de 1888, una comisión española abrió en Burdeos el mausoleo de la familia 
Goicoechea. En él debía haber dos cuerpos: el de don Martín de Goicoechea y el de don Francisco de Goya. Había 
dos cuerpos, sí, pero sólo una cabeza: a Goya le faltaba la suya. El cuerpo del pintor español volvió a España sin su 
parte más noble. .

1. Goya había muerto en Burdeos el 16 de abril de 1828, a los 
ochenta y dos años, casi con los pinceles en la mano: pintaba desde 
hacía setenta. Fue enterrado en el panteón de su consuegro, el señor 
Goicoechea, que fuera alcalde de Madrid con José Bonaparte, que 
había fallecido unos años antes. Españoles exiliados en Francia lle
varon las cintas del féretro de Goya, entre ellos Moratín, entriste
cido. Cuatro años llevaba en Burdeos el pintor més agresivo y genial 
del siglo XVIII. ¿Exiliado voluntario? Por supuesto: incluso había vuel
to a España en 1826 para reclamar su pensión como pintor de Cáma
ra. Pero exilio, al fin y al cabo.

2. Fuendetodos, provincia de Zaragoza. Un niño de doce años 
pinta imágenes en la parroquia. ¿Bien? Lo bastante como para que su 
padre, dorador de profesión, presienta «algo» en él. La familia no 
está en mala situación económica y José de Goya decide colocarlo 
en Zaragoza, en el taller del maestro Luján. Mata dos pájaros de un 
tiro: lo inicia en el principio de una posible carrera y se evita las tra
vesuras del niño, que algunas veces resultan pesadas. Francisco 
— nacido el 30 de marzo de 1746— se alegra. Hace ya tiempo que sus 
estudios en las Escuelas Pías no le atraen. Lo que le atrae es dibujar, 
P*ntar' (Continuará)

los campos, jardines o parques. 
Y si los modelos son niños toda
vía mejor: dejarlos jugar a su libre 
albedrío e ir a su caza es la mejor

técnica. Nada es tan antinatural 
como la pose forzada de un crío. 
Una de las ventajas de esta épo
ca son los contraluces, especial

mente los laterales; es decir 
aquellos que, teniendo el sol a un 
lado, iluminan más directamente 
los cabellos haciéndoles resal-

tar. Para el éxito de este tipo d 
retratos repetiremos lo comenta6 
do en anteriores artículos: nada 
mejor que analizar la luz directa3 
mente a la cara del sujeto con el 
fotómetro y abrir un diafragma 
más de la lectura realizada si utili
zamos material negativo, o cerrar 
uno en caso de usar diapositivas 
Si no se puede-realizar esta lec
tura tan directa, utilizaremos |a 
misma técnica, pero con nuestra 
palma de la mano dispuesta en el 
mismo sentido que el sujeto a re
tratar. Y como método más ge
neral realizaremos con el fotó
metro una lectura global de la es
cena y en este caso los diafrag
mas a variar serán dos.

EL FILTRO POLARIZADOR

Para aficionados más avanza
dos o que quieran afinar más sus 
resultados, esta época de lluvias 
y vientos suele dejar muy limpia 
la atmósfera y los objetos al aire 
libre, lo que da como resultado 
fotografías más brillantes, pero a 
la vez causa reflejos cuando luce 
el sol, que aunque en cierto mo
mento puedan ser de utilidad, 
suelen distraer y por tanto estro
pear muchas otras fotografías. 
Un filtro" polarizador nos solven
tará el problema, gracias a su 
cualidad óptica de amortiguar 
los reflejos no metálicos, espe
cialmente los del agua y de los 
cristales. Este filtro, que puede 
rondar las tres mil pesetas en su 
establecimiento especializado, 
es algo oscuro, de factor 2,5, o lo 
que es lo mismo, reduce de 1 1/3 
a 2 2/5 diafragmas. Si su cámara 
dispone de fotómetro medidor a 
través del objetivo, no hay que 
preocuparse en equilibrar esta 
diferencia. Pero si utiliza fotóme
tro de mano, ha de tener en 
cuenta esta reducción disminu
yendo la abertura del diafragma 
o la velocidad de obturación, y, 
en este caso, tanto para material 
negativo como diapositiva. Sin 
embargo, a fin de conseguir el 
efecto de aminoración o desapa
rición de los reflejos, este filtro 
dispone de un aro rotatorio por el 
que hay que buscar e! punto ópti
mo que más reflejos filtra. Por 
este último dato deducimos que 
sólo es aplicable a los objetivos 
de la cámara réflex SLR, con los 
que la imagen que vemos en el 
visor viene a través del objetivo, 
único sistema que permite un 
pleno control del filtro polariza
dor. Otras funciones de este filtro 
son las de facilitar mayor visión a 
través de las brumas y, en la foto
grafía a color, oscurecer los cie
los azules e incrementar la satu
ración de los colores.

LAS PELICULAS 
PARA PRIMAVERA

El material ideal para esta épo
ca, dadas las cambiantes condi
ciones de luminosidad, són las 
películas de sensibilidad media, 
200-400 ISO-ASA, que nos per
miten trabajar con velocidades 
de obturación alta, lo que se tra
duce en tranquilidad al retrat r 
niños en movimiento o con d1 
fragmas cerrados en aquel a^ 
composiciones que exigen 
buen enfoque desde el Prim 
plano, tan bien estudiado, has 
el infinito. Además se nos har 
imprescindibles estas sensib1 
dades si utilizamos un filtro P° 
rizador que de forma generahz 
da nos obliga a reducir dos 
fragmas, convirtiendo estaS¿cA 
sibilidades en 50-100 ISO-AP ‘

M.C.D. 2022
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0ecciones_generales

Garrigues: «El PSOE utiliza a Carrillo 
y a Adolfo Suárez para dividir»

córdoba. - Antonio Garri- 
QUes presidente del PRD, dijo 
J r en Córdooa que el PSOE 
está utilizando» a Santiago Ca

rrillo y a Adolfo Suárez para «dí
gala izquierda y al centro.

Garrigues. que visito en Cór
doba las localidades de Cabra y 
Lacena, indicó, durante un de
sayuno con los medios de comu
nicación, que «la televisión pú
dica‘siempre será sectaria y. 
manipulada a pesar de la buena 
fe de sus profesionales y diri
gentes». .. .

«Televisión —dijo Garn- 
gues— no sólo ha silenciado 
nuestra opción reformista sino 
que ha magnificado otras que 
indudablemente formarán parte 
de la estrategia del PSOE, y son 
el caso de Santiago Carrillo y 
Adolfo Suárez, con la intención 
de dividir la. izquierda y el cen
tro». '«

Insistió Garrigues en que tan
to Carrillo como Suárez « son dos 
submarinos que no saldrán nun
ca jamás a flote para respirar 
aire libre y permanecerán hun
didos para siempre».— Efe.

SEGURADO. DISCONFORME

Madrid. — José Antonio Se
gurado, presidente del Partido 
Liberal, no está dispuesto a fir
mar «las condiciones de algunas 
pólizas de créditos bancarios»

JOSELITO SE IMPUSO 
A ROMERO Y OJEDA

Madrid.- Decimoséptima de la 
Feria de San Isidro. Se lidiaron 
tres toros de Aldeanuevo, encas
tados; uno de Morteira Grave;, 
uno del marqués Ruchena, y uno 
de Peñajara.

Curro Romero, pitos y bronca, 
Paco Ojeda, pitos y brpnca.
Joselito; que confirmó la alter

nativa, oreja y vuelta al ruedo.
Asistió al festejo desde una 

barrera Su Majestad el Rey. 
Hubo lleno total y tiempo vera
niego.

para sufragar la campaña elec
toral.

En un almuerzo con periodis
tas, ayer, Segurado indicó que 
«todavía no se han firmado mu
chas pólizas», que deben leerse 
«bien antes», y resaltó que su 
partido «no debe un solo duro».

El presidenta liberal, que no 
cambiará sus hábitos de vida si 
llega al poder después del 22 
de junio, ha declinado su parti
cipación, hoy en televisión, en 
un debate con el ministro de 
Educación, José María Mara- 
vall, por encontrarse en Teneri
fe en una visita fijada con ante
rioridad. En su lugar estará Jor
ge Verstrynge.

Encantado por el desarrollo

Un ex-senador 
socialista ingresa 
en el PDF
Pamplona. — El exsenador 

socialista por Navarra, Guiller
mo Fernández, ingresó en las fi
las del Partido Demócrata Popu
lar, informaron a « Efe» en fuen
tes de este partido.

Al día siguiente del referén
dum sobre la OTAN, Guillermo 
Fernández, que fue secretario 
de la UGT de Navarra hasta 
hace tres años, remitió una carta 
al portavoz del Grupo Socialis
ta en el Senado en la que le 
comunicaba su abandono de ese 
grupo y su pase al mixto.

Guillermo Fernández dijo en
tonces a «Efe» que había causa
do baja en el Partido Socialista 
en el verano de 1983, al pedirla 
por cambio de residencia, de 
Pamplona a Madrid, aunque 
luego no llegó a darse de alta 
en el partido en Madrid.

El exsenador aseguró en mar
zo que si había permanecido en 
el grupo socialista de la Cá
mara Alta es «porque no quería 
ensombrecer la confianza que el 
pueblo español había deposita
do en el prometido cambio».

El motivo final de su desvin
culación. con el PSOE fue «el 
espectáculo que ha dado el Par
tido Socialista durante la cam
paña del referéndum».

CAMARA OFICIAL 
DE COMERCIO E INDUSTRIA

DE SEGOVIA
PROCESO ELECTORAL PARA 

LA RENOVACION INTEGRA DEL PLENO
DE LA CAMARA

Habiéndose abierto por Orden de 13 de mayo de 
1986, Boletín Oficial del Estado núm. 117 del 16 del 
n^smo mes y año, el proceso electoral para la renova
ron total de los Plenos de las Cámaras Oficiales de Co- 
^rcio, Industria y Navegación de España y de su Con
ejo Superior, esta Cámara Oficial, en cumplimiento 
dcl Art. 18 del Real Decreto 753/78, de 27 de marzo, 
^omunica a todos sus electores que desde el día 1 al 30 

e junio, ambos inclusive, y en su domicilio social, c/ 
bli30 Bravo- 7» quedarán expuestos sus Censos al pú-

Las reclamaciones sobre la inclusión o exclusión 
c *as Empresas en sus grupos y categorías correspon- 
lcntes, podrán formularse desde el momento mismo 

en que se inicie la exposición de los Censos al público 
y _ astas diez días después del vencimiento del plazo 

halado para dicha exposición.
Lo que se hace público para general conocimiento.
Segovia, 26 de mayo de 1986. —EL PRESIDENTE. 

rlos Herranz Cano."

Felipe González 
pedirá el voto 
por teléfono

Madrid. — El presidente del 
Gobierno, Felipe González lla
mará por teléfono a todos ios 
españoles para pedirle el voto 
en las próximas elecciones del 
22 de junio, según fuentes de 
toda solvencia.

Una empresa que trabaja para 
el PSOE se encuentra realizando 
estos días un trabajo de codifi
cación de números'de teléfonos 
con intención de dirigirse a los 
abonados una vez dé comienzo 
la campaña electoral.

El trabajo, que se lleva de un 
modo confidencial, consistirá en 
una llamada a cada abonado 
preguntando por su nombre y 
apellidos y la voz de una se
cretaria anunciará: «Un mo
mento que le va a hablar Feli
pe González». El mensaje del 
presidente del Gobierno aún no 
se ha grabado y hasta el mo
mento se desconoce su conte
nido.

Esta técnica electoral es la 
primera vez que se realiza en 
España — Efe.

-| SUCESOS
ESPAÑA

de su pre-campaña, calificó el 
programa electoral de Coalición 
Popular como «esencialmente li
beral, moderado y moderno», al 
tiempo «que no deja ningún es
pacio a la derecha del PSOE». 
Efe.

DESIGNADA LA COMISION 
DERIVE

Madrid. — La Junta Elec
toral Central designó ayer a los 
miembros de la Comisión de 
RTVE,' encargada del segui
miento y reparto de los espacios 
gratuitos en los medios de co
municación públicos.

Esta comisión, que está inte
grada por miembros de partidos 
políticos con representación par
lamentaria, tendrá como presi
dente al representante de Iz
quierda Unida, Angel de la Cruz 
Bermejo, y vicepresidente a 
Alejandro Pérez Peirona, de 
Euskádiko Ezquerra.

La elección de estos dos 
miembros como presidente y vi
cepresidente de la Comisión de 
RTVE se realizó por sorteo de 
entre los componentes de la 
misma propuestos por sus res
pectivos partidos.

Los vocales de la Comisión 
de RTV^ serán: Rogelio Báon 
(CP), Salvador Jove (PSUC), 
Francisco Pozueta (PNV), Sal
vador Corominas (PSC-PSOE), 
Guillermo Galeote (PSOE), Lluis 
de Carreras (CiU), María Anto
nia Aleñar (CDS) y Faustino 
Castilla, de Ezquerra Republica
na de Cataluña.

Esta comisión será la encar
gada de velar por el reparto de 
los espacios gratuitos en los me
dios de comunicación públicos, 
conforme a la proporción que 
establece la ley electoral.

Las formacio.ies políticas que 
podrán utilizar gratuitamente 
los medios de comunicación pú
blicos son: PSOE, CP, CDS, 
Izquierda Unida, Unificación 
Comunista de España, Partit de 
los Comunistas de Cataluña, 
Mesa para la Unidad de los Co
munistas, Falange de las JONS, 
Unidad Popular Republicana y 
PRD.—Efe.

APUÑALADO POR UN HEROINOMANO

Barcelona.—Jorge Vidal Castañera, de 18 años, es, pre
suntamente, el ladrón que la semana pasada apuñaló grave
mente al niño de nueve años Juan José García Raurich, en 
San Adrián del Besós (Barcelona). El pequeño sufrió una 
herida en el pecho y tuvo que ser intervenido quirúrgicamente 
en el Hospital del Mar, en la Ciudad Condal/donde permane
ció en la Unidad de Cuidados Intensivos hasta' este .fin de 
semana.

Fuentes policiales informaron ayer que funcionarios de la 
Comisaría de San Adrián del Besós detuvieron el pasado 
sábado a Jorge Vidal Castañera y qué éste ha reconocido, en 
sus declaraciones, los hechos que se le imputan. La agresión 
no se produjo, como informó entonces la agencia Europa 
Press, al ser atracado el niño por dos delincuentes que le ro
baron una cadena de oro, sino cuando el pequeño entró en su 
domicilio del barrio de La Mina y se encontró con un ladrón, 
Jorge Vidal ha declarado que había entrado en la casa con la 
intención de robar y que apuñaló al niño cuando éste le 
sorprendió, sin que recuerde con qué arma le agredió porque 
se hallaba bajo el síndrome de abstinencia, pues es adicto 
consumidor de heroína.

NIEGA QUE SE ROBARA A SI MISMO
Santander.—El joyero santanderino Federico Vanero, que 

con sus denuncias ha desvelado un presunto caso de corrup
ción policial, informa Europa Press, negó ayer que estuviera 
implicado en el robo de la joyería Rubí, de su propiedad, en 
septiembre de 1981, comcrinformaba un periódico el pasado 
sábado. Venero agregó que como consecuencia del robo 
tuvo que hipotecar su vivienda, ya que no fue recuperada gran 
parte del botín, que, sin embargo, fue expuesta posteriormen
te en las dependencias de la Comisaria santanderina.

DETENIDO EL PRESUNTO AUTOR DEL SECUESTRO 
Y AGRESION A UN TAXISTA

León. —Miembros de la Policía Nacional han detenido en 
León a un individuo, cuya identidad no ha sido revelada, 
como presunto autor del secuestro y agresión del taxista 
Miguel Martínez Omaña.

El taxista fue agredido el pasado día 18 por dos indivi
duos, uno de los cuales, Luis Mallada Quintana, fue detenido 
poco después, que le obligaron a llevarles con su vehículo a la 
localidad leonesa de Oñeros de Alba.

Fuentes de la Policía, tras indicar que la detención de la 
segunda persona supuestamente implicada en el secuestro 
del taxista se realizó durante la pasada madrugada, informa
ron de que el detenido se había fugado de la prisión de San- 
toña, en Santander, aunque se negaron a facilitar su identi
dad.—Efe

EXTRANJERO
MUEREN AL QUERER EMBORRACHARSE CON UN 

LIMPIACRISTALES
Varsovia.—Tres ciudadanos de la localidad polaca de Za- 

moso, sureste del pais, murieron al tratar de emborracharse 
con el limpiacristales para coches «Autovidol» como si de un 
sucedáneo de la vodka se tratara.

Los dos primeros murieron envenenados mientras aún 
bebían, mientras el tercero falleció poco después de su 
traslado al hospital. —Efe

SE FUGO DE LA CARCEL EN HELICOPTERO
París. —Michel Vaujour, de 34 años, logró fugarse ayer de 

la cárcel de La Santé, en París, con la ayuda de un helicópte
ro. El recluso, condenado a 18 años de cárcel por atracos, se 
había fugado ya en otras tres ocasiones de cárceles france
sas. aunque utilizó entonces sistemas menos espectaculares. 
El uso de helicópteros para burlar la vigilancia de los guardia
nes fue utilizado por primera vez en Francia, en febrero de 
1981, en la que se denominó la «Evasión del siglo». En esta 
ocasión el helicóptero había sido alquilado" por una cómplice 
de Michel Vaujour. Un segundo recluso, apellidado Hernán
dez, intentó también subir al aparato, pero fue abandonado 
por sus cómplices. ,

PRESOS LIBERAN A REHENES TRAS DIEZ HORAS 
dE SECUESTRO

McAlester (EE.UU.). —Dos presos de la penitenciaria esta
tal liberaron ayer a un guardián y otro reo a los que tuvieron 
secuestrados durante, más de 10 horas.

A cambio de la promesa de presentar sus reivindicaciones 
a un funcionario del Ministerio de Justicia, los dos presos, 
David Lee Doyle y David Paul Hammer, que estaban armados 

I con un largo objeto metálico, s? rindieron a las autoridades.
Durante las negociaciones, Doyle »y Hammer —senten- 

diados a largas penas de cárcel por delitos violentos— ex
presaron el deseo de ser trasladados a otra penitenciaria.

M.C.D. 2022
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Los barcos españoles detenidos 
están ya en aguas canadienses

Versiones contradictorias sobre la forma 
en que se produjo el apresamiento

Otawa. — Escoltados por una 
patrullera y aviones militares de 
reconocimiento, los dos bacala
deros españoles que fueron de
tenidos el pasado fin de semana 
entraron en la madrugada del 
martes en aguas territoriales ca
nadienses.

El comandante en jefe del Es
cuadrón de la Real Policía Mon
tada que detuvo a los pesque
ros, Jack Lavers, declaró que los 
dos se dirigen al puerto de Saint 
John (Terranova) donde se es
pera lleguen esta noche o en la 
madrugada del miércoles.

Lavers, en conversación con 
tierra, aseguró que « no hubo in
cidentes» a la entrada a las 
200 millas de jurisdicción ca
nadiense, a pesar de las infor
maciones difundidas en España 
de una posible acción de fuerza 
de barcos españoles.

El director del Instituto So
cial de la Marina española en 
Saint John, Félix Martínez, de
claró a «Efe» que la informa
ción de «Onda Pesquera» había 
sido «absurda» y que solamente 
había servido para enrarecer y 
empeorar el ambiente en la ciu
dad.

En Washington, una fuente 
cercana al ministro español de 
Asuntos Exteriores, Francisca 
Fernández Ordóñez, que se en
cuentra en EE.UU. de visita ofi
cial, calificó el incidente de 
«grave», pero dijo que están a la 
espera de más información.
' Las autoridades canadienses 
aseguran que los dos bacalade
ros coruñeses, «Amalia Maira- 
ma» y «Julio Molina», fueron 
detenidos por faenar dentro de 
la «zona, económica exclusiva» 
de las 200 millas en las aguas 
de competencia de la Organiza
ción de Pesca del Atlántico Nor- 
occidental (NAFO), un bancp 

pesquero en Terranova utilizado 
por los españoles desde el siglo 
XVI.

El primer secretario de la 
Embajada de España en Otawa. 
Jorge Montealegre, que sale 
hoy hacia Saint John para es
perar a los barcos, declaró que 
las autoridades* qanadienses 
aseguran que no hubo ametra- 
llamiento ni se utilizaron bom
bas lacrimógenas.

Asimismo, le dijeron que las 
autoridaaes uanadienses podrán 
demostrar por datos obtenido^ 
de satélites, que estaban fae*- 
nando ¡legalmente.

Bangladesh .
500 muertos en el hundi
miento de un barco fluvial

Nueva Delhi. — Más de 500 
personas pueden haber perecido 
en el hundimiento de un barco 
fluvial sorprendido por una tor
menta en el rio Megna de Ban- 
gladesh, cerca de la ciudad de 
Barisal.

El barco, un transbordador 
fluvial de doble cubierta, se vol
có a causa de la tormenta y se 
hundió inmediatamente.

El presidente de Bangla- 
desh, Muhammad Ershard, so
brevoló ayer en un helicóptero 
militar la zona donde se produjo 
el hundimiento para inspeccio
nar los trabajos de rescate. ’

Ershad prohibió que otros 
barcos similares al accidentado 
siguieran navegando en el país 
para evitar nuevos accidentes.

Alrededor de 1.000 personas 
viajaban en el buque, llamado 
« Shamia».

Informaciones no oficiales in
dicaban ayer que no más de 200

Hoy, reunión EE. UU. - España

Economía y defensa, los dos 
grandes temas a discutir

Washington.- La reducción de la presencia militar norteamerica
na en suelo español y el desequilibrio de la balanza comercial son los 
dos grandes temas de las relaciones España-EE.UU., que hoy serán 
analizados a alto nivel en Washington.

El ministro español de Asuntos Exteriores, Francisco Fernández 
Ordóñez, mantendrá un almuerzo de trabajo con el secretario de Esta
do norteamericano, George Shultz, con lo que inicia una jornada de 
revisión de las relaciones bilaterales, que incluye una entrevista de 
ambos y finalizará con la reunión anual del Consejo Hispano-Nortea- 
mericano, presidida por ambos políticos.

Ni españoles ni estadounidenses quieren aventurarse a comentar 
el contenido de la entrevista, en la que Fernández Ordóñez espera de
terminar el «marco, la forma y fecha» de las negociaciones para limitar 
en un 50 por ciento los efectivos militares norteamericanos en Espa
ña.

La fecha, el 10 de julio, parece lo más fácil, una vez que ya existía 
un compromiso formal de negociar. El marco y la forma serán conoci
dos después del encuentro, en una conferencia de prensa del minis
tro español.-Efe

pasajeros del barco pudieron po-
nerse a salvo nadando hasta las 
orillas del rio.

El pasado 20 de abril, otro 
barco de doble cubierta sufrió 
un accidente similar

La cifra oficial de muertos en 
este primer accidente fue de 
200.—Efe.

BANCO DE SANTANDER

Un español, 
maestro general 
de los Mercedarios

Ciudad del Vaticano. — El re
ligioso español Emilio Aguirre 
Herrera es el nuevo maestro ge
neral de los Mercedarios.

Aguirre Herrera fue elegido 
por el capitulo general de los 
Mercedarios. que se reunió en 
los días pasados en Roma.

Sucede en el cargo al italiano 
Doménico Acquaro.— Efe.

Chile

Pinochet intentará 
su reelección 
en 1989

Santiago de Chile. — £| ]ef 
del Estado, general Augusto Ph 
nochet, va a presentarse a |= 
reelección en 1989, asegura en 
su número de ayer la revista 
«Alternativa».

La revista indica que su afir
mación se base en informes de 
políticos que han tenido la opor
tunidad de intercambiar opi
niones con el jefe del Estado, en 
reuniones privadas.

Según la publicación la inte
rrogante es si piensa presentar
se solo, tras ser designado por 
la Junta de Comandantes en 
Jefes, «o enfrentando a otro 
candidato, si es que se refor
ma la Constitución».

Citando fuentes de gobierno, 
el semanario agrega que «en 
un plebiscito realizado hoy, el 
general Pinochet lograría impo
nerse a cualquier contendiente 
de la Democracia Cristiana a la 
izquierda».

«Alternativa» agrega que las 
Fuerzas Armadas están unidas 
en torno a un principio: el suce
sor del general Pinochet no pue
de ser un miembro de la oposi
ción».

Margaret Thatcher, tajante:

«No habrá ningún cambio 
en la situación de Gibraltar»

Jerusalén.-- La primera minis
tra británica, Margaret Thatcher, 
declaró hoy a Efe que «no habrá 
ningún cambio en la situación de 
Gibranar» y que en ese sentido 
se han dado «garantías a los resi
dentes». .

En relación con las islas Malvi
nas, Margaret Thatcher afirmó

R. Dominicana

Balaguer promete 
austeridad 
económica

Santo Domingo. — Joaquín 
Balaguer, virtual ganador de las 
elecciones generales de la,Repú
blica Dominicana cuando sólo 
faltan 77 mesas electorales por 
escrutar, prometió llevar a cabo 
una política de austeridad eco
nómica, eliminando todos los 
gastos superfluos. . .

Joaquín Balaguer añadió que 
una de las primeras medidas a 
adoptar por su Gobierno, cuya 
toma de posesión está previs
ta para el próximo 16 de agosto, 
será bajar el costo de la vida. 
«Para obtener ese objetivo debe 
reformarse el sistema tributa
rio vigente, aliviar lo absoluta
mente indispensable o reducir
lo», dijo el candidato presiden
cial del Partido Reformista So
cial Cristiano (PRSC).

que «no se negociará la sobera
nía».

Las dos respuestas de la pri
mera ministra británica corres
ponden a la conferencia de pren
sa que ofreció hoy al finalizar su 
visita oficial de tres dias a Israel.

Ante otra pregunta, contestó 
que no tenía «nada que comen
tar sobre el juicio a los militares 
argentinos por la guerra de las 
Malvinas».

La primera ministra respondió 
visiblemente disgustada y con 
ironía a esas preguntas, por no 
estar relacionadas con su exito
sa gira por Israel.-Efe

PANORAMICA
BELGICA: Agentes de la Com
pañía Belga de Radioteledifu- 
sión (HIT) incautaron ayer ios 
equipos de la emisora norteame
ricana « La Voz de América», por 
considerar que retransmite ile
galmente emisiones* captadas 
por satélite, informó un porta
voz oficial.

JAPON: El primer ministro ja
ponés, Yasuhiro Nakasone, di
solverá el Parlamento y convo
cará elecciones generales anti
cipadas el próximo pía 6 de ju
lio, tres meses antes de lo pre
visto, se informó ayer en To
kio.

El Banco de Santander continúa 
siendo tesorero de Campsa, ahora en 
toda la geografía española.

Desde el 20 de Mayo todas las 
estaciones de servicio, comunidades, 
empresas de restauración, industrias 
agrícolas y siderometalúrgicas, flotas 
de transporte, pesca y navegación, 
entidades oficiales y privadas, 
particulares, etc., pueden utilizar 
cualquiera de nuestras oficinas en toda 
España para tramitar cuantas 
operaciones tengan que realizar con 
dicha Compañía, referidas a los 
servicios de suministro y 
comercialización de sus productos.

Tome nota de la ampliación de este 
servicio del Banco de Santander.

M.C.D. 2022
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pUTBOL. — ^esumen a una temporada en la Tercera División

La G. Segoviana logró una de las 
mejores clasificaciones de siempre

El resumen a toda una temporada de Liga -treinta y ocho partidos-, difí- 
imente se puede minimizar en unas pocas líneas. Por ello intentaremos sintetizar 

todo lo ocurrido y ofrecer el amplio panorama de lo acontecido a lo largo de mu
chos meses, nueve, de competición.

PRIMERA VISION: 
LA IGUALDAD

Una muestra elocuente de la 
valía de todos los equipos del 
grupo la ofrece el hecho de sus 
resultados. No hubo en ninguno, 
de los partidos disputados, ene
migo pequeño. Podían perder y 
ganar de una a otra jornada, los 
equipos de arriba y los que esta
ban abajo. No sé si podrían lla

Alegría final entre el grupo gimnástico

marse resultados sorpresa. Qui
zá no, puesto que existía en ellos 
una cierta irregularidad. Si hubo 
una excepción que rompiera con 
la regla esa se llama Fuensalida. 
Al equipo toledano los resulta
dos comenzaron a «salirle mal» 
desde el mismo inicio de la com- 
Detición. Los entrenadores -con- 
0 con tres-, salieron antes de 
'empo. El resto ' de los com
pañeros de viaje por la cola no se 
detectaron hasta la segunda par
e de la competición y en su recta 

final. Si usted, lector, quiere dar 
un repaso al resto de los grupos 
que componen la tercera divi- 
Sl°n' Podrá tener una visión mu- 

o más amplía de lo que enten
emos por igualdar. Tanto es asi 

que ha sido ésta situación y no 
ra lo que ha llevado a no parti- 

-‘Par en la fase de ascenso al se- 
yundo clasificado del grupo. Val-

y Va*demoro hicieron su 
querrá» de resultados y ambos 

sacrón perjudicados.

Este es el más regular: Leganés

OTRO TEMA; 
EL LIDERAZGO

Por la cabeza del grupo Vil pa
saron -salvo error-, tres equi
pos: Valdemoro, G. Segoviana y 
Leganés. El primero lo hizo en 
dos ocasiones. Ha sido, sin 
duda, el equipo revelación de la 
temporada. Y quizás hubiera po
dido mantener una lucha más ce
rrada con el Leganés si hubiera 

existido una mayor coherencia 
entre entrenador y jugadores y 
de éstos con su directiva. Curio
so. Ernesto Burgos -con una 
campaña redonda-, no fue bien 
visto por muchos de los socios y 
directivos del club que le han cri
ticado casi todo. Pese a ello ahí 
queda reflejado -en la clasifica
ción-, su trabajo. Cuatro puntos 
le han separado del líder y muy 
bien pudo haber sido al revés.

También el equipo gimnástico 
-y era algo a lo que no estaban 
acostumbrados sus seguido
res-, pasó -aunque de manera 
efímera-, por la cabeza de la ta
bla. Los acontecimientos que si
guieron al desgraciado acciden
te de carretera que costó la vida 
a <u¡smi hizo de tal forma mella 
en los jugadores que fue muy di
fícil salir del «bache». Cuando se 
logró ya era demasiado tarde. 
Pero justo es señalar que en la 
primera vuelta vimos en La Al- 
buera el fútbol más positivo de

hacia muchas temporadas, con 
lo que se alcanzó una alta pre
sencia de espectadores y unas 
recaudaciones estimables.

El premio a la regularidad se 
llama Leganés. No es de hoy ni 
de ahora. Es la labor de un traba
jo bien realizado por un buen téc- 
qico: José María Martínez. Ni un 
sólo pero a su liderazgo. Han tra
bajado para ello. Supieron man
tenerse en una segunda posición

-incluso con diferencia notable 
ante el Valdemoro-, y lograr su
perarle en una excelente prueba 
de su regularidad. De los 38 en
cuentros jugados sólo perdió 
ocho; marcó 1,9 goles por en
cuentro, mientras que en sus re
des recibió 1,1. Aunque justo es 
señalarqueel Valdemororecibió 
una media de 0,8 por encuentro 
jugado. "'

LA LUCHA 
POR UN PUESTO 
EN LA COPA

Definida ya la clasificación en 
sus primeros lugares y vistos los 
puestos de descenso, hubo una 
cierta lucha -que se prolongó 
hasta el ultimó encuentro-, por 
«encontrar» una plaza dentro de 
las seis que daban opción a jugar 
en la temporada próxima en la 
Copa del Rey. Fue interesante. 
Conquense, Daimiel, Avila y G. 
Segoviana, buscaron en los últi
mos noventa minutos de la liga 
-se habían jugado ya 3.330-, el 
punto que le llevara a superar al 
rival. Curioso. El que peor lo tenia 
era el equipo gimnástico. Los 
que reunían más posibilidades: 
Daimiel y R. Avila. Todo salió al 
revés. Ganó el Conquense y des
cartó al equipo abulense; empa
tó el Daimiel y dejó el camino li
bre -por los resultados habidos 
entre si-, a los de Cuenca. Todo 
un «galimatias». Pero con ello la 
G. Segoviana alcanzaba la mejor l 
clasificación -o una de las mejo
res-, de su historia. Satisfacción 
deportiva en el club, jugadores y 
técnicos.

Equipo revelación: Valdemoro

DATOS CONCRETOS

Algunos de los datos más rele
vantes de la pasada competición 
quedan asi recogidos:

Goles marcados: 955, con 
una media por jornada de: 25.

Equipo más goleador: Lega
nés y R. Madrid: 74 goles.

Equipo más goleado: San 
Fernando: 61.

Equipo menos goleador: 
Moscardó: 31 goles.

«Rey» del empate: Daimiel: 
15 partidos en tablas.

«Premio» a la regularidad: 
Pegaso (13 partidos ganados, 
13 empatados; 12 perdidos; 43 
goles a favor, 40 en contra: 39 
puntos y un positivo). Práctica
mente a punto por encuentro 
jugado.

- A
Leganés ........................ 38
Valdepeñas .................... 38
At. Valdemoro ............ 38
Real Madrid ................ 38
Segoviana ...................... 38
Conquense .................... 38
Daimiel ......... "..............  38
Real Avila ................ • 38
Pegaso .......................... 38
Alcorcón ...................... 38
Manchego .................... 38
Guadalajara .................. 38
San Sebastián .............. 38
Móstoies .....................   38
Aranjuez ........................ 38
Azuqueca ...................... 38
San Fernando .............. 38
At. lomelloso .............. 38
Moscardó ...................... 38
Fuensalida ............... '.. 38

Esta fue la clasificación «fetén» del final de Liga

DISTRIBUCIONES

FRANCISCO FLORES
Sociedad Anónima

Distribuidor de: 1 .

• BUJIAS DE ENCENDIDO
• ESCOBILLAS LIMPIAPARABRISAS
• BATERIAS SIN MANTENIMIENTO
• LAMPARAS PARA AUTOMOVILES
• PASTILLAS FRENOS DISCO

Necesita para la venta de sus productos

Agente Comercial Colegiado 
residente en SEGOVIA

Interesados deberán dirigir sus escritos 
al APARTADO DE CORREOS N.° 19 

DE ESPINARDO (Murcia)

Máximo goleador: Martínez 
(Daimiel), 26 goles.

Cid G. Segoviana, con 21.

Con referencia expresa al 
equipo segoviano señalemos 
que sus jugadores lograron 
marcar un total de 65 goles, lo 
que supone una media por en
cuentro de 1,71. Por contra re
cibió en sus redes 51, signifi
cando 1,34 en cada uno de los 
partidos que jugó por término 
medio.

En los encuentros disputa
dos en casa se dejó la friolera 
de 12 puntos, por lo que con 
una más normal regularidad 
habría luchado muy directa
mente por conquistar el primer 
puesto al Leganés.

J.M.a 

(Fotos: Antonio)

G. E. P. F. C. Puntos 
23 7 8 74 42 53+15 
20 9 9 54 36 49+11 
I8 I3 7 46 30 49+II 
I6 12 I0 74 53 44+ 6 
I6 II II 65 5I 43+ 5 
I6 II II 46 37 43+ 5 
I4 I5 9 58 47 43+ 5 
I5 I2 II 5I 47 42+ 4 
I3 I3 I2 43 40 39+ I 
I4 9 I5 40 39 37- I 
I2 I2 I4 58 58 36- 2 
I3 9 I6 4I 48 35- 3 
II I2 I5 39 39 34-4 
II I2 I5 42 53 34-4 
II II I6 40 50 33- 5 
I0 I3 I5 33 52 33- 5 
I2 7 19 43 6Í 3I- 7
10 II I7 45 58 3I- 7 
II 7 20 3I 55 29-9
4 I4 20 32 59 22-16
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BALONCESTO

El Rincón Castellano encabeza la clasificación 
del Trofeo Villa y Tierra de Cuéllar

(JUAN PABLO QUEVEDO, 
CORRESPONSAL).

El equipo cuellarano Rincón 
Castellano encabeza, con nue
ve puntos, la clasificación gene
ral del torneo de baloncesto Tro
feo Comunidad de Villa y Tierra 
de Cuéllar que está organizado 
por el equipo líder y el Ayun
tamiento de la villa.

La jornada estuvo marcada 
por la disputa de más encuen
tros que en las anteriores; .sin

Segunda jomada 
del trofeo 
de Promoción 
Infantil

Se han jugado en el pasado 
fin de semana los partidos co
rrespondientes a la segunda jor
nada del torneo infantil de pro
moción «Trofeo Canon», que or
ganiza el Club Basquet Segovia. 
Estos han sido los resultados 
habidos:

Bar Encarna, 42; Europol, 31 
Aneja «B», 39; Canon, 20
Aneja «A», 73; Aneja «C», 40

Clasificación:

J. G. P. F. C. P 
Aneja «A» ... 2 2 0 125 59 4 
Aneja «B» ...2 2 0 77 42 4 
Bar Encarna .1 1 0 42 31 2 
Aneja «C» ...2 0 2 62 111 2 
Europol .... 2 0 2 50 94 2
Canon ........ 1 0 1 20 39 1

PROXIMA JORNADA

Día 29, en el campo de San 
José, a las 10,00, Europol-Aneja 
«C»; 11,00, Canon-Aneja «A»; 
12,00, Aneja «B»-Bar Encarna.

TODAVIA QUEDAN

Fue la «comidilla» de ayer 
tarde en la ciudad. A un árbi
tro de fútbol le habían agre
dido y hubo de ser ingresado

en las dependencias del Hospital General. Era necesario
— se hizo necesario—, aclarar a más de uno qye en ello 
nada habían tenido que ver jugadores segovianos ni espec
tadores segovianos. Todo había quedado en una cobarde 
agresión de un jugador del equipo U.D. San Lorenzo que, 
no estando de acuerdo con las decisiones arbitrales —erró
neas o acertadas, eso va en criterios — , se creyó en la 
«obligación» de ser «juez y parte», propinando un puñetazo 
al árbitro, el abulense García Burguillo, que dio con éste en 
el césped dejándole conmocionado. El estado del colegia
do fue calificado por los médicos de pronóstico reservado, 
por lo que permaneció bajo vigilancia hasta las doce de la 
mañana de ayer lunes en que fue dado de alta, podiendo 
regresara su domicilio acompañado de su hermano que se 
había desplazado desde la ciudad vecina. Lamentable 
espectáculo —como denunciaba muy acertadamente nues
tro compañero y amigo Angel Gómez en su crónica de 
ayer—, el que se da en un campo de fútbol de Segovia. Y lo 
lleva a efecto el componente de un equipo que ha visto 
clausurado su terreno de juego por motivos de la sanción 
Impuesta por el Comité de Competición, el mismo que 
ahora deberá sancionar a perpetuidad al «caballero» RU
BIO, apellido del boxeador que confundió el deporte del 
balón con el de las doce cuerdas. No existe un sólo 
atenuante para el calificativo de su acción brutal, Impropia 
de cualquier persona con capacidad de obrar y pensar. Al 
deporte en general y al fúbol en particular, le sobran capa
cidades individuales tan «altas» y le falta ponderación y 
«saber estar». Con «personajes» como el señor RUBIO aún 
viviríamos en la época de las cavernas, porque cuando 
creíamos desterradas ciertas actitudes nocivas para la 
sociedad vemos con asombro que aún quedan.

J. M.'

embargo no se celebró el parti
do entre Narros y Olombrada 
por la no presencia del primero 
de ellos quien tampoco comuni
có su ausencia; por lo tanto se 
da el triunfo para el Olombrada 
por 2-0. Este corresponsal ha 
podido saber que, debido a los 
varios encuentros que hasta 
ahora se vienen dejando para fe
chas posteriores, este partido 
podría jugarse más adelante en 
caso de que ambos equipos lle
garan a un acuerdo. El resto de 
los partidos celebrados fueron 
estos:. Vallelado, 56; Lastras, 
38. Rincón Castellano, 102; 
Torrescarcela, 39. Braykers, 73, 
Montemayor, 36. La Cojalba 
aplazó su partido frente al Es- 
carabajosa; con éste ya son dos 
los encuentros que quedan apla
zados.

Los encestadores de la jorna
da fueron César, del Rincón 
Castellano, que consiguió 31 
puntos, y Sanz, del Braykers, 
con 28.

La clasificación queda así: 
primero, Rincón, con 10 pun
tos; Olombrada, 9; Montema
yor, Vallelado, Torrescarcela y 
Braykers, 8; Escarabajosa, Na
rros y Lastras, 6, y La Cojalba, 
cinco. La próxima jornada en
frentará a Rincón-Olombra- 
da; Escarabajosa - Torrescar
cela; Vallelado - La Cojalba, 
Montemayor - Narros y Lastras- 
Braykers.

KARA TE: 
ANGEL SAN MIGUEL, 
TERCERO EN KUMITE 

REGIONAL
Se han celebrado en la loca

lidad vallisoletana de Medina 
del Campo los primeros cam
peonatos de karate en la moda
lidad kumite para la categoría 
juvenil en el que participaron 
karatecas de las escuelas de

Castilla y León. Tras los comba
tes que disputaron los cuella- 
ranos de la escuela Aoki, José 
Angel San Miguel se clasificó 
en el tercer lugar, detrás de un 
vallisoletano y un salmantino.

Así pues, cabe la posibilidad 
para José Angel de ocupar un 
lugar en el equipo castellano- 
leonés que se presenta a los pró
ximos campeonatos nacionales 
de kumite.

Campeonato de España 
de pelota de promoción
Exito de los 
chavales segovianos 
en Avila

Se han celebrado en Avila los 
partidos de pelota a mano y pa
leta correspondientes al Cam
peonato de España de promo
ción en los que se han enfrenta
do chavales de Segovia y Avila 
pertececientes a distintas cate
gorías. El éxito obtenido por los 
segovianos no ha podido ser 
mayor ya que han ganado en 
todos los encuentros disputa
dos. Estos son los resultados:

Paleta Infantil: Segovia (Sanz 
e Ismael), 30; Avila (Oscar y 
Fernández), 18. Cadete: Sego
via (Carlos y Sanz), 35; Avila 
(Félix y Castillo), 34. Juvenil: 
Segovia (Baeza IV y Félix), 35; 
Avila (Tomás y Hernández), 19.

Mano infantil: Segovia (Oscar 
y Sanz), 18; Avila (Pedro y He
rrero), 17. Cadete: Segovia (Jo
sé y Roldán), 22; Avila (Carlos y 
Jiménez), 17.

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS
Fútbol: Con la llegada del pre

sidente de la Federación Espá- 
ñola de Fútbol, José Luis Roca, 
se consumó la expulsión del pe
riodista de Antena-3, Fernando 
Soria del hotel La Trinidad, don
de se aloja en Méjico la selección 
española de Fútbol. Esta medida 
había sido acordada dias atrás 
por la Junta de Gobierno de la 
Federación Española de Fútbol 
(RFEF), que entendió que el pe
riodista, junto con otro redactor 
de la citada emisora en Madrid, 
había insultado gravemente, du
rante una emisión en directo, a 
los directivos que han acompa
ñado desde el día 11 de este mes 
a la selección española en su 
concentración mejicana.

Veintitrés millones de pesetas 
para los clubs de Primera, cinco 
millones cien mil para los de Se
gunda A y dos millones cien mil 
para Segunda B, es el reparto 
que corresponde a los clubs pro
fesionales de los seiscientos mi
llones que la Administración en
tregó a la Liga de Fútbol Profe
sionaL

Quinielas: Los dos acertantes 
de 14 resultados en la pasada 
quiniela de fútbol recibirán 
19.349.468 pesetas cada uno; 
los 94 poseedores de boletos 
con 13 aciertos tocarán a 
411.691 y los 1.739 de 12 a 
22.254. La recaudación fue de 
230.694.105 pesetas. En la qui
niela hípica los 108 acertantes de 
seis resultados cobrarán cada 
uno 75.791 pesetas, íos 5.785 de 
cinco, 2.463 y los 75.324 de cua
tro tampoco tendrán premio en 
esta ocasión.

ATLETISMO

Jaime Gila ganó en Logroño 
el Campeonato Regional 
de 20 kilómetros marcha

Continúa la actividad de los 
atletas segovianos. Así, Jaime 
Gila Marazuela, del club Joa
quín Blume-Caja Segovia, se 
desplazó este fin de semana a 
Logroño donde se celebró el 
Campeonato Regional de 20 
Kms. marcha en elique ganó con 
comodidad. Jaime hizo un regis
tro de 1 hora, 35 minutos y 21 
segundos y dio muestras de que 
va olvidando la lesión que tuvo 
a principio de temporada. Y 
hablando de lesiones, hay que 
recordar al otro marchador se- 
goviano Julio de Andrés San^ 
que parece que pronto volverá a 
los entrenamientos para recu
perar esa forma con la que asis
tía en años anteriores a las com
peticiones nacionales.

CONTROL DE MARCAS 
EN VALLADOLID

Hubo otros atletas que se 
trasladaron a la capital valliso
letana en donde se celebró un 
control de marcas y allí estuvie

Proclamados los campeones 
provinciales del Deporte 

en Edad Escolar
Como ya informamos, el sábado tuvo lugar en Cantalejo los 

partidos de las distintas modalidades deportivas correspondientes 
a la fase final del Deporte en Edad Escolar que han organizado la 
Junta de Castilla y León, el Ayuntamiento de Segovia y la Diputa
ción Provincial. Los equipos que han venido en esta fase se 
proclaman campeones provinciales y la entrega de trofeos se 
celebrará mañana miércoles en el pabellón Emperador Teodosio a 
las siete de la tarde.

AJEDREZ

Alevín masculino: Aguilafuente, 3; Maristas de Segovia, 2.
Alevín femenino: Cantimpalos, 5; Coop. Alcázar Segovia, 0.
Infantil masculino: Prácticas de Segovia, 4; Aguilafuente, 1.
Infantil femenino: Torrecaballeros (campeón).

TENIS DE MESA

Alevín masculino: Campo de San Pedro, 3; Seminario, 1.
Alevín femenino: Campo de S. P., 5; Coop. Alcázar de Segovia, 0.
Infantil masculino: Seminario Diocesano, 3; Campo S. Pedro, 0.
Infantil femenino: Coca, 3; Domingo de Soto de Segovia, 1-

MINIBASQUET

Alevín femenino: Cantalejo, 34; Jesuitinas, 10.
Alevín masculino: Claret Segovia, 61; Santa Clara Cuéllar. 32.

BALONCESTO

Infantil femenino; Jesuitinas Segovia, 56; Aguilafuente. 39.
Infantil masculino: Sta. Clara Cuéllar, 62; Calvo Sotelo Seg,. ■

FUTBOL SALA

Alevín masculino: Primo Rivera Segovia, 3; Sta. Clara Cuéllar, 
Infantil masculino: Mozoncillo, 4; San José Segovia. 2.

FUTBOL

Infantil masculino. Cantalejo. 3; Quintanar Segovia, 3.

BALONMANO

Infantil masculino: Primo Rivera Cuéllar - Eresma Segovia, 

jugará el miércoles 28, a las 7 de la tarde. , c0(Tl0
En las categorías alevín masculino y femenino, asi

infantil femenino, se proclaman campeones los equ P 
Cantalejo.

VOLEIBOL

Alevín masculino Primo Rivera Segovia, 3; Cantimpalos- 
Alevín femenino: Arcones, 3; Primo Rivera Seaovia. 0- 2.
In'antil masculino: Santa M.a de Nieva, 3; Seminario Se9°g 
Infantil femenino: Arcones, 3; Patronato D. M. Segovia.

ron tres de la Escuela de ai - 
Ictismo del Patronato Deporti
vo Municipal quienes mejoraron 
sus anteriores marcas persona
les. Maite Martínez Marín hizo 
un registro de 19"6 en ia 
prueba de 100 m.v. bajando el 
anterior en dos décimas; Soma 
dé la Calle Gómez hizo un 
crono de 3’27 ”2 en 1.000 m.l 
bajando el anterior en casi 14 
segundos, y Rosa Marín Arri
bas empleó 3 ’16 ”5 en la misma 
prueba que la anterior rebajan
do su última marca en casi dos 
segundos.

Por otro lado, hay que decir 
en favor de estas tres atletas 
que compitieron con la flor y 
nata de las cadetes de España 
ya que Valladolid cuenta las 
mejores de esa categoría a ni
vel nacional.

Por último, decir que estas 
dos salidas fueron subvenciona
das por la Federación Segoviana 
de Atletismo.

JOSE I. DIEZ

M.C.D. 2022
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TENIS .
López-Maeso supero la primera 

ronda del Roland Garros
París.—El español José Ló- 

DeZ.Maeso superó la primera 
ronda de los Internacinales de 
tenis de Francia, en Roland Ga
rros. al derrotar al francés Didier 
Dadíllon en tres sets, por 6-1, 

6-3 y 6-3.
Pocos problemas para la ex

periencia de López-Maeso, que 
se mostró muy preciso durante 
todo el encuentro, especialmen
te con sus golpes de drive des
de el fondo de la pista.

Moviendo a su contrincante, 
que había accedido a la primera 
ronda por una «wild card» de su 
Federación, el español añadía a 
un servicio poderoso una buena 
forma física, llegando a las nu
merosas bolas muertas que le 
lanzaba Dadíllon. ,

«Atravieso un buen momento, 
y aunque se decía que el sorteo 
me había favorecido, los otros 
franceses me dijeron que me 
cuidase de Dadíllon, por lo que 
he procurado concentrarme, y 
me ha salido bien», declaró Ló
pez-Maeso al final del encuen
tro.

En la siguiente ronda, el te
nista madrileño se enfrentará al 
vencedor del encuentro entre el 
australiano Mark Kratzmann, 
procedente de las calificatorias, 
y el estadounidense Robert Se- 
guso.

«Prefiero jugar con Krtzmann, 
porque le gané en Roma por 6-3, 
6-3, mientras que a Seguso (es

pecialista de dobles) nunca me 
he enfrentado», dijo López-Mae
so.

Sin embargo, será el america
no Seguso el adversario de Mae- 
so,- que se impuso a Kratzmann 
por 4-6, 6-3 y 7-6. —Efe

Tres centros 
segovianos 
participan 
en la Olimpiada 
ANDE-Madrid'SS

Durante tos próximos días 
19 al 25 de junio se va a cele
brar en Madrid una olimpiada 
internacional, denominada An
de - Madrid"86 . que organiza la 
Asociación Española de Depor
tes Tiempo Libre y Ocio para 
Minusválidos Psíquicos (ANDE) 
y en la que participarán 8.000 
jóvenes de 14 países. Dentro 
de los jóvenes que acudirán de 
Castilla y León, se encuen
tran los de los centros de Nues
tra Señora de la Esperanza y 
Virgen de Valvanera de Segovia 
y Huarte de San Juan de Fuen- 
tepelayo.

Esta olimpiada se celebrará 
debido a la extensión asociati
va de ANDE dentro del terri
torio nacional y la representati- 
vidad de la misma en el terreno 
asociativo internacional, ade
más de situar al minusválido 
psíquico en el lugar que le co
rresponde, no por ética o com
pasión sino por motivos estric
tamente constitucionales.

Fútbol sala en Fuentepelayo

El Bar Centro se adjudicó la Copa 
del Ayuntamiento en la prórroga
(JESUS OLMOS, CORRES

PONSAL).

Se ha puesto punto final a la 
larga temporada de sala con la 
disputa de la gran final entre el 
Bar Centro y el Kas Otones con 
triunfo para el primero. En un 
ambiente digno de las grandes 
ocasiones con presencia masiva 
de aficionados y lanzamiento de 
cohetes y bengalas se disputó 
este importante encuentro en
tre los dos conjuntos más en for
ma en la actualidad.

BAR CENTRO, 4 (Serrano, 
Crucin,2, y Fernando). Por este 
equipo jugaron: Blanco; Po
rra, Fernando, Crucin y Alberto. 
En los cambios entró Serrano.

KAS OTONES, 2 (Pavillos y 
Ciriaco). Alinearon: Moreno; 
Marcos, Ciriaco, Pepe Nerón y 
Pavillos. En los cambios actua
ron: Alfonso, Navares y Ca
pitán.

Arbitro: Juan Cruz. Realizó 
un correcto arbitraje que sólo 
fue puesto en duda por el equi
po perdedor. Mostró cinco téc
nicas al Kas Otones y seis al 
Bar Centro.

El choque estuvo muy bien 
jugado por los dos bandos con 
un fútbol fuerte pero sin mala 
intención.

El Kas Otones adquirió una 
ventaja inicial de dos goles pro
ducto del buen juego que de
sarrollaba y también como con- 
secuecia de fallos garrafales en 
la retaguardia del Bar Centro.

El Bar Centro tenia el hándi- 
cap de tener a uno de sus prin
cipales elementos algo ren

queante y por ello sus salidas al 
terreno de juego eran esporádi
cas. Sacando fuerzas de flaque
za el Bar Centro logró empatar 
el partido; a partir de este mo
mento se entró en un periodo 
de juego algo insulso ya que la 
pelea futbolística se desarrolló 
principalmente en la zona cen
tral. No llegaban balones con 
claridad a ninguna de las dos 
áreas y las defensas, más nutri
das que las vanguardias, se im
ponían.

Se llegó con el empate a dos 
goles al tiempo reglamentario y 
en este periodo extra el Bar 
Centro impuso el ritmo del par
tido y aumentó el casillero de 
goles a su favor. Los mareajes 
de fos defensas decrecieron en 

intensidad y firmeza; la mente 
y clarividencia de ¡deas ya no 
tenian el nivel anterior y una 
falta de entendimiento y coordi
nación entre los mismos compa
ñeros del Kas Otones propicia
ron la victoria del Bar Centro.

Al finalizar el partido los com
ponentes de los dos equipos se 
fundieron en un abrazo de de- 
portividad.

El alcalde de la villa de Fuen
tepelayo, Guillermo Gilmartin, 
hizo entrega de la Copa al ca
pitán del equipo vencedor.

Telonazo a la competición' 
hasta la próxima temporada en 
la que se comenzará con nuevos 
bríos, reestructuracipnes y un 
nuevo cúmulo de ilusiones para 
todos.

LA SEÑORA 

D.a VICTORINA BINELA GIL
(Vda. de Narciso Postigo)

Falleció en Cantimpalos el día 26 de mayo de 1986
A los 91 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE S. S.

D. E. P.
Sus desconsolados hijos, Manuel, María Cruz (reli

giosa Franciscana), Bernardino, Fuencisla y Rosario (reli
giosas Concepcionistas), David, Antonio (sacerdote), Es
peranza y Narciso Postigo Pinela; hijos políticos, Patro
cinio Bernabé, Pilar Pedrazuela, Estefanía Gómez, Adriano 
Fernández y Paulita Llórente; hermanos, nietos, bisnietos 
y demás familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán ia asistencia al funeral 
que, por el eterno descanso de su alma se oficiará hoy, día 27, a las 
7 de la tarde, en la iglesia parroquial de dicho pueblo, y acto seguido 
el sepelio en el cementerio del mismo.

M.C.D. 2022
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■CICLISMO 1

Alfonso Higuera y Juan G.a Arcones 
se quedaron en el Seat-Orbea

Los dos segovianos que, en 
principio y en la categoría de 
aficionados, parecía iban a mili
tar en equipos de fuera de Se- 
govia, al final, por unas u otras 
razones, han decidido quedarse 
en casa. Charlamos brevemente 
con ellos.
ALFONSO HIGUERA

No irá al Frinca. Las condi
ciones han variado de octubre a 
estas fechas, y Alfonso Higuera 
—el corredor juvenil que la pa-

Alfonso Higuera y su nuevo 
maillot

sada temporada asombraba a 
propios y extraños, venciendo 
con autoridad en tres pruebas, 
Carbonero, Lastras y El Espi
nar— ha decidido quedarse en 
casa, en el nuevo Seat-Orbea, 
pues más vale «las pocas reali
dades que las muchas prome
sas».

La historia se inició asi: Al
fonso Higuera cumplió una 
ejemplar campaña-85, y Ramón 
Chamorro, por aquel entonces 
director deportivo del equipo 
zamorano, se fijó en el juvenil 
segoviano, y le ofreció un con
trato para la temporada 86, con 
unas ventajosas condiciones. 
Al finalizar la temporada en el 
equipo Frinca cesó el director, 
pasando a ocupar el cargo el ex 
profesional José Antonio Ca
brero, y como ya hemos indica
do anteriormente variaron sus
tancialmente las iniciales con
diciones pactadas.

Los recuerdos de Alfonso Hi
guera para Frinca tal vez no 
sean demasiado agradables...

— No les tengo ningún ren
cor, pero han tenido poca serie
dad conmigo, y se han portado 
mal.

— Ramón Chamorro, ¿no ha 
tenido demasiada delicadeza?

— Al principio si que tuvo 
atenciones, pero luego lo des
cuidó un poco. ,

—¿Y José Antonio Cabrero?
— No he tenido ocasión de 

conocerle mejor, pero por lo 
que le he conocido no se ha 
comportado como yo esperaba.

—¿Te arrepientes de haberte 
quedado en el Seat-Orbea, aquí 
en Segovia?

— No, pues aquí estoy bien 
con mis amigos, y contento.

—¿Has notado el cambio de

categoría, el paso de juvenil a 
aficionado?

— Si, se nota mucho en los 
kilómetros, los desarrollos y el 
entrenamiento de todos los 
días, no sólo en las carreras, es 
que ya el mismo entrenamiento 
cambia.

—¿Se corre a distinto ritmo al 
de juveniles?

— El ritmo es superior, pero 
lo que si se puede decir propia
mente es que se corre a ritmo, 
«a tren», porque en juveniles se 
suele ir más a tirones, ataca 
más la gente y se rompe más la 
carrera. Aquí también ocurre és
to, pero a ritmo fijo que, cuando 
son mucho kilómetros, ma
chaca.

. JUAN GARCIA ARCONES
El otro «hijo pródigo» que 

vuelve de nuevo, tras una tem
porada de ausencia, al ciclismo 
segoviano es Juan García Arco
nes.

Recordemos que, tras una ex
celente campaña en el 84 en la 
categoría juvenil, en la que mili
tando en el equipo Caja-Segovia 
consiguió seis brillantes victo
rias, pasó,.ya en el campo afi
cionado, al conjunto santande- 
rino Sántisteban-Zeus, junto 
con otro segoviano, Pedro Luis 
García Velasco. 

No cuajó una buena tempora-

Juan García Arcones también luce 
el maillot de su nuevo equipo

da 85 en el equipo cántabro, y 
como él mismo nqs comentaba 
no estuvo ni a un 50% de sus 
posibilidades. •

Para él es un pequeño paso 
atrás y siente pena por haber 
dejado un gran equipo, y un 
gran patrón y amigo, Angel San- 
tisteban.

Ahora en Seat-Orbea inten
tará volver a ser el de antes...

—¿Consideras un paso atrás 
en tu carrera deportiva haber 
vuelto a Segovia, y no seguir en 
el Santisteban-Zeus, como la 
pasada temporada?

— Un paso atrás que es, 
pero queda mucha temporada y 
a lo mejor puedo volver a subir.

—¿Qué recuerdos te quedan 
de un año pasado en el equipo 
santanderino?

— Me queda la pena de haber 
dejado al equipo, y haber deja
do un gran patrón, como Angel

Santisteban.
— Has quedado satisfecho 

del papel que cumpliste, pues 
parece que no has dado el ren
dimiento que esperábamos de 
ti.

— No, no he estado ni a un 
50% de mis posibilidades.

—¿Qué futuro ves al equipo 
Seat-Orbea-Segovia?

— Es muy joven y tiene poca 
experiencia, pero con las carre
ras y con el tiempo la gente 
tiene que aprender más.

—¿Cómo ves a tus compañe
ros, ascendidos de la categoría 
juvenil algunos de ellos, crees 
que están «verdes», y les falta 
por aprender?

—Sí, están verdes, pero algu
nos de los que han pasado a afi
cionados andan bastante bien.

—¿Confiabas seguiresta tem
porada en el Santisteban, o qué 
¡deas tenias?

— Pensaba quedarme allí, pe
ro creo que ha sido mejor volver 
aqui a Segovia, porque no me 
aclimataba bien, y lo hecho, he
cho está.

Antonio Barrio Sastre 
(Fotos: José M.a Heredero)

Triunfo del 
noruego Pedersen 
en el Giro

Erba (Italia). —El noruego 
Dag-Erik Pedersen se ha adjudi
cado la décimoquinta etapa del 
Giro de Italia de ciclismo, dispu
tada entre Sauze D'Oulx y Erba 
sobre 251 kilómetros de recorri
do y en los que invirtió 7 horas, 
15 minutos y 12 segundos, a 
una media de 35,845 km/h. Tras 
la jornada de ayer, Giuseppe Sa- 
ronni, continúa líder de la «ca
rrera rosa».

El corredor noruego saltó del 
gran paquete a falta de un kiló
metro para la linea de meta ha
ciendo inútiles los intentos de 
los hombres rápidos por neutra
lizarle. Asi, «el músico», como 
se le conoce en el pelotón, se 
anotó su primera victoria en es
te Giro.

La escapada más importante 
en los 251 kilómetros que sepa
raban la estación de Sauze 
D’Oulx de Erba ha sido la que 
protagonizaron el holandés 
Breukink y el italiano Ghirotto, 
que llegaron a tener una ventaja 
máxima de 1.20.

Por su parte, los hombres im
portantes en la general, es decir 
Saronni, Visentini, Lemond, 
Moser, Wilson y Baronchelli, 
pasaron totalmente desaperci
bidos y pensando más en la 
dura etapa de hoy que llevará a 
los corredores desde Erba hasta 
Foppolo, con 143 kilómetros y 
dos altos puntuadles de primera 
categoría para el premio de la 
montaña, el Passo Di San Mar
co y Foppolo, lugar donde esta
rá situada !a pancarta de llega
da.
. Clasificación de la etapa: 1, 
Pedersen (Ñor.), 7.15.12; 2, Ro
che (IrL), 7.15.17; 3, Bombini 
(Ita.), 7.15.30.

General: 1, Saronni (Ita.), 
72.42.48; 2, Visentini (Ita.), a 
1.10; 3, Baronchelli (Ita.), a 1.51. 
Efe

Para salir adelante

Vamo s
A OCUPARNOS 

DELA 
SEGURIDAD

La inseguridad ciudadana es una s :uaC c” reai 

que nos hace perder libertad
Nuestras calles son inseguras. Nuestras orooias casas 

también La delincuencia que surge, sobre todo, de a droga, es ai 
habitual en nuestras vidas

COALICION POPULAR propone una acción raciona v e' c 
para acabar con ese sentimiento de insegcdad
Una acción coherente que no sólo luche contra la violencia, sino oí 
elimine las causas que la originan

Sin-miedo al miedo. Ahora vamos a ocupamos 
de la segundad
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ANUNCIOS por  pa l abr as VEHICULOS

a l quil er es ■NECE811AMO5 chicas jovenes 
para barra Americana, Tórrela- 
vega, Cantabria. Buenas condi
ciones. Llamar a partir de las 
21 horas al teléfono 942-895307.

PULSERA de perlas día 25, pro
ximidades Restaurante Lago o 
San Ildefonso. Teléfono 422147. 
gratificará.

VERANEO: Chalet playa Guar- 
damar v piso playa Alicante. Al- 
qíao. Teléfono 426316.

NECESITO camarero extra para 
sábados y domingos. Bar Aperi
tivo.

NECESITO empleada de 9 a 2 
tarde, sabiendo obligación. Telé- 
:ono 431344.

TRASPASOS 1
álOUILO piso amueblado, muy 
Íntrico. Teléfonos 432325, Sego- 
via. 2343446, Madrid.

SE TRASPASA Bar Cónsul, nue
va reforma, c/ Cristo del Mer
cado, junto José Zorrilla.

GANADOS
SE NECESITA empleada hogar 
externa. Lunes, miércoles y vier
nes. 437731.

VARIOS
VENDO añojos y sementales cha- 
roleses. El Espinar, 181162. Ma
drid. 4468230.

VENDO diez chotos charoleses 
machos. Teléfono 470451, llamar 
noches.

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

INMOBILIARIAS 1

MIGUEL TOVAR, su Agencia 
Inmobiliaria. Ezequiel González, PRESTAMOS. Rápida concesión 

y cómoda amortización. Telefo
near: (91) 7385425, Madrid.t r aba j o ■ 6. Teléfono 435461.

MATRIMONIO con un hijo, 
busca empleada de hogar exter
na. Teléfono 436509.

LLANCASA: Pisos, locales, tras
lasos, naves, solares, fincas, cha- 
ets. Ladreda, 25, l.° Teléfono 
425358. Facilidades hasta 20 años.

ELECTRICIDAD Radio Ruiz. 
Aparatos iluminación, electrodo
mésticos. Juan Bravo, 23.

FURGON auto-venta L-35, semi- 
nuevo. IVECO. Teléfono 425746.

OCASION: Land Rover 88 y 109 
reparados. Seat 131-1600 seminue- 
vo. Chysler 180 diesel-gasolina. 
J. Horcajo, S. A. Ctra. Soria. 
432261.

VENDO cosechadora Claas, buen 
uso. Teléfono 179266.

VENTAS

VENDO 60 sillas y 14 mesas. 
Razón: Bar Orly.

SE VENDE moto 250 c.c., 5.000 
kilómetros, marca Morini. Telé
fono 430317, llamar de 10 a 7 
tarde.

SEIS viviendas lujo, plaza San 
Esteban. 3, 4 dormitorios. Próxi
ma entrega. Facilidades. Teléfo
no 435019 (de 4 a 5 tarde).

RENTA Y PATRIMONIO

Hacienda
Declaración Simplificada para b gran mayoría de los contribuyentes con:

- Renta por trabajo personal, sin limitación alguna.
- Hasta tres viviendas propias.
- Rendimientos de capital mobiliario hasta 500.000.
- Pensiones de viudedad u orfandad.

fácil
- .Actividades agranas sometidas a Estimación Objetiva Singular .

Simplificada.
- Pensiones entre cónyuges y anualidades por alimentos, satisfechas 

por decisión judicial.

SE VENDE cafetera marca Pavo- 
ni dos brazos, seminueva, con 
molinillo. Buen precio. Teléfono 
430317, llamar de 10 a 7 tarde.

SE VENDE plancha 2 fuegos, 
con boquilla para sandwich, de 
gas. Buen precio. Teléf. 430317, 
llamar de 10 a 7 urde.

OCASION.- Sembradoras de gira
sol seminuevas, con garantía, una 
campaña. Talleres Puente. Fuen- 
tepelayo. Teléfono 574068.

AZULEJOS Tabanera, exposición 
v venta José Zorrilla, 50 y Ctra. 
Arévalo Km. 2. Teléfono 420826^

CERCADOS Reques, cercado de 
fincas, materiales para cerramien
tos. Tel. 485176, Fuentcmilanoe.

PISOS 3 dormitorios, céntricos. 
GHERSA, Plaza Dr. Laguna, 4. 
434725.

VENDO local 30 m2, instalado. 
Teléfono 430885.

SE VENDE piso en La Granja, 
4 dormitorios. Teléfonos 471160 
y 91 - 2229555.

PLAZA garaje doble, en calle 
Santa Isabel. Teléfono 430905 
(urdes).

SE VENDE parcela en La Gran
ja, 2.080 m2, Urbanización Pe- 
ñalara. Teléfonos 471160 y 91 - 
2229555.

NOTAS 
DE ECONOMIA
BRITISH AIRWA YS ANUNCIA

LQS RESULTADOS
DEL ULTIMO EJERCICIO

Londres. — Los beneficios ne
tos de British Airways en el ejer
cicio finalizado el pasado 31 de 
marzo de 1986, fueron de 181 
millones de libras esterlinas 
(unos 40.000 millones de pese
tas), lo que supone un incre
mento del 9 por ciento sobre la 
cifra de 166 millones de li
bras (36.500 millones de pese
tas) del año anterior.

Los ingresos registraron asi
mismo un aumento del 7 por 
ciento, pasando de 2.942 mi
llones de libras (648.000 millo
nes de pesetas) a 3.149 millo
nes de libras (693.000 millo
nes de pesetas).

El beneficio operacional de la 
compañía —antes de impues
tos— disminuyó en un 32 por 
ciento, de 303 a 205 millones de 
libras, debido a cargos de in
demnizaciones al personal, fac
tores de cambio de divisas, y 
cargos más elevados de depre
ciación y leasing de la flota de 
aviones.

Al anunciar estos resultados, 
el presidente de la compañía, 
lord King. informó que duran
te el año finalizado el pasado 31 
de marzo, el volumen de trá
fico en los vuelos regulares de 
Bjitish Airways reflejó un in
cremento sobre el año anterior 
de un 6 .7 por ciento en cuanto 
a número de pasajeros, y de un 
7.7 por ciento en ingresos por 
pasajero y kilómetro. Dichos in
crementos se han producido en 
todas las rutas, especialmente 
en las de Extremo Oriente.

Debido a la posición más 
fuerte de la libra esterlina, el 
valor de la deuda de la Compa
ñía disminuyó en 58 millones de 
libras durante el pasado ejerci
cio. situándose actualmente en 
379 millones de libras. Esta 
cifra se compara muy favorable
mente con el presente valor ne
to de la empresa (capital accio
naria! más reservas), de 480 mi
llones de libras (286 millones 
hace un año).— U.A

/ ^Ingrese por entidades cobhoradoras y pida -en su caso- 

b devolución por transíerencu.
/Dehe adherir su etiqueta identiticativa: Si ohsena algún 

error, comjalo en b decbncuin.
Si no tiene etiqueta, adjunte fotiKopu del D.N.L 

JEn todas bs llelegacnmes y .Mminislninmes le anidaran 

a hacer su decbracMin.

u-101

"- «MM oe

.s sT^'Cao *

(NO PODRAN HACER DECLARACION SIMPURCADA LOS PERCEPTORES DE RENDIMIENTOS 

IMPUOTOS DEL CAPITAL MOBILIARIO SUJETOS A RETENCION DEL 15%)

- Si, además, sus ingresos netos no superan 1590.000,• Pías., aplicara la 

escala simplificada para calcular su cuota íntegra.

- Han bajado los tipos impositivos y aumentan las deducciones de b cuota.

- Se da nuevo tratamiento fiscal a determinados activos financieros.

Y a los incrementos y disminuciones patrimoniales generados después 

del 2 de octubre de 1985.

- Y si h familia trabaja, se establece una deducción variable de b cuota

~r' ^Tiene de plazo hasta d Sdejulxi (con dertxho a devxilucion hastaellál.

MINISTERIO DE ECONOMIA Y HACIENDA

M.C.D. 2022



Terrorismo

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Carlos Romero:

Hay discrepancias, por la política agraria, 
entre España y los países de la C E E

Bruselas.- Carlos Romero, mi
nistro español de Agricultura, 
anunció ayer la existencia de dis
crepancias entre los países de la 
CEE para la aprobación de la in
tegración de España en la políti
ca de estructuras comunitaria.

Romero, sin embargo, mani
festó su esperanza en que «po
damos romper, las diferencias 
que nos separan con algunos 
países y la política de estructuras 
para España pueda ser aproba
da en este Consejo de Ministros

Enseñanza

Abierto el plazo de admisión 
en todos los centros sostenidos

de Agricultura de «los doce», que 
se inició ayer, en Bruselas, y que 
se prolongará hasta hoy, martes.

El ministro español resaltó la 
importancia de este Consejo de 
Ministros de Agricultura porque 
incluye en el orden del día el de
bate y posterior aprobación de 
las zonas consideradas desfavo
recidas en España, que recibirán 
ayudas financieras de los fondos 
estructurales de la Comunidad 
Económica Europea (CEE).

ETA-M AMENAZA CON UNA 
«CAMPAÑA DE SABOTAJES» 
EN LAS ZONAS TURISTICAS

San Sebastián. — ETA-Militar amenazó ayer con una «camparía 
de sabotajes» durante este verano «en el Mediterráneo y otras zonas 
turísticas españolas», en un comunicado que distribuyó a algunos 
medios informativos vascos.

En una nota de unos dos folios ETA-M «advierte» a «la opinión 
pública, los promotores turísticos y en particular a quienes proye
tan pasar sus vacaciones en estas zonas», de sus intenciones 
También previenen al Gobierno español para que adopte las «medi
das pertinentes» en «los centros e infraestructura turística» espa
ñola.

El comunicado de ETA señala como objetivos «los intereses 
económicos españoles». —Efe

El GAL responderá con otra
Bilbao. —El GAL, pondrá bombas en Euskadi si ETA lo hace en 

el Mediterráneo, informa hoy en portada el periódico «Deia». Afirma 
dicho periódico que «El GAL hizo saber a través de llamadas a los 
medios de comunicación que por cada bomba de ETA que estallara* 
en el Mediterráneo ellos colocarían otra en el País Vasco».—Efe

con fondos públicos
Madrid.—Ayer se abrió el pla

zo de admisión de alumnos en 
todos los centros docentes sos
tenidos con fondos públicos, 
plazo que concluye el dia 7 de 
junio, según fuentes del Minis
terio de Educación.»

Las mismas fuentes precisa
ron que, de acuerdo con la Ley 
Orgánica del Derecho a la Edu
cación (LODE), los centros pri
vados que se hayan acogido al 
régimen de conciertos —que 
sustituye al anterior sistema de 
subvenciones— deberán seguir

plazas de un centro se primarán 
aquellas solicitudes de familias 
con ingresos económicos ba
jos, la proximidad del domicilio 
y la existencia de hermanos ma
triculados en el centro.

Otros criterios complementa
rios se refieren a la condición de 
emigrante retornado del alumno 
o de sus padres en los tres 
últimos años, la existencia de 
minusvalías físicas, psíquicas o 
sensoriales del alumno, la si
tuación de desempleo del cabe
za de familia o los casos de fa
milia numerosa. .

los mismos criterios que ios 
públicos en lo relativo a la ad
ministración de alumnos.

Según estos criterios, no po
drá condicionarse la admisión 
en un centro docente al resulta
do de pruebas o exámenes de 
ingreso al mismo y no podrá 
establecerse discriminación al
guna por razones ideológicas, 
religiosas, morales, de raza o 
nacimiento.

En caso de que la oferta de 
alumnos supere el número de

En Madrid

La Reina inauguró el Centro 
de Arte que lleva su nombre

Oviedo.- El presidente de la comisión que elaboró el plan econó
mico del PRD, y número tres de la lista de este partido por Madrid, 
Juan Antonio García Diez, aseguró ayer en Oviedo que el PRD 

será la oposición que AP no ha sabido ser. (Telefoto Efe)

Subida de tarifas 
en Ferrocarriles 
de Vía Estrecha

. Madrid.— Los Ferrocarriles 
de Via Estrecha (FEVE) son au
torizados a aumentar en un 3 
pór ciento sus tarifas de viaje
ros, según una orden del Minis
terio de Transportes que hoy 
publica el B.O.E. también, a un 
aumento medio del 6 por ciento 
en las tarifas generales de gran
de y pequeña velocidad en el 
transporte de mercancías. —Efe

Madrid.- La Reina Sofía inau
guró ayer el Centro de Arte que 
lleva su nombre, abierto parcial
mente en el edificio restaurado 
del antiguo Hospital-General, y 
concebido para el futuro como 
un grah Centro del Arte Contem
poráneo.

La Reina, acompañada por 
Carmen Romero, esposa del 
presidente del Gobierno, recorrió 
las tres exposiciones con las que 
el centro empieza a funcionar: un 
encuentro artístico de pintores y 
escultores contemporáneos, 
otra sobre aportaciones de las 
nuevas tecnologías al arte y la 
tercera dedicada a espacios 
para la cultura.

El acto de inauguración con
gregó a un gran número de per
sonalidades del mundo artístico 
intelectual y cultural, y también a 
empresarios, políticos y repre
sentantes de centros internacio

nales, como museos y galerías 
de arte extranjeras y embajadas.

Con la Reina hicieron el reco
rrido el ministro de Cultura, Ja
vier Solana, el subsecretrario Ig
nacio Quintana, el presidente de 
la comunidad de Madrid, Joa
quín Leguina, y el conbejal de 
Educación y Cultura del Ayunta
miento de Madrid, Enrique del 
Moral.-Efe

27.883 millones 
para modernizar 
la Marina Mercante

Vigo. —El Ministerio de Trans-- 
portes, Turismo y Comunicacio
nes invertirá 27.883 millones de 
pesetas en la modernización de 
la Marina Mercante, dentro de 
un plan quinquenal, para resol
ver la crisis del sector y ayudar a 
su adaptación dentro de la Co
munidad Económica Europea.

E! campo

Ampliada la reconversión 
de viñedos hasta 1989

Madrid.—Queda ampliada hasta el 31 de diciembre de 1989 la 
normativa sobre la reconversión de los viñedos constituidos por 
híbridos productores directos, según señala un real decreto del 
Ministerio de Agricultura hoy publicado en el B.O.E.

La normativa hoy aparecida en el diario oficial prorroga el real 
decreto 406'1984, de 11 de enero, por el que se determina la recon
versión de los viñedos constituidos por híbridos productores direc
tos en todo él territorio nacional.

Se señala en él articulo segundo del real decreto hoy publicado 
que transcurrido el año 1989, por razón de interés general, se pro
cederá al arranque de los viñedos constituidos por híbridos produc
tores directos que aún existan, siendo la fecha límite el 31 de 
diciembre de 1990. —Efe

EN TELEGRAMA
É S P A Ñ A

Julio Robles:

«Es alarmante el bajo porcentaje de toros bravos 
que se están lidiando en la feria de Madrid»

CERCA DE DOS MIL PERSONAS, entre profesores, padres, alum
nos y titulares de centros privados de Madrid, se manifes 
ayer frente a la Dirécción Provincial de Educación en pro 
por la denegación de conciertos con la Administración.

Madrid.- El torero Julio Robles manifestó 
que «es alarmante el bajo porcentaje de toros 
bravos que se están lidiando» en la Monumen
tal madrileña de «Las Ventas», con ocasión de 
la feria de «San Isidro», donde él actuará ma
ñana.

Julio dijo que «es preocupante porque se 
trata precisamente de las mejores ganaderías 
de España, las que seleccionan precisamente 
sus productos con mejor nota para estas fe
chas en esta plaza»

Con sus palabras, de alguna manera justifi
ca lo que podría considerársele una mala ra
cha, «que atravieso precisamente por culpa de 
los toros que me han salido en Valencia, Sevi

lla y Madrid, en lo que va de temporada», pre
cisó.

El torero quiso dejar claro que «las rachas 
son buenas o malas, y de todo tenemos los to
reros, pues en mi caso nadie puede negarme 
las primeras. Pero es triste que este pequeño 
bajón en mi carrera sea por culpa de los toros 
que me están saliendo».

«No obstante -añade-, no se vayan a creer 
que se me ha olvidado hacer el toreo, pues en 
el primer-toro que me embista mañana a me
dias, van a volver a ver al Julio Robles que tan
to aprecian los aficionados madrileños, del 
que hicieron uno de sus toreros predilec- 
tos».-Efe

EL REY DON JUAN CARLOS recibió ayer al Consejo de las 
ras de Comercio británicas en Europa continental, presidí 
mister Michael Bamber y acompañados por el embajadOrdon 
Reino Unido de la Gran Bretaña en Madrid, Lord Nicolás Gor 

Lennox.

EL NUMERO MEDIO DE HIJOS tenidos por las mujeres españ^ 

de 18 a 48 años en 1985 fue de 1,56, que es muestra del des 
so de natalidad registrado en España en los últimos años-

EXTRANJERO
ue cáda

EL MIEDO A SER UNO de cada cuatro estadounidenses q ^^.toS 
año contrae una enfermedad sexual ha cambiado los ja sea 
sexuales de Estados Unidos y ha logrado que la monoga

un valor en alza a finales del siglo XX.
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